
О Фабио 
Капелло 
говорили, 
что он может 
променять 
сборную 
России на 
«ПСЖ». 
Слухи не 
подтверди-
лись

Уголовные процессы 
можно будет 
смотреть 
в прямом эфире
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Тарас Фомченков

ДОБЫВАЮЩИЕ компании 
стран «Большой восьмерки» 
обяжут публиковать информа-
цию о тех платежах, которые они 
перечисляют своим правительс-
твам. И те должны будут держать 
ее открытой. Транснациональ-
ным корпорациям также придет-
ся отчитываться перед налого-
выми органами о суммах и мес-
тах выплаты налогов. 

Лидеры стран «Большой вось-
мерки» договорились всем ми-
ром бороться с отмыванием 
грязных денег, офшорами и не-
уплатой налогов. В итоговом 
коммюнике завершившегося на 
этой неделе саммита главы госу-
дарств наметили несколько кон-

кретных шагов. Эксперты «РГ» 
уверены, что они, несомненно, 
пойдут на пользу, особенно рос-
сийской экономике. 

Она получит преимущество, 
так как сырьевые экономики на-
ходятся в опасности «выкачива-
ния» прибыли из них, пояснил 
«РГ» завотделом международ-
ных рынков капитала Института 
мировой экономики и междуна-
родных отношений РАН Яков 
Миркин. 

«В случае раскрытия инфор-
мации о налогах эти процессы 
станут более прозрачными, — го-
ворит эксперт. — Можно будет 
увидеть распределение прибыли 
внутри компаний, не 
исчезает ли она за гра-
ницей». 

ФИНАНСЫ  Прибыль и налоги 
добывающих компаний 
возьмут под международный 
контроль

Баррель в кассу
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Проект Федеральная система народного контроля 
за чиновниками будет развернута в Интернете

Жалобный клик

Валерий Кичин 

В
четверг, снова в быв-
шем кинотеатре «Пуш-
кинский», ныне — теат-
ре «Россия» - откроется 
35-й Московский меж-

дународный кинофестиваль. На 
церемонии открытия будут при-
ветствовать Брэда Питта.

Звезда прилетает на презента-
цию постапокалиптического 
фэнтези «Война миров Z» вместе 
с его режиссером Марком Форес-
тером. Уже наутро после показа 
на открытии ММКФ картина вы-
ходит на экраны страны. Хорошо 
это или плохо, когда фестиваль, 
созданный для эксклюзивов, ко-
зыряет премьерой прокатного 

фильма? Это нормальная прак-
тика. Каннский фестиваль тоже 
часто открывался картинами, не-
медленно выходившими на экра-
ны Франции: «Королева Марго», 
«Сибирский цирюльник», «Му-
лен Руж», «Код Да Винчи»... 

Будни ММКФ пройдут в муль-
типлексе «Октябрь», Доме кино 
(российская программа), киноте-
атрах «Иллюзион» и «Пионер». 
Пресс-центр из «Художественно-
го» переезжает в Театр-студию ки-
ноактера. Расставшись с амбиция-
ми заполучить в конкурс фильмы 
режиссеров первого ряда, ММКФ 
сосредоточился на «темных ло-
шадках». И, судя по неко-
торым конкурсным кар-
тинам, не прогадал.

Владислав Куликов

П
равительство намере-
но возродить народ-
ный контроль в самой 
современной форме — 
электронной. Новый 

проект предлагает развернуть фе-
деральную государственную ин-
формационную систему, в кото-
рую будет стекаться критический 
глас народа со всей страны. Благо-
даря ей народным контролером 
сможет стать любой человек, до-
статочно горячего сердца, холод-
ной головы и прямого доступа к 
сети Интернет. 

Планируется, что по поруче-
нию правительства созданием 
такой системы займется минис-
терство связи и массовых ком-
муникаций России. Но уже сей-
час любой гражданин может вы-
сказать свое мнение по поводу 
данной инициативы: прочитать 
же проект постановления прави-
тельства о федеральной госу-
дарственной информационной 
системе «Народный контроль» 
можно на сайте «Российской га-
зеты». 

В чем-то новый народный кон-
троль будет напоминать боль-
шую жалобную книгу, выложен-
ную в Интернете. Заходите, от-
крывайте, пишите. Пользователи 
смогут заполнять специальные 
формы, прикладывая к письму в 
том числе фото- и видеоматериа-
лы. Однако у проекта есть одно 
ключевое отличие от собственно  
жалобной книги: от людей ждут 
не рассказов о личных обидах, а 
сообщений о реальных пробле-
мах. Поэтому и речь пойдет о де-
лах государственной важности. 
Специальные разделы портала 
разобьют по самым насущным 
для обычного человека темам:  

проблемы здравоохранения, 
школ, детских садов. Послать сиг-
нал можно будет и по поводу во-
пиющих нарушений дорожных 
правил водителями, стихийных и 
мешающих проезду парковок, 
разбитых дорог и тому подобное. 

Еще в тревожном списке 
связь, почта, нелегальные свалки 
и многое другое. В общем, про-
блемы, как говорится, на любой 
вкус. Разве что на сварливую 
тещу нельзя будет пожаловаться, 
с данным вопросом придется раз-
бираться самому. Зато если кто-
то наткнется на нелегальное ка-
зино, об этом можно будет сразу 
же проинформировать прави-

тельство через данную систему. В 
целом «Народный контроль», как 
говорится в пояснительной за-
писке, обеспечит гражданам воз-
можность оценивать деятель-
ность федеральных органов ис-
полнительной власти и местных 
властей  путем размещения в сис-
теме уведомлений о соответству-
ющих проблемах.

Остальные пользователи пор-
тала смогут присоединяться к 
любому уведомлению народного 
контроля. Ставить что-то вроде 
«плюс один», мол, да, меня это 
тоже волнует. «Присоединение к 
существующему уведомлению 
(голосование за него) повышает 
приоритет соответствующего 
уведомления», — говорится в про-
екте документа. 

Выражаясь современным ин-
тернет-языком, чем больше «лай-
ков» соберет жалоба, тем серьез-
ней к ней должны отнестись чи-
новники.  Раз народ вол-
нуется, значит, затрону-
та болевая точка. 

КИНО Сегодня открывается Московский международный
кинофестиваль

Первым экраном

2
Спецслужбам США надо 
перекрыть доступ к личным 
данным российских граж-
дан, убеждены в Совете 
Федерации

4
Появление ОНФ открывает 
новую главу российской 
политики

5
Госпиталь имени 
Вишневского держит марку

6
Сергей Игнатьев в послед-
ний раз отчитался перед 
депутатами Госдумы в 
качестве главы Банка 
России

7
Эвакуированные жители 
пока не могут вернуться в 
свои дома близ Самарского 
полигона

7
Девять станций метро 
откроются на севере 
Москвы к 2015 году 

ФУТБОЛ

Интернет-пользователи смогут пос-
лать прямой сигнал правительству, 
какие проблемы их нервируют.

35-й ММКФ вновь пройдет в самых престижных кинозалах столицы.

Андрей Воробьев
выдвинут
в губернаторы 
Подмосковья 
от «ЕР» и ОНФ 
Страница 3

Австралийский доллар  30,5366
Азербайджанский манат  40,9800
Армянский драм***  77,6786
Белорусский рубль****  36,8984
Болгарский лев  21,9910
Бразильский реал  14,7205

Венгерский форинт**  14,6333
Вон Республики Корея***  28,4173
Датская крона*  57,6518
Доллар США  32,1201
Евро  43,0409
Индийская рупия**  54,6586

Казахский тенге**  21,2294
Канадский доллар  31,4502
Киргизский сом**  66,3070
Китайский юань*  52,4153
Латвийский лат  61,2979
Литовский лит  12,4588

Молдавский лей*  25,9661
Новый румынский лей*  95,3741
Новый туркменский манат  11,2643
Норвежская крона*  55,9535
Польский злотый*  10,0927
СДР  49,0239

Сингапурский доллар  25,5266
Таджикский сомони*  67,4409
Турецкая лира  17,0670
Узбекский сум***  15,3428
Украинская гривна*  39,3725
Фунт стерлингов  50,2487

Чешская крона*  16,7729
Шведская крона*  49,9535
Швейцарский франк  34,9207
Южноафриканский рэнд*  32,0688
Японская иена**  33,8106

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 20.06.13

Акцент

 Через правительственную 
систему люди смогут отправ-
лять жалобы вместе с фото- 
и видеодоказательствами
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ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Как россиянину полу-
чить северные льготы 

в Белоруссии? / стр. 4
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Тарас Фомченков

В разгар отпускного сезона стои-
мость заграничного отдыха нача-
ла стремительно дорожать. Могут 
вырасти и цены на импортные то-
вары. Виной всему — падение кур-
са рубля сразу по двум фронтам — 
к доллару и евро. Американец в 
июне подорожал на 32 копейки, а 
европеец прибавил 1,6 рубля. 

Однако эксперты «РГ» не сове-
туют срочно переводить сбереже-
ния в иностранную валюту. Хотя 
предупреждают: тренд на ослаб-
ление рубля долговечен. 

Но о девальвации речи не идет. 
О чем и заявил вчера журналис-
там пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков. «Колебания 

рубля, безусловно, могут иметь 
место, потому что экономика 
весьма волатильна — мировая эко-
номика волатильна, и российская 
экономика в той или иной степе-
ни волатильна, — передает его сло-
ва РИА Новости. — Вместе с тем го-
ворить о девальвации как таковой 
невозможно. Существуют абсо-
лютно голые законы экономики — 
ослабление местной валюты спо-
собствует оптимизации деятель-
ности экспертно-ориентирован-
ных предприятий, коих у России 
большинство, но о каких-то рез-
ких скачках, какой-то решитель-
ной девальвации говорить не при-
ходится». Тем временем, 
вчерашние торги не 
дали рублю укрепиться. 

ДЕНЬГИ  Эксперты «РГ» 
не советуют срочно 
переводить сбережения
в иностранную валюту

Евро взял 43 рубля
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Юлия Потапова,
«Российская газета», Кемеровская область

УЩЕРБ от землятресения, помению экспертов,  состовит 
сотни миллионов рублей. Землетрясение, произошедшее 
вчера около шести часов утра, почувствовали жители 
ряда населенных пунктов области: даже на первых эта-
жах, мебель заходила ходуном и закачались люстры. 

На заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям 
было принято решение: остановить все подземные рабо-
ты на шахтах области (их более шестидесяти), и на три 
дня — взрывные работы на угольных разрезах. До тех пор, 
пока не будет получено добро от Ростехнадзора.

Специалисты Красноярского научно-исследовательского инсти-

тута геологии и минерального сырья утверждают, что всему виной 

горный удар. В этом сомневается ученый секретарь Научного со-

вета по проблемам сейсмологии РАН Алексей Завьялов. Ведь гор-

ные удары происходят непосредственно в месте проведения ра-

бот, но никак не на глубине около 10 км.  По мнению ученого, здесь 

сошлись две причины: природа и воздействие человека.

— При проведении горных работ образуются пустоты, поэтому 

давления в земной коре перераспределяются. Где-то возникают 

большие напряжения, как следствие — землетрясение, — объясня-

ет Завьялов.

Подготовил Юрий Медведев 

ДИСКУССИЯ  Сенаторы 
обеспокоены доступом 
западных спецслужб 
к электронным данным 
российских граждан

Право 
на личную жизнь

Виталий Петров

СОВЕТ Федерации выступает за ужесточение законода-
тельства, чтобы не допустить несанкционированный до-
ступ западных спецслужб к личным данным российских 
граждан.

Вчера в верхней палате прошло специальное заседа-
ние комиссии по развитию информационного общества, 
на котором сенаторы говорили о том, что неограничен-
ный доступ американских спецслужб к личным данным 
пользователей соцсетей нарушает конституции всех 
стран. Глава комиссии, сенатор Руслан Гаттаров напом-
нил, что программа 
«Призма» при помо-
щи крупнейших аме-
риканских компа-
ний собирала ин-
формацию о гражда-
нах, в том числе из 
России, и передава-
ла ее спецслужбам. 
Тогда как сами ин-
тернет-компании, в 
частности Google и 
Yahoo!, утверждают, 
что просто отвечали 
на запросы. Приме-
чательно, что на вче-
рашнее заседание 
комиссии были приглашены представители Microsoft, 
Google, Facebook. Пришел, однако, только представитель 
Microsoft Владислав Шершульский, который пытался 
убедить собравшихся в том, что без ведома сотрудников 
его компании спецслужбы не могли получать доступ к 
личной информации. «Мы никогда не предоставляли 
прямого доступа к информресурсам», — заявил он. Пер-
вый вице-спикер Совфеда Александр Торшин призвал 
ужесточить законодательство и не допустить западные 
спецслужбы к личным данным граждан России. Конечно, 
признавал сенатор, доступ в некоторых случаях может 
предотвратить теракт или содействовать пресечению 
наркотрафика. «Но это совершенно другой объем дан-
ных. Где гарантия, что данные о личной жизни, о банков-
ских счетах не попадут в чужие руки? Ведь такую инфор-
мацию можно использовать не только в борьбе с терро-
ризмом и экстремизмом, но и в конкурентной борьбе», — 
убежден Торшин. Поэтому нужно искать решения, кото-
рые уберегли бы лишнюю информацию от попадания не 
в те руки. На затравку сенатор предложил подумать над 
тем, чтобы хранить часть информации, как и ранее, на 
бумажных носителях.

Схожая позиция 
у МИДа, представи-
тель которого Конс-
тантин Долгов за-
явил о необходимос-
ти дорабатывать за-
конодательство для 
предотвращения 
утечек информа-

ции, связанной с безопасностью граждан и националь-
ной безопасностью страны. Россия, по его словам, на-
мерена потребовать разъяснений у США по поводу ин-
формационного скандала, касающегося обработки пер-
сональных пользователей. Но одних разъяснений будет 
мало. «Должны быть предприняты конкретные законо-
дательные меры для того, чтобы исключить ситуацию, 
при которой соответствующие шаги, предпринимае-
мые, как нам объясняют, в целях обеспечения нацио-
нальной безопасности США, ущемляли бы законные 
права и интересы как американских граждан, так и, ра-
зумеется, иностранных граждан, в том числе в первую 
очередь российских», — отметил Долгов. Конечно, верх-
няя палата и МИД отдают себе отчет в том, что целью 
сбора подобных сведений может быть борьба с терро-
ризмом. Однако Долгов убежден в том, что решать эту 
задачу можно и нужно только при уважении норм меж-
дународного права и базовых стандартов в сфере прав 
человека. Вчера же в Совете Федерации прошло совеща-
ние, посвященное обсуждению проекта кодекса адми-
нистративного судопроизводства в России. В меропри-
ятии принял участие председатель Конституционного 
Суда Валерий Зорькин.

Россия намерена 
потребовать разъ-
яснений у США 

Доступ американс-
ких спецслужб 
к личным данным 
пользователей 
соцсетей нарушает 
конституции 
всех стран

ЧП Землетрясение 
парализовало шахты 
Кузбасса

Горняков 
потрясло

КОММЕНТАРИЙ
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ПОДРОБНОСТИ

Законода -
тельство 
проверят 
выборами 
и отчетом

А С ЯЗЫКОМ 
БЕДА

Анна Закатнова

О ТОМ, как улучшить свою ра-
боту, чтобы закон был написан 
по-русски и не противоречил со-
седним нормам, размышляли 
вчера в Госдуме члены президиу-
ма Совета законодателей РФ 
вместе с главой минюста Алек-
сандром Коноваловым. 

«Если мы хотим, чтобы наши 
граждане более активно участ-
вовали в правотворческом про-
цессе и в строительстве правово-
го государства, а мы этого дейс-
твительно хотим, — подчеркнул 
глава Госдумы Сергей Нарыш-
кин, открывая заседание прези-
диума Совета законодателей, — 
то мы должны сделать так, чтобы 
отчет о состоянии российского 
законодательства был соответс-
твующим по содержанию и до-
ступным и по языку». «Согласи-
тесь, что и в законопроектах, и в 
принятых законах еще немало 
формулировок, допускающих 
множественное толкование, не-
оправданно затягиваются сроки 
принятия социально значимых 
законов», — покритиковала и 
глава Совфеда Валентина Мат-
виенко.  Отчет о правопримене-
нии законов президенту на стол 
ежегодно кладет минюст. Однако 

в Думе и СФ тоже готовят свои 
доклады, так что стремление 
трех структур синхронизиро-
вать свои действия и подгото-
вить к ноябрю общий отчет 
вполне понятно. Тем более, как 
сообщил Коновалов, впервые за-
конопроектный план работы 
правительства на 2013 год был 
разработан с учетом данных, 
представленных в отчете по мо-
ниторингу правоприменения, 
который готовит его ведомство. 
Причем из запланированного 
массива норм 11 федеральных 
законов уже приняты, шесть на-
ходятся на рассмотрении, по 16 
ведется подготовка. Он подде-
ржал идею создания сводного от-
чета рабочей группой при Сове-
те законодателей, которой как 
раз к празднованию юбилея Фе-
дерального Собрания (в декабре. 
— Прим. «РГ») предстоит оценить 
состояние российского законо-
дательства.  «Действующее се-
годня законодательство являет-
ся свидетельством стремитель-
ного и кардинального выстраи-
вания новой правовой систе-
мы», — заявил глава Комитета ГД 
по конституционному законода-
тельству Владимир Плигин и 
бодро оценил фронт работ. 4896 
федеральных законов, причем 
20 из них — кодексы да еще и 965 
— ратифицированные междуна-
родные акты. И это не предел, 
так, глава Мосгордумы Влади-
мир Платонов напомнил собрав-
шимся, что «самое непростое, 
самое изменяющееся — это изби-
рательное законодательство». 
По данным Плигина, в пять ос-
новных избирательных норма-
тивных актов поправки вноси-
лись 60 законами. «Нам нужно, 
чтобы мы очистили законода-
тельное поле от ненужных зако-
нов, которые его замусорили», — 
размышлял председатель Госсо-
вета Татарстана Фарид Мухамет-
шин. А руководитель аппарата 
Госдумы Джахан Поллыева доба-
вила, что есть «много нареканий 
по языку законодательства — для 
населения он непонятен, а он, 
наверное, должен соответство-
вать времени».  Любопытно, что 
и Матвиенко, и Нарышкин уве-
рены, что одним из способов 
проверки качества законов ста-
нут осенние выборы, назначен-
ные на 8 сентября. «Это будет 
очередной проверкой норматив-
ной базы», — заметил председа-
тель Госдумы. А Матвиенко доба-
вила, что для СФ особое значе-
ние имеет изменившийся поря-
док избрания сенаторов. Ми-
нюст явно учитывает итоги пра-
воприменения и для себя: в ходе 
вчерашней встречи с Нарышки-
ным Коновалов заметил: «Было 
бы правильным перенести ак-
цент контроля за деятельностью 
НКО со стороны госорганов с 
профилактического в точечный 
и адресный». Министр считает, 
что «подвергаться проверкам в 
первую очередь должны те орга-
низации, в отношении которых 
имеются сведения, что они нару-
шают закон», поскольку в ходе 
проверок этих структур стало 
понятно, что нарушения там не 
носят системный характер. 

Язык закона 
должен соответст-
вовать времени

Евро взял 43 рубля

Курсы доллара и евро 
преодолели психологи-
ческие барьеры — 32 и 

43 рубля соответственно. Сегод-
ня официальный курс евро вырос 
по сравнению со вчерашним 
днем сразу на 52 копейки и соста-
вил 43,04 рубля. Американская 
валюта тоже укрепилась по отно-
шению к рублю, но меньше — на 
24 копейки, до уровня 32,12 руб-
ля за доллар. 

Рекомендации, что не стоит 
хранить все сбережения только в 
рублях, эксперты дают не пер-
вый год, напомнил «РГ» финан-
совый аналитик Сергей Суверов. 
«Конечно, тем, у кого сейчас есть 
открытые рублевые депозиты, не 
стоит их закрывать, так как став-
ки по ним весьма высоки. Однако 
в дальнейшем стоит задуматься 
о том, чтобы примерно 60 про-
центов сбережений все-таки де-
ржать именно в иностранной ва-
люте», — рекомендовал он. 

Как считает Суверов, тренд на 
ослабление рубля — долгосроч-
ный, и по крайней мере к концу 
года стоит ожидать курса 33 — 
33,5 рубля за доллар. По его мне-
нию, это связано с несколькими 
факторами. «Во-первых, измене-
ние монетарной политики США, 
в результате чего доллар будет 
дорожать к основным мировым 
валютам, в том числе к сырье-
вым. Во-вторых, нельзя сбрасы-
вать со счетов и сланцевую рево-
люцию. Как бы ни сомневались в 
ее перспективах, но с ней напря-
мую связано возможное падение 
стоимости традиционного энер-
гоносителя — нефти», — резюми-
ровал он. 

По мнению некоторых экс-
пертов, своеобразной подде-
ржкой падению курса рубля ста-

ло также заявление главы мин-
фина Антона Силуанова. Он со-
общил, что минфин собирается 
с августа покупать для Резерв-
ного фонда иностранную валю-
ту, что может снизить курсы на 
1—2 рубля. 

Валютный рынок отреагиро-
вал моментально. 

Последний раз 43 рубля за 
единую европейскую валюту да-
вали в  сентябре 2011 года. 
А курс доллара поднимался 
выше 32 рублей почти год на-
зад — в августе 2012 года. Надо 
сказать, что заявления других 
официальных лиц,  которые 
были призваны несколько за-
тормозить обесценивание наци-
ональной валюты, последовали 
незамедлительно. 

«Силуанов сказал ровно то, о 
чем мы договорились несколько 
месяцев назад, и к девальвации 
это не имеет никакого отноше-
ния, — заявил первый вице-пре-
мьер Игорь Шувалов. — Будет 
больше ликвидности, не будет 
происходить укрепления. Это со-
гласованная между минфином и 
ЦБ политика, а девальвация — это 
когда у вас торговое сальдо резко 
меняется, интервенций ЦБ нет и 
курс поплыл». 

Замминистра финансов Алек-
сей Моисеев в свою очередь разъ-
яснил, что новая система покуп-
ки валюты для Резервного фонда 
первое время будет действовать 
в тестовом режиме. И пока мин-
фин не планирует выходить с 
максимальными объемами днев-
ных покупок — начнет с 10—15 
процентов от этого объема. 

Не исключено, что сегодня 
рубль все-таки попытается отыг-
рать хоть часть утраченного на-
кануне. Получится ли?
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Президент Россия намерена сохранить баланс стратегического 
сдерживания в мире

Гарантии в воздухе
Кира Латухина, Санкт-Петербург

П
осле саммита «вось-
мерки» в североир-
ландском Лох-Эрне 
Владимир Путин от-
правился в Санкт-Пе-

тербург. Президент посидел в ка-
бине новейших зенитно-ракет-
ных комплексов, а также предо-
стерег: нужно помнить об угрозе 
«обезглавливающего удара».

Перед международным эконо-
мическим форумом в Северной 
столице глава государства решил 
провести очередное совещание 
по выполнению госпрограммы 
вооружения на 2011—2020 годы. 
На этот раз речь шла о воздушно-
космической обороне (ВКО). Ме-
роприятие было запланировано 
давно, оно не связано с перегово-
рами Путина и Обамы, пояснил 
пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков.

Но прежде глава государства 
осмотрел цеха ОАО «ГОЗ Обухов-
ский завод». Концерн ПВО «Ал-
маз-Антей» впервые продемонс-
трировал перспективный комп-
лекс противовоздушной обороны 
«Витязь», который должен заме-
нить С-300. Президент посидел в 
кабине и «Витязя», и С-400, а так-
же оценил макет технопарка на 
базе Обуховского завода, кото-
рый объединит пять оборонных 
предприятий города, входящих в 
«Алмаз-Антей». «Красиво», — 
похвалил он проект.

Обуховскому заводу 150 лет. 
Это одно из старейших оборон-
ных предприятий страны. В кон-
це 90-х для него наступили очень 
тяжелые времена: завод почти 
обанкротился. Сейчас он «прак-
тически встал на ноги, — убедил-
ся президент. — Производит высо-
котехнологическую, востребо-
ванную продукцию».

На совещании Владимир Пу-
тин предложил обсудить одно из 
ключевых направлений гособо-
ронзаказа: оснащение войск воз-
душно-космической обороны. 
«Повышенное внимание к этой 
сфере — требование времени», — 
пояснил он. В мире активно раз-
виваются неядерные системы вы-
сокоточного оружия, которые по 
ударным возможностям прибли-
жаются к стратегическим ядер-
ным вооружениям.

США продолжают разворачи-
вать систему ПРО. И хотя проис-
ходит реконфигурация и по вре-
мени, и по географии (Москва 
оценивает эти шаги позитивно), 
программа все равно осущест-
вляется. «Вопрос времени, когда 
и где какие элементы этой систе-
мы ПРО будут реализовываться, 
— сказал Путин. — Среди военных 
аналитиков все чаще звучат раз-
говоры, что теоретически возмо-
жен первый, так называемый обе-
зоруживающий, обезглавливаю-
щий удар, причем даже против 
ядерных держав. Это тоже мы 
должны учитывать в наших пла-
нах развития Вооруженных сил».

Но и другие государства ак-
тивно совершенствуют наступа-
тельные вооружения, в том числе 
ракеты средней дальности. Ког-
да-то СССР и США от них отказа-
лись, подписав соглашение. Аме-
риканцам их негде применять, а 
вот Советский Союз принял 
спорное решение, считает Путин. 
«Вокруг нас практически все 
наши соседи развивают эти сис-
темы», — объяснил он.

«Мы не можем допустить, что-
бы был нарушен баланс системы 
стратегического сдерживания, 
чтобы была снижена эффектив-
ность наших ядерных сил», — по-
дытожил президент. «Поэтому 
создание воздушно-космической 
обороны будет и впредь одним из 

ключевых направлений военного 
строительства, — разъяснил он. — 
По сути, эффективное ВКО — это 
гарантия устойчивости наших 
стратегических сил сдержива-
ния, прикрытие территории 
страны от воздушно-космичес-
ких средств нападения».

«Уже к 2015 году войска ВКО 
должны иметь не менее 50% сов-
ременных вооружений, а к 2020 
году — не менее 70%», — заявил 
Путин, напомнив, что на их осна-
щение предусмотрено порядка 
3,4 трлн рублей.

Российские серийные образ-
цы систем вооружения ВКО — 
одни из лучших в мире, о чем 
свидетельствует популярность 
зенитно-ракетных комплексов 

на мировых рынках, отметил 
президент, анонсировав премье-
ру новейших образцов на авиа-
салоне МАКС. «И серийное про-
изводство, и перспективные раз-
работки должны идти строго по 
графику, без срывов и без задер-
жек. Ответственность должна 
быть персональной», — предуп-
редил он. Военно-промышлен-
ная комиссия, минобороны и 
предприятия ОПК должны обес-
печить тесную координацию 
между собой. «Каждый из вас 
должен не только работать как 
часы, но и идти в ногу с партне-
ром», — образно указал прези-
дент.

Глава государства также на-
помнил о требованиях безопас-
ности при утилизации боепри-
пасов в связи со взрывами на по-
лигоне близ Чапаевска. «Эти со-
бытия, которые происходят одно 
за другим... говорят о том, что 
предпринимаемых усилий по 
обеспечению безопасности и 
соблюдению технологий унич-
тожения боеприпасов пока все-
таки недостаточно», — сделал вы-
вод он. Глава минпромторга Де-
нис Мантуров сообщил журна-
листам, что грядут внеплановые 
проверки предприятий, которые 
утилизируют боеприпасы. Вче-

ра утром, еще до совещания, 
президент заявил, что постра-
давшие в результате взрывов на 
полигоне близ Чапаевска (все 
эвакуированные) сразу получат 
10 тысяч рублей на неотложные 
нужды.

Вице-премьер Дмитрий Рого-
зин скептически оценил предло-
жения президента США о сокра-
щении на треть ядерных арсена-
лов России и Соединенных Шта-
тов, пока идет развертывание 
системы ПРО. Развитие совре-
менных высокоточных средств 
нападения становится общеупот-
ребимым для стратегии США. 
«Это лучшая гарантия, когда у 
нас полностью в срок, качествен-
но реализована программа воо-
ружений, и мы знаем точно, что 
Россия имеет потенциал ответа 
на любую агрессию», — считает 
Рогозин.

Глава государства также побе-
седовал по телефону с белорус-
ским коллегой Александром Лу-
кашенко. Помимо двусторонних 
отношений и интеграции, лиде-
ры обсудили подготовку к празд-
нованию 1025-летия Крещения 
Руси.

Владимир Путин увидел цеха 
с обновленным оборудованием 
и образцы готовой продукции. 
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Баррель в кассу
Не оставляет ли компа-
ния внутри страны 
лишь минимальную на-

логовую базу, не передается ли 
основная в другом направлении. 

В офшорах, как правило, рабо-
тают не сами транснациональные 
корпорации, а их дочерние струк-
туры. Эксперт в интервью «РГ» на-
помнил, что «по отчетности «доч-
ки» включены в корпорации, но 

они в отдельности могут не откры-
вать информацию, именно это и 
присутствует в российской прак-
тике». Чтобы решить эту задачу, 
считает Миркин, нужно изменить 
наше налоговое законодательство. 
«В чем сейчас проблема? Вы мо-
жете превратить российские ком-
пании в структурные подразделе-
ния, а всю прибыль сосредоточить 
за рубежом», — поясняет Миркин. 

Также правительства догово-
рились об автоматическом обме-
не информацией между своими 
фискальными органами. Это необ-
ходимо для эффективной борьбы с 
уклонением от уплаты налогов. 
Кроме того, власти стран G8 те-
перь будут требовать от юрлиц, 
чтобы они раскрывали своих на-
стоящих владельцев. «Налоговые 
и правоохранительные органы 

должны иметь легкий доступ к 
этой информации», — говорится в 
итоговом коммюнике. Эта иници-
атива вполне логична, комменти-
рует Яков Миркин. «Создание 
сети международных соглашений 
по обмену налоговой информаци-
ей — очень давний проект. Но он 
пока работает лишь частично», — 
признал он. Когда офшоры идут на 
заключение подобных соглаше-

ний, это рассматривается как при-
знак их готовности к сотрудничес-
тву, заметил Миркин. И тут же 
предположил: «Никто раньше не 
опротестовывал существование 
офшоров. Тем более что сама конс-
трукция глобальных финансов, 

так называемая англо-саксонская 
модель, именно на них и основана. 
Возможно, что сейчас начинается 
процесс выравнивания уровня на-
логообложения». В то же время де-
ньги все равно будут уходить из 
страны, считает эксперт, если 
внутри слишком высок налоговый 
пресс для предпринимателей, ин-
весторов и высок уровень рисков. 

Именно это и надо менять, 
считает Яков Миркин. Магист-
ральный путь, по мнению экспер-
та, это снижение рисков бизнеса, 
создание налоговых стимулов к 
экономическому росту и умень-
шение рисков и регулятивной на-
грузки на бизнес внутри страны. 
«При этом есть опасность, что 
все эти меры, переложенные на 
российскую практику, могут еще 
больше сузить коридоры и воз-
можности для бизнеса. И, наобо-
рот, послужат причиной усиле-
ния оттока капитала и ухода тех, 
кто готов вести свое дело, в дру-
гие юрисдикции. Нельзя допус-
тить, чтобы наша экономика пе-
решла тот порог, за которым она 
приобретет карательный харак-
тер», — предупреждает эксперт 
«Российской газеты».

Акцент

 Отток капитала может 
превысить прошлогодний 
уровень — 54 миллиарда 
долларов

1

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Чистый отток капитала из России в мае оказался выше, чем ожида-
лось, однако его точные размеры Центробанк пока уточняет. Об этом 
заявил глава ЦБ РФ Сергей Игнатьев. 
Напомним, что, по подсчетам минэкономразвития, отток капитала 
в мае составил 8 миллиардов долларов. Министерство ожидает его за-
медления во втором полугодии. Годовой прогноз ведомства по оттоку 
капитала из России составляет 30—35 миллиардов долларов. Минис-
терство будет корректировать его в августе. Всего же за первый квар-
тал 2013 года из страны ушло 25,8 миллиарда долларов, говорят дан-
ные Центрального банка РФ.

Акцент

 Владимир Путин напомнил 
о требованиях безопасности 
при утилизации боеприпасов 
в связи со взрывами 
на полигоне близ Чапаевска
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Правительство Бизнес просит государство отказаться 
от популизма в лесном хозяйстве

Леса воз
Владимир Кузьмин, Братск 

В
чера премьер-министр 
Дмитрий Медведев вы-
слушал, с какими про-
блемами сталкивается 
бизнес при реализации 

проектов в лесопромышленном 
комплексе.

С приоритетными инвестици-
онными проектами в лесопро-
мышленной отрасли правительс-
тво определилось еще в конце 
июня 2007 года, выпустив соот-
ветствующее постановление. Сей-
час перечень состоит из 117 про-
ектов, требующих 419 миллиар-
дов рублей инвестиций.

Один из них Дмитрий Медве-
дев лично запустил вчера в Братс-
ке, где ОАО «Группа «Илим» вло-
жила 800 миллионов долларов в 
строительство новой линии по вы-
пуску хвойной целлюлозы, создав 
таким образом самое крупное в 
мире подобное производство.

Темпами реализации приори-
тетных проектов глава правитель-
ства, правда, не сильно впечатлен. 
За шесть лет из 117 запустили все-
го 27. Поэтому на совещании он 
предложил очень конкретно пого-
ворить о том, что еще нужно сде-
лать, чтобы по стране появлялись 
такие же крупные производства, 
как в Братске.

«Механизмы привлечения ин-
вестиций нуждаются в совершенс-
твовании», — подчеркнул глава ка-
бмина. Активнее в лесопромыш-
ленном комплексе должно исполь-
зоваться партнерство частных ин-
весторов и частно-государствен-
ное партнерство и привлекаться 
«длинные деньги».

В министерстве природных ре-
сурсов и экологии, как оказалось, 
есть претензии к тому, как осу-
ществляется ряд проектов. С отде-
льных лесных участков, передан-
ных государством в аренду без 
аукциона для пополнения сырье-
вой базы предприятий, лес уходит 
на экспорт без переработки. К 
тому же арендная плата за такие 
участки рассчитывается с пони-
жающим коэффициентом 0,5.

— Мы предлагаем установить 
дополнительные основания для 
отказа заключения договора арен-
ды без аукциона в случае, если лес-

ной участок не предусмотрен кон-
цепцией приоритетного инвести-
ционного проекта, и установить 
основания для расторжения дого-
вора аренды с предприятиями, 
если они реализуют приоритет-
ные инвестиционные проекты и 
не соблюдают график проекта, — 
заявил Донской.

Для лесопромышленников, 
судя по всему, приоритетный ста-
тус  от государства уже не являет-
ся чем-то значимым. Все налого-
вые льготы и субсидии хорошо ра-
ботали в паре с запретительными 
экспортными пошлинами на круг-
ляк, но после вступления в ВТО 
этот барьер пришлось снять. «И 
теперь это холостой выстрел», — 
заявил председатель совета дирек-
торов ОАО «Группа «Илим» Захар 
Смушкин. Не меньше лесопро-
мышленников раздражает теку-
щая политика государства и отно-
шение общества к лесному богатс-
тву страны. «У нас отношение к 
лесу достаточно гуманитарное, в 
какой-то степени популистское, и 
мы не отдаем себе отчет, что это 
база для лесной индустрии», — счи-
тает Смушкин.

«Наш лес и наш принцип лесо-
водства глубоко архаичен», — объ-

ясняли премьеру и министрам. 
Это приводит, например, к тому, 
что финский бизнес свои предпри-
ятия переводит не в территори-
ально близкую им Россию, а в да-
лекую Бразилию. 

Выход в отрасли видят один — 
введение принципов интенсивно-
го лесопользования. Сейчас из-за 
столетней нормы восстановления 
лесов предприятия вынуждены 
работать одновременно только на 
сотой части лесного участка. Но 
зачастую вековая сосна им не нуж-
на, а необходим молодой лес 50—
60 лет.

По словам Смушкина, на отде-
льных лесных участках в течение 
ближайших двух лет этот принцип 
будут опробовать.

Также, с точки зрения предста-
вителей отрасли, для новых круп-
ных проектов нужно применять 
существенные налоговые канику-
лы с отменой большинства нало-
гов на 5 лет. «Государство ничего 
не потеряет», — уверял глава 
«Группы «Илим».

Механизм инвестиционных 
проектов был востребован и ког-
да его вводили, и сейчас, уверены 
в министерстве промышленнос-
ти и торговли. «И механизм суб-

сидий работает, но нужно изме-
нять ситуацию. Мы дополнения 
подготовим», — пообещал замми-
нистра Георгий Каламанов. 
Смысл их в выделении субсидий 
по кредитам для приоритетных 
инвестиционных проектов более, 
чем на три года.

Министерство финансов, 
обычно в штыки принимающее 
любые новые финансовые идеи 
коллег по правительству, в этот 
раз согласно с предложением. 
«Три года минфин просит минис-
терство промышленности дово-
дить долгосрочные лимиты на 
срок реализации инвестпроектов 
по этим субсидиям», — заметил 
замминистра финансов Андрей 
Иванов.

Он также напомнил, что необ-
ходимо еще раз проработать кри-
терии отбора приоритетных ин-
вестиционных проектов. Преды-
дущие, по словам Иванова, были 
приняты при принципиальных 
разногласиях с министерством 
финансов по таким вопросам, как 
качество проектов, их рентабель-
ность, производительность труда. 

Премьера не впечатлили темпы 
реализации приоритетных 
проектов в лесном хозяйстве.
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ВЫБОРЫ Андрей Воробьев
выдвинут кандидатом
в губернаторы
Подмосковья 

Счет открыт 

Ирина Рыбникова 

ВРЕМЕННО исполняющий обязанности губернатора Мос-
ковской области Андрей Воробьев вчера был выдвинут 
единым кандидатом от «Единой России» и Общероссийс-
кого народного фронта на выборы главы Подмосковья 8 
сентября. Решение об этом принято на конференции реги-
онального отделения партии. 

Прежде чем озвучить кандидатуру, областные «едино-
россы» провели шесть туров праймериз. В них, помимо Во-
робьева, участвовали председатель региональной обще-
ственной организации «Всероссийское общество инвали-
дов» Николай Зеликов, руководитель областного отделе-
ния «Деловой России» Александр Левченко, председатель 
Общества защиты прав потребителей Московской облас-
ти Сидор Пак и член Общественной палаты города Химки 
Мария Сахарова. 
После всех шести ту-
ров внутрипартий-
ных выборов Воробь-
ев набрал 3608 голо-
сов (95,8%). Его бли-
жайшим «соперни-
ком» стал Зеликов, за 
которого отдали го-
лоса 708 (18,8%) чле-
нов областного отде-
ления ЕР. На итого-
вой конференции 
«единороссы» из всех участников праймериз выбирали 
трех фаворитов. Голоса распределились так: Воробьёв — 
1184, Зеликов — 40, Левченко — 47.

Напомним, что кампания по выборам губернатора 
Подмосковья стартовала 11 июня. На подачу заявлений об 
участии в выборах дается 20 дней. После регистрации в 
Мособлизбиркоме кандидаты должны приступить к сбору 
подписей в свою поддержку от глав и действующих депута-
тов муниципальных образований. Собрать нужно 351 под-
пись не менее чем в 54 городах и районах области. 

На момент подписания номера в Мособлизбирком уже 
сдали документы 8 кандидатов на губернаторское кресло. 
Первой ласточкой стал зампред Мособлдумы, глава фрак-
ции КПРФ в областном парламенте Константин Череми-
сов. Следом подтянулись депутат Госдумы Максим Шин-
гаркин (ЛДПР), директор некоммерческого партнерства 
«Исследовательский центр права «ЮРВЕДЪ» Ольга Оги-
евская (партия «Гражданская сила») и адвокат московской 
коллегии адвокатов Александр Федулов («Национальная 
безопасность России»). Вчера заявления на выдвижение 
сдали также зампредседателя партии «Патриоты России» 
Надежда Корнеева и лидеры подмосковных партийных 
движений Светлана Казанцева («Народная партия «За 
женщин России»), Алексей Звягин («Родина») и Владимир 
Щипанов («Партия пенсионеров России»). Пока не дошли 
до избиркома кандидаты от «Справедливой России», «Аль-
янса зеленых» и координационного совета оппозиции. 
Впрочем, представитель корпуса наблюдателей «За чис-
тые выборы» Борис Надеждин уже заметил в своем микро-
блоге, что, сколько бы желающих попытать счастья на об-
ластных выборах ни было, муниципальный фильтр в виде 
подписей пройдут не более 4—5 кандидатов.

ПРОЕКТ Депутаты предлагают
выплачивать «бабушкин»
капитал за рождение
четвертого внука

Сто тысяч в плюсе 

Марина Грицюк

«БАБУШКИН (дедушкин) капи-
тал» предлагают выдавать депу-
таты Госдумы бабушкам и дедуш-
кам при рождении четвертого или 
последующего внука. Предпола-
гаемая сумма — 100 тысяч рублей. 

Об этом сказала журналистам 
председатель Комитета Госдумы 
по вопросам семьи, женщин и де-
тей Елена Мизулина. И эта же 
мера прописана в новой концеп-
ции семейной политики, разрабо-
танной комитетом. Сейчас нача-
лось обсуждение документа в об-
ществе. А его принятие, по словам 
Мизулиной, запланировано на 
конец этого года — начало следую-
щего.  По мнению депутата, для 
воспитания благополучных детей 
важно общение с бабушками, 
поскольку внуки, выросшие в 
контакте с ними, менее агрессив-
ны и лучше социально адаптиро-
ваны. И для того чтобы улучшить 
контакт со старшим поколением, 
предлагается ввести «бабушкин 
капитал». «Материальная заинте-
ресованность станет стимулом 
больше заботиться о внуках, что-
бы разгрузить их родителей», — 
считает Елена Мизулина.

Однако не все эксперты разде-
ляют такую точку зрения. «Семьи 
поддерживать надо, но при чем 
тут бабушки и дедушки?» — недо-
умевает директор Института со-
циальной политики и социально-
экономических программ НИУ 
«Высшая школа экономики» Сер-
гей Смирнов. Во-первых, поясня-
ет он, не все семьи являются бла-
гополучными, например, в нашей 
стране огромное количество де-
душек, злоупотребляющих алко-
голем, и навряд ли более тесное 
общение с ними благоприятно 
скажется на внуках, и вероят-
ность того, что дети после этого 
станут «менее агрессивными и 
лучше социально адаптирован-
ными», очень мала. А ведь такие 
семьи тоже получат право на до-
полнительный капитал, который, 
скорее всего, будет тратиться не 
по назначению, по крайней мере 
явно не на внуков и не на укрепле-
ние семьи. Даже если будут пре-
дусмотрены ограничения по его 
расходованию. 

А во-вторых, по мнению экс-
перта, гораздо важнее развивать 
нематериальные способы подде-
ржки семьи. К примеру, напра-
вить деньги на развитие социаль-
ной инфраструктуры: доступнос-
ти детских садов и поликлиник, 
на создание и развитие спортив-
ных и творческих клубов для де-
тей, кружков, которые были бы 
одинаково доступны для ребят из 
семей с разной материальной 
обеспеченностью. 

«Любая помощь семьям с де-
тьми хороша, особенно если 
учесть, что они чаще всего попа-
дают за черту бедности, но меха-
низм поддержки через «дедуш-
кин капитал» мне кажется не 
очень продуманным, справедли-
вым и целесообразным», — счита-
ет завкафедрой труда и соцполи-
тики Академии народного хо-
зяйства и госслужбы при прези-
денте России Николай Волгин. К 
сожалению, не все бабушки и де-
душки физически доживают до 
момента появления внуков. Тем 
более четвертых и последующих, 
считает эксперт. К тому же у од-
ной бабушки было 10 детей, у 
второй — один ребенок, и для это-
го могли быть более чем объек-
тивные причины. «Получается, 
мы ставим пожилых людей в не-
равные условия», — продолжает 
он. 

А потом, не каждая бабушка и 
не каждый дедушка готовы и хо-
тят заниматься своими внуками. 
В последнее время все более рас-
пространен «западный подход»: 
мы детей вырастили, а они теперь 
пусть сами растят своих детей, а 
мы будем своими делами зани-
маться. И перечисление денег та-
ким людям навряд ли окажет вли-
яние на демографическую ситуа-
цию и улучшение семейных отно-
шений, считает Николай Волгин.

Демограф Никита Мкртчан 
вообще высказался против лю-
бых мер материального стимули-
рования рождаемости. По его 
мнению, сомнительна целесооб-
разность даже «материнского ка-
питала». «В благополучных семь-
ях решение о рождении детей 
принимается вне зависимости от 
наличия или отсутствия этой вы-
платы», — уверен он. 

Муниципальный 
фильтр 
в Подмосковье 
пройдут не более 
4—5 кандидатов
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КОММЕНТАРИЙ Появление Общероссийского народного фронта открывает 
новую главу российской политики

Загадка ОНФ
Алексей Зудин, политолог 

12 
июня, в День России, 
завершился учреди-
тельный съезд ОНФ. 

Было уточнено название (при со-
хранении старой аббревиатуры), 
сформированы центральные ор-
ганы, определены приоритетные 
направления деятельности, при-
няты основополагающие доку-
менты, наконец, избран лидер. 
Ключевые предсъездовские тен-
денции получили подтвержде-
ние: организационная форма — не 
партия, а движение, лидер — Вла-
димир Путин. Учредительный 
съезд ОНФ и выступление на нем 
российского президента стали 
одним из центральных событий 
недели. 

С момента образования в мае 
2011 г. ОНФ представлял собою 
большую политическую загадку. 
Предположения варьировались в 
широком диапазоне — от утверж-
дений, что ОНФ реально не су-
ществует (это «виртуальное об-
разование», «картинка» широ-
кой коалиции) до зловещих по-
дозрений (инструмент создания 
«корпоративистского государс-
тва»). Преобладали оценки, при-
вязывающие ОНФ к решению за-
дач «партии большинства»: пер-
воначально думали, что это крат-
ковременный проект под выборы 
2011—2012, потом распростра-
нялось мнение, что ОНФ создан 
для замены «Единой России».

Казалось бы, после учреди-
тельного съезда неопределен-
ность вокруг статуса и предна-
значения ОНФ должна исчезнуть. 
Но реакция прессы, российской 
и зарубежной, показывает, что 
это не так. Судя по всему, квали-
фицированное общественное 
мнение оказалось не вполне гото-
во к тому, что ОНФ действитель-
но станет общественным движе-
нием. 

Скорее всего, трудности с вос-
приятием ОНФ в качестве поли-
тической силы связаны с разны-
ми причинами. Прежде всего ре-
зонно предположить, что часть 
таких трудностей — мнимая. На-

стойчивые утверждения о неиз-
бежном и скором превращении 
ОНФ в политическую партию — 
банальный политический рас-
чет: это инструмент давления на 
«Единую Россию», призванный 
создавать неопределенность вок-
руг ее ведущего положения в пар-
тийной системе.

Другая причина — не вписыва-
ющаяся в стереотипные пред-
ставления о «серьезной полити-
ке» стилистика публичных акций 
ОНФ, включая и работу учреди-
тельного съезда. Судя по всему, 
дефицит традиционных «статус-
ных» фигур среди учредителей и 
участников и использование «об-
легченных», небюрократических 
процедур выглядели слишком уж 
непривычно. 

Другими словами, часть труд-
ностей восприятия ОНФ в качес-
тве политической силы объясня-
ется тем, что перед нами — не-
обычная политическая организа-
ция. Таких раньше не было, срав-
нивать особо не с чем. Но все же 
начало работы ОНФ как движе-
ния дает основание для несколь-
ких выводов. 

Первый: перед нами — органи-
зация, ориентированная на дейс-
твие. ОНФ возник как нефор-
мальная коалиция организаций. 
Трансформация на учредитель-
ном съезде в движение, основан-
ное на индивидуальном членстве 
(точнее — участии), означает по 
меньшей мере двукратное увели-
чение «силы» организации. Но-

вая организация отличается 
большей сплоченностью: теперь 
свои отношения с ОНФ участни-
ки строят напрямую, никаких 
промежуточных организаций в 
этих отношениях нет. Индивиду-
альное участие в отличие от фор-
мализованного членства повы-
шает общую дееспособность: ор-
ганизация практически полно-
стью совпадает со своим акти-
вом, пассивный кадровый бал-
ласт (по принципу «числится, но 
не работает») не предусмотрен.

Судя по всему, «движение» 
как форма жизни ОНФ — прежде 
всего способ решения практичес-
ких задач. Скорее всего, только 
таким образом можно на посто-
янной основе обеспечивать 
включение активистов-обще-
ственников в подготовку и реали-
зацию решений на наиболее зна-
чимых направлениях государс-
твенной политики (помимо об-
щественной работы активист за-
нят еще и на основной.) Полити-
ческий опыт многих стран пока-
зывает, что новейшие технологии 
возвращают на первый взгляд 
давно ушедшие формы организа-
ции. Политические партии, об-
щественные объединения и даже 
бизнес-ассоциации перестраива-
ются по «сетевой» модели. Актив 
замещает функционеров. Пок-
лонники традиций могут видеть 
в этом поворот к «вечевой демок-
ратии», сторонники современ-
ности — «прямую демократию 
участия» или постмодернист-

скую «сеть». Дело вкуса, но пра-
вы будут и те, и другие.

Вывод второй: создатели ОНФ 
дорожат «общественным» харак-
тером новой организации, стре-
мятся его закрепить и сохранить. 
Уже отмечалось, что состав 
«фронта» отличается подчеркну-
тым дефицитом привычных элит. 
Среди учредителей есть предста-
вители трех политических пар-
тий, но даже при большом вооб-
ражении ОНФ нельзя объявить 
их «клоном». Инициатор движе-
ния, его вдохновитель и лидер — 
российский президент Владимир 
Путин. Но просто отождествлять 
движение с организацией «пер-
соналистского» толка невозмож-
но. Главная задача движения — со-
действие в реализации ключевых 
приоритетов и конкретных со-
держательных иницатив прези-
дентской программы. 

Состав и характер деятельнос-
ти организации вполне соответс-
твует избранному названию: 
«народный». ОНФ представляет 
реальное российское общество 
во всем его многообразии. Это 
активные представители «жи-
вых» профессий и видов деятель-
ности, а не идеологические фик-
ции. Модель «движения» позво-
ляет им участвовать в политичес-
кой жизни, не отделяясь от своих 
занятий, профессий и сооб-
ществ. 

Воплощенная в ОНФ «народ-
ная» идеология свидетельствует, 
что национальное развитие и 
традиции — не антиподы. Она по-
казывает взаимную совмести-
мость «сетевой» организации, 
привычных жизненных ценнос-
тей (их иногда называют консер-
вативными) и современных со-
циальных практик (коммуника-
тивных технологий и предприни-
мательства, связанного с иннова-
циями, реальным сектором и 
внутренним рынком). Будем при-
выкать.

Вывод третий. Выбрав модель 
«движения» учредители ОНФ 
сделали именно то, что должны 
были сделать. Серия опросов, 
проведенных ВЦИОМ с мая 2011 

года по июнь 2013 года, показы-
вает три важных и, похоже, вза-
имосвязанных, тренда. 

Во-первых, в общественном 
мнении сократилась доля тех, кто 
считает, что ОНФ создавался для 
того, чтобы усиливать «Единую 
Россию». 

Во-вторых, увеличился удель-
ный вес тех, кто считает, что глав-
ная задача ОНФ близка к публич-
но заявленной, что эта организа-
ция создана для «улучшения ситу-
ации в стране, для помощи прос-
тым людям». Наконец, в-третьих, 
заметно сократилась доля тех, кто 
относится к ОНФ отрицательно. 
Другими словами, отношение к 
ОНФ в целом улучшалось в той 
мере, в которой он переставал 
восприниматься в качестве про-
екта, связанного с выборами.

Таким образом, роль «непар-
тийной силы», которая доводит 
до президента необходимую ин-
формацию, обеспечивает обще-
ственный контроль и обсуждение 
ключевых проблем, а также вы-
полняет законотворческие функ-
ции, — естественная ниша ОНФ в 
общественном мнении. В этом 
качестве ОНФ пользуется стату-
сом наибольшего благоприятс-
твования в общественном мне-
нии. Положение «надпартийной 
силы» (т.е. движения) наилуч-
шим образом соответствует об-
щественному мандату ОНФ. 

Главный вывод, который на се-
годня можно сделать: Народный 
фронт выглядит как многопро-
фильная организация с огром-
ным потенциалом: там много не 
просто неиспользованных, но и 
неразгаданных мощностей. ОНФ 
— это порождающий механизм. В 
этом качестве он способен про-
изводить новые инициативы, 
практики и организации в любой 
сфере деятельности, придавать 
новое качество существующим 
институтам, сложившимся отно-
шениям, действующим игрокам. 
Многое говорит о том, что появ-
ление необычной организации 
открывает новую главу российс-
кой политики. Она обещает быть 
интересной.

Акцент

 Народный фронт выглядит 
как многопрофильная органи-
зация с огромным потенциа-
лом, там много не просто неис-
пользованных, но и неразга-
данных мощностей

Накануне Будущее ядерной энергетики эксперты 
МАГАТЭ обсудят в Санкт-Петербурге

Белые ночи атома
Александр Емельяненков 

Д
оля атомной генерации 
в мировом энергоба-
лансе будет неуклонно 
расти и к 2030 году мо-
жет удвоиться — такой 

прогноз дает гендиректор МАГА-
ТЭ Юкия Амано перед открыти-
ем международной конференции 
«Атомная энергия в XXI веке», 
которая пройдет в конце июня в 
Санкт-Петербурге. 

Этой теме был посвящен виде-
омост Москва — Вена, состояв-
шийся накануне в мультимедий-
ном пресс-центре РИА Новости. 
Он связал штаб-квартиру Между-
народного агентства по атомной 
энергии с партнерами в России. 
Старший представитель МАГАТЭ 
по стратегии Зеф Мази (из Вены) 
и заместитель генерального ди-
ректора ГК «Росатом» Николай 
Спасский (из Москвы) представи-
ли участникам видеомоста наибо-
лее значимые вопросы из повест-
ки дня предстоящего форума. 

По словам Спасского, на этот 
день зарегистрировались уже 584 
участника из 83 стран. В Санкт-
Петербург приедут ведущие меж-
дународные эксперты, главы 
крупных мировых компаний 
атомного профиля, а также руко-
водители министерств и ведомств, 
отвечающие у себя за развитие 
энергетики, новейших техноло-
гий, устойчивое природопользо-
вание. Конференция и предваряю-
щий ее промышленный форум 
«Атомэкспо-2013» будут прохо-
дить в Президентской библиотеке 
имени Бориса Ельцина, в ЦВЗ 
«Манеж» и Палас-Театре. 

Зеф Мази, в свою очередь, от-
метил, что мероприятия подобно-
го уровня под эгидой МАГАТЭ про-
водились всего дважды — в 2005 
году Париже и в 2009-м — в Пеки-
не. Почему нынешнюю конферен-
цию решено организовать в Рос-
сии? Господин Мази в ответе был 
дипломатично сдержан: корпора-
ция «Росатом» и руководство Рос-
сии предпринимают значимые и 
полезные шаги для развития атом-
ной энергетики — у себя и в других 
странах. Поэтому в секретариате 
МАГАТЭ и остановили выбор на 
российской заявке. 

Руководитель департамента 
коммуникаций ГК «Росатом» 
Сергей Новиков и его коллега в 
Вене, уполномоченный по пуб-
личной информации МАГАТЭ 
Серж Гас, рассказали о том, ка-
кие возможности получат журна-
листы, аккредитованные для ра-
боты на форуме в Санкт-Петер-
бурге. А интерес к нему серьез-
ный — поступили заявки от элект-
ронных и печатных СМИ из не-
скольких десятков стран. 

Николай Спасский, отвечая 
на вопрос, чем будет отличаться 
нынешняя конференции от двух 
предыдущих и каких результа-
тов от нее ждут, выделил два 
важных обстоятельства. Во-пер-

вых, масштаб. Организаторы 
форума уже сейчас, за неделю до 
открытия, говорят о нем как о 
«самом крупным событии», ко-
торое когда-либо проводилось 
под флагом МАГАТЭ. Во-вторых, 
предстоящий в Питере диалог 
профессионалов особенно ва-
жен для понимания и правиль-
ной трактовки постфукусимс-
ких тенденций. 

— Как нам кажется, настал мо-
мент и для широкого диалога с 
гражданским обществом, — за-
явил Спасский. — Ядерная энерге-
тика необходима миру, а раз так, 
надо обсудить, на каких условиях 
ее развивать. 

И, добавим уже от себя, как по-
зиционировать атомную генера-
цию на фоне перемен в других сек-
торах энергетики. В МАТАГЭ сто-
ят на том, что ни сланцевый газ, 
ни альтернативные источники 
энергии не смогут вытеснить 
атом из мирового энергетическо-
го баланса. По данным, которые 
озвучил недавно глава Междуна-
родного агентства по атомной 
энергии Юкия Амано, мощность 
действующих в мире АЭС состав-
ляет 372 гигаватта. И в обозримом 
будущем она вырастет еще на 80 
— 90 ГВт. Этим заявлениям пред-
шествовал визит гендиректора 

МАГАТЭ в Россию. Он, в частнос-
ти, посетил Калининскую АЭС и 
проверил в действии дополни-
тельное оборудование, которое 
установлено на ней с учетом пост-
фукусимских требований. Запус-
тив аварийные дизель-генерато-
ры, господин Амано отметил, что 
«заводятся» они так же хорошо, 
как и его личный автомобиль. 

О доверии к российским атом-
ным технологиям говорит и тот 
факт, напомнил участникам ви-
деомоста Сергей Новиков, что в 
портфеле корпорации «Росатом» 
— уже сейчас заказы на возведе-
ние девятнадцати новых энерго-
блоков. К двум уже построенным 
и успешно действующим реакто-
рам Тяньваньской АЭС в Китае на 
той же площадке сейчас возво-
дятся с участием России еще два 
блока-миллионника под авто-
рским надзором Санкт-Петер-
бургского института «Атомэнер-
гопроект». В активную фазу пе-
реходит проект сооружения АЭС 
«Аккую» в Турции. Деловая про-
грамма форума в Петербурге пос-
троена с расчетом продвинуть 
уже действующие проекты и со-
здать почву для новых. 

Два действующих и два строящих-
ся энергоблока Тяньваньской АЭС 
спроектированы в Петербурге. 

ЦИФРА

447
АТОМНЫХ 
ЭНЕРГОБЛОКОВ
в тридцати странах мира, 
по данным МАГАТЭ, находятся 
сейчас в рабочем состоянии. 
Еще 69 аналогичных объектов — 
в стадии строительства

МЧС Спасатели защитят
москвичей от бомб

Мины 
под ногами

Тимофей Борисов

ПОИСКАМИ неразорвавшихся снарядов времен раз-
личных войн заняты столичные саперы МЧС в районе 
Новой Москвы.  

Проведение спецопераций по разминированию про-
диктовано расширением Москвы. За две недели в поселе-
нии Роговское, деревне Тетеринки Троицкого и Ново-
московского административного округа Москвы, что на 
границе с Калужской областью, саперы обнаружили уже 
83 снаряда времен Великой Отечественной войны. Раз-
минирование осуществляют подразделения 294-го Цен-
тра по проведению спасательных операций особого рис-
ка «Лидер» МЧС России.

Причем сотрудники МЧС не исключают нахождения 
и более экзотических предметов. Территория здесь — ис-
торическая. Тут шли бои не только с немцами в 1941 
году, но и с французами в 1812 году. Под ногами находят 

элементы  металли-
ческих конструк-
ций, остатки гранат, 
мин. По словам на-
чальника 294-го 
Центра «Лидер» Ни-
колая Вдовина, в за-
висимости от вида и 
мощности боепри-
пасов их уничтожа-
ют или в специально 
подготовленном ря-
дом месте, или на по-
лигоне 179-го Спаса-
тельного центра 

МЧС России в Ногинске. Пока очищено 12 гектар из 20. 
Работы планируют завершить к началу июля.

А поисками несанкционированных костров  спасате-
ли занимаются в парках столицы. Свой первый рейд со-
трудники МЧС провели совместно с полицейскими.

 По указаниям главы МЧС России Владимира Пучкова 
и министра внутренних дел Владимира Колокольцева, а 
также по распоряжению и.о. мэра Москвы в выходные 
будут проводиться совместные патрулирования лесо-
парковых зон, сказал  начальник пресс-службы столич-
ного МЧС Виктор Бирюков. В первом патрулировании 
было задействовано 77 экипажей. В 30 случаях были вы-
явлены нарушения административного законодательс-
тва. Трех человек привлекли к административной от-
ветственности.

На землях Новой 
Москвы саперы 
обнаружили 
уже 83 снаряда 
времен Великой 
Отечественной

ОБЪЯВЛЕНИЕ

КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

Г.МОСКВЫ

Объявленный Квалификационной коллегией судей г. Мос-

квы конкурс в «Российской Газете» от 17 июня 2013 года 

№ 128 (6104): 

— в части, касающейся даты приема заявлений и доку-

ментов кандидатов на вакантные должности судей районных 

судов и мировых судей судебных участков г. Москвы, изме-

нить на 24.06.2013 г.

ПАМЯТЬ

Мемориал 
в Подмосковье
откроют 
22 июня

ПАНТЕОН 
ДЛЯ ГЕРОЕВ

Юрий Гаврилов

ВЧЕРА появилась информация, 
что федеральное мемориальное 
военное кладбище в подмосков-
ных Мытищах торжественно от-
кроют в эту субботу.

Об этом сообщил бывший на-
чальник управления миноборо-
ны по увековечению памяти по-
гибших защитников Отечества 
Александр Кирилин. «В День па-
мяти и скорби, который, как из-
вестно, в России отмечается 22 
июня, будет, наконец, открыт 
первый национальный пантеон 
в Подмосковье», — сказал гене-
рал. Он стоял у истоков строи-
тельства этого мемориала и 
даже после увольнения в запас 
продолжает интересоваться 
этим проектом. В минобороны 
озвученную Кирилиным дату 
подтвердили.

Таким образом, строительс-
тво некрополя общей площадью 
около 55 гектаров и рассчитан-
ного более чем на 30 тысяч мест 
захоронения можно считать за-
конченным. Длилось это строи-
тельство более пяти лет, и на 
него, по данным Кирилина, было 
потрачено около 4 миллиардов 
рублей. Напомним, что в соот-
ветствии с постановлением пра-
вительства РФ от 25 февраля 
2004 года на мемориальном 
кладбище в Мытищах предпола-
гается хоронить Героев Советс-
кого Союза и Героев России, 
граждан, награжденных орде-
ном Святого апостола Андрея 
Первозванного, президентов 
СССР и РФ, председателей Сове-
та министров России, руководи-
телей правительства страны, ми-
нистров, маршалов, генералов 
армии и адмиралов, маршалов 
родов войск, генерал-полковни-
ков и адмиралов, а также участ-
ников боевых действий и других 
граждан по решению президента 
и правительства России.

ТЕМА Производство
минеральных удобрений 
в России обрастает 
логистикой и сбытом

Инвестиции 
по цепочке

Андрей Александров

В РАМКАХ питерского форума 
планируется подписать конт-
ракт на строительство уникаль-
ного для России агрегата по про-
изводству аммиака. Его запустит 
холдинг «ФосАгро», крупней-
ший игрок отечественного рын-
ка минерального сырья и веду-
щий производитель фосфорсо-
держащих удобрений. 

Инвестиции в новый проект 
составят более 750 млн долла-
ров. Данный проект, как и все 
прочие, реализованные «ФосАг-
ро», направлен на укрепление 
конкурентных преимуществ 
компании, на увеличение объ-
емов производства минераль-
ных удобрений, повышение эф-
фективности производственных 
процессов и на обеспечение ли-
дирующих позиций компании на 
рынке. Новое производство бу-
дет построено в сотрудничестве 
с ведущей инжиниринговой ком-
панией, осуществляющей проек-
тирование агрегатов аммиака, 
поставку оборудования и управ-
ление строительными работами. 
При создании нового агрегата 
будут реализованы лучшие до-
ступные технологии.

Соглашениям в сфере про-
мышленного производства на 
Петербургском международном 
экономическом форуме (ПМЭФ) 
всегда рады. Это тот самый «ре-
альный сектор» экономики, ко-
торый государство относит к 
приоритетам развития. Кроме 
того, масштабные инвестиции, 
обеспечивающие технологичес-
кое лидерство в отрасли, — обяза-
тельное условие для компаний, 
претендующих на значимую 
роль в экономике страны, под-
черкивают в «ФосАгро».

Группа первая в мире по объ-
ему производства высокосорт-
ного фосфорного сырья и круп-
нейший производитель фосфор-
содержащих удобрений в Евро-
пе. В отечественном сельском хо-
зяйстве пока используют в не-
сколько раз меньше минераль-
ных удобрений в расчете на гек-
тар, чем в Евросоюзе. Но за счет 
низкой базы потребление в РФ 
этой продукции должно расти 
ежегодно примерно на 3%.

В отличие от других компа-
ний сектора, «ФосАгро» удается 
использовать производственные 
мощности на 100% против 60—
70% у конкурентов. Чтобы не 
упустить лидерство, Группе при-
ходится активно инвестировать 
в капитальное строительство. 

Контракт, который подпишут 
на ПМЭФ, предполагает строи-
тельство высокотехнологичес-
кого агрегата мощностью 760 
тыс. тонн аммиака в год. 

Одно из важных преиму-
ществ компании заключается в 
том, что она в значительной сте-
пени обеспечивает себя основ-
ными видами сырья для произ-
водства минеральных удобре-
ний. Например, около 70% се-
бестоимости диаммонийфосфа-
та (удобрения, популярного на 
российском и зарубежном рын-
ках), приходится на апатитовый 
концентрат, аммиак и электро-
энергию. Сегодня «ФосАгро» 
полностью обеспечивает себя 
апатитовым концентратом, в 
значительной степени электро-
энергией и на 90% аммиаком. 
Кроме того, компания полно-
стью обеспечивает себя серной и 
фосфорной кислотами. «ФосАг-
ро» заканчивает модернизацию 
существующих аммиачных мощ-
ностей своего череповецкого хи-
мического кластера с увеличе-
нием их единичной мощности, 
производительного пробега обо-
рудования и снижения расхода 
сырья, энергоресурсов и нега-
тивного воздействия на окружа-
ющую среду. В проект вложено 
более 4 млрд рублей. В результа-
те год от года растет производс-
тво удобрений в Череповце. Но 
для качественного скачка нужно 
большее. После запуска нового 
агрегата мощности компании по 
производству этого вещества 
вырастут почти на 70%. И это 
позволит компании значительно 
увеличить выпуск комплексных 
NPK-удобрений.

Получить максимальную отда-
чу с каждого вложенного рубля 
«ФосАгро» помогают вертикаль-
ная интеграция холдинга и техно-

логическая гибкость производс-
твенных линий. Синхронное раз-
витие разных производственных 
звеньев позволяет Группе сни-
жать свою зависимость от вне-
шних факторов и издержки за счет 
более эффективного управления 
производственной цепочкой. 

На площадке череповецкого 
химического кластера в про-
шлом году пущено в эксплуата-
цию новое производство карба-
мида на 500 тыс. тонн в год, в ко-
тором реализованы лучшие до-
ступные технологии. Одновре-
менно пущена газотурбинная 
энергоустановка мощностью 32 
МВт, полностью обеспечившая 
потребности азотного комплек-
са ОАО «ФосАгро-Череповец» в 
электроэнергии.

Рынок минеральных удобре-
ний подвержен сезонным коле-
баниям, и больше всего от этого 
фактора страдают предприятия, 
выпускающие какой-либо один 
продукт или небольшую их груп-
пу. В своей инвестполитике «Фо-
сАгро» ориентируется на гиб-
кость производственных линий 
и широкий ассортимент. Про-
дуктовая линейка удобрений 
увеличилась в четыре раза по 
сравнению с 2008 годом и до-
стигла 23 наименований, 16 из 
которых — разные виды комплек-
сных NPK-удобрений. А пере-
ключиться с одного вида продук-
ции на другой предприятия 
Группы могут в течение суток. 
Это позволяет компании опера-
тивно реагировать на изменения 
спроса и предлагать товар в вы-
сокомаржинальных сегментах.

На петербургском форуме 
одними из ключевых станут 
вопросы снятия инфраструк-
турных ограничений. По словам 
промышленников, недостаток 
логистических и энергетичес-
ких мощностей в списке ключе-
вых препятствий для инвести-
ций. Часть компаний, в том чис-
ле и «ФосАгро», в качестве аль-
тернативы услугам естествен-
ных монополий развивают 
собственную логистику и гене-
рацию. Фактически от добычи, 
обогащения и переработки 
Группа продолжила цепочку со-
здания добавочной стоимости 
до перевозки и сбыта минераль-
ных удобрений. В России Группа 
имеет собственные склады ем-
костью больше 270 тысяч тонн в 
год. Кроме того, десять собс-
твенных региональных сбыто-
вых центров работают напря-
мую с отечественными агрария-
ми, а еще три действуют в стра-
нах ближнего зарубежья — Укра-
ине, Беларуси и Молдове. В про-
шедшем году уровень поставок 
на рынок России и стран СНГ 
превысил 1,2 млн тонн. В планах 
на 2013 год преодолеть рубеж в 
полтора миллиона тонн поста-
вок на этот рынок.

Параллельно «ФосАгро» са-
мостоятельно обеспечивает себя 
энергией на 40%, это самый вы-
сокий показатель среди компа-
ний, выпускающих минераль-
ные удобрения. А уже упомяну-
тая Череповецкая площадка за 
счет построенных энергообъек-
тов не только покрывает свои 
энергопотребности, но и выдает 
излишек в Вологодскую сеть. 

Такой комплексный подход 
привел «ФосАгро» к завидным 
показателям. В конце прошлого 
— начале нынешнего года почти 
все производители минеральных 
удобрений показывали непло-
хую статистику. Однако у боль-
шинства игроков это было связа-
но с низкой инвестиционной на-
грузкой: компании предпочли 
пока не вкладываться в разви-
тие, несмотря на устаревающие 
и не всегда экологически безо-
пасные мощности. 

Ключевым преимуществом 
«ФосАгро», благодаря которому 
компания успешно реализует 
программы развития, являются 
кадры. В «ФосАгро» большое 
внимание уделяют подготовке 
менеджмента. Программы кад-
рового резерва действуют на 
всех предприятиях Группы. Топ-
менеджеры прошли школу ре-
альной работы на предприятиях 
и прекрасно разбираются в тон-
костях производственных про-
цессов и в особенностях работы 
трудовых коллективов

В 2012 г. «ФосАгро» удалось 
произвести рекордное количест-
во минеральных удобрений — 5,4 
млн тонн. Из них более 1,6 млн 
тонн — комплексные NPK-удоб-
рения. Как отмечает аналитик 
Инвесткафе Сергей Гуляев, ди-
видендная доходность Группы 
оказалась выше по сравнению с 
компаниями-аналогами. 

Средняя зарплата на пред-
приятиях «ФосАгро» по-прежне-
му выше, чем в среднем по отрас-
ли, как и реальный объем прово-
димых соцмероприятий.

Инвестиции 
в новый проект 
холдинга «ФосАгро» 
составят более 
750 млн долларов
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Медицина Военные медики всегда готовы оказать самую сложную 
специализированную помощь

Клиника в погонах
Ирина Краснопольская 

3 
Центральному военному 
клиническому госпита-
лю имени А. А. Вишневс-
кого исполняется 45 лет. 

В 1964 году было при-
нято постановление правительс-
тва СССР о строительстве нового 
загородного военного госпиталя. 
И 20 июня 1968 года госпиталь в 
подмосковном Красногорске 
принял первых пациентов. Те-
перь это крупнейшее медицинс-
кое учреждение России. Накану-
не юбилея корреспонденты «РГ» 
побывали в госпитале и беседо-
вали с его начальником генерал-
майором медицинской службы, 
доктором медицинских наук про-
фессором Сергеем Белякиным.

Само название «госпиталь» ас-
социируется с военными дейс-
твиями, с военным временем. 
Почему все-таки в мирное время 
не больница, а именно госпи-
таль?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Это  дань традиции. 
Еще Петр I привез в Россию такое 
наименование медицинского уч-
реждения. Госпиталь подразуме-
вает возможность оказания спе-
циализированной помощи в лю-
бое время дня и ночи, в любой си-
туации, в том числе чрезвычай-
ной. Сотрудники госпиталя всег-
да готовы выехать, чаще выле-
теть, в любую точку, где такая по-
мощь нужна. 

У вашего госпиталя роскошная 
территория. Он утопает в лесу и 
внешне не похож на лечебное уч-
реждение, скорее на дорогой 
отель. Этот внешний антураж ва-
жен для вас?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Конечно. Спасибо 
нашим отцам-основателям. Мы 
используем и природные факто-
ры, и размещение больных  в 
одно-, двухместных комфорта-
бельных палатах. Это, без преуве-
личения, дополнительный лечеб-
ный фактор.

Дополнительный. Теперь самое 
время поговорить об основных 
лечебных факторах. Чем распо-
лагает госпиталь Вишневского? 
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: У нас 1200 коек, 18 
специализированных центров и 
более 100 отдельных лечебно-
диагностических отделений. У 
госпиталя — лицензии на оказа-
ние 120 видов помощи. В том чис-
ле по 20 видам оказывается высо-
котехнологичная помощь. Мне 
проще назвать заболевания,  ко-

торые в госпитале не лечатся:  это 
болезни крови, детские и инфек-
ционные. Многие наши центры — 
среди лидеров в кардиохирургии, 
реконструктивной и восстанови-
тельной хирургии, нейрохирур-
гии, рентгенэндоваскулярной 
хирургии, в кардиологии и гаст-
роэнтерологии. В госпитале — бо-
лее трех тысяч сотрудников, и 
это — наше основное богатство.

Это богатство — сплошь воен-
ные?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Военнослужащих у 
нас всего 76 человек. Остальные 
— гражданский персонал. 

А дисциплина для всех воинская 
или…
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Никаких «или». У 
госпиталя — свои законы, и все 
обязаны им подчиняться. Иначе 
нельзя. Я хочу подчеркнуть, что 
персонал — наша гордость. Не 
магнитно-резонансные компью-
теры, не операционные с ламини-
рованной подачей воздуха, а 
именно наши специалисты, начи-
ная от руководителей подразде-
лений, кончая санитарками. 
Наши врачи постоянно проходят 
совершенствование в лучших 
отечественных и зарубежных 
клиниках. И к нам постоянно 
приезжают на учебу сотрудники 
госпиталей России, зарубежные 
коллеги. И не только из госпита-
лей — из лучших медицинских уч-
реждений. У нас 37 докторов ме-
дицинских наук, 116 кандидатов 
медицинских наук. Большинство 
наших врачей и медсестер имеют 
высшую категорию.

Задам вопрос, который задаю 
всегда, когда беседую с челове-
ком, который руководит таким 
элитным учреждением. Кому до-
ступна помощь в нем?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Законодательством 
страны определено, что право на 
получение помощи в нашем гос-

питале имеют военнослужащие, 
независимо от звания, члены их 
семей, военные пенсионеры и их 
семьи. Кроме того, у нас может 
лечиться гражданский персонал 
министерства обороны.

Значит, я никак не могу стать ва-
шей пациенткой, даже если мне 
очень нужна помощь специалис-
тов госпиталя?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Раньше это было 
действительно исключено. Но те-
перь, когда появилась возмож-
ность добровольного медицинско-
го страхования (ДМС), вы можете 
получить у нас помощь по полису 
ДМС. Кроме того, при острых со-
стояниях, угрожающих жизни, от-
каза в помощи нет никому. 

А очередь на госпитализацию 
есть?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Летом очереди не 
бывает. В зимний период такое 
возможно. Но сроки ожидания 
невелики. Мы делаем для этого 
все возможное: развертываем до-
полнительные койки, повышаем 
эффективность диагностическо-
го процесса, своевременно пере-
водим пациентов на реабилита-
цию в наши филиалы.

И много у вас таких филиалов?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Таких филиалов 
шесть. Они есть в Москве, Мос-
ковской и Саратовской областях.

В юбилей не принято говорить о 

проблемах. И все-таки… Средств 
у госпиталя хватает? Например, 
лекарства необходимые есть? 
Или больные должны их поку-
пать за  свои деньги? 
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Проблема лекарс-
твенного обеспечения решена. 
Медикаментов хватает. Есть слож-
ности с ремонтом медицинской 
техники и оборудования, закуп-
кой расходных материалов и за-
пасных частей. 

Как выходите из этой ситуации?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Пока мы — казенное 
учреждение, выход один: дота-
ции государства. Но сейчас мы 
переходим в статус бюджетной 
организации, и тогда появляются 
новые возможности. 

Сергей Анатольевич, а почему 
именно военную медицину вы 
избрали делом всей жизни?
СЕРГЕЙ БЕЛЯКИН: Так сложилось в на-
шей совсем не военной семье. Но 
никогда  не жалел о своем выборе. 
Наверное, потому, что военный 
врач — это не только врачебная ра-
бота, но,  если угодно, призвание. 
Военный врач проходит особый 
путь: он начинает работать в воин-
ской части, зачастую в самых от-
даленных гарнизонах, постепенно 
приобретая уникальный опыт ока-
зания помощи по разным специ-
альностям, в разных условиях. 

Центры госпиталя среди лидеров 
в кардиохирургии, нейрохирургии, 
кардиологии и т.д.

СПРАВКА «РГ»
Сергей  Белякин — уроженец Алтайского края. Закончил военно-меди-
цинский факультет при Томском медицинском институте и факуль-
тет руководящего состава  Военно-медицинской академии имени С. М. 
Кирова. Кандидатскую диссертацию защитил по проблемам кардиоло-
гии, а докторская посвящена болезням печени. Служил в Забайкальском 
военном округе. С 2007 года возглавляет госпиталь имени Вишневского. 
Жена, Ирина Владимировна, врач акушер-гинеколог. Сын, Констан-
тин, врач роддома в Зеленограде, дочь, Екатерина, врач-дерматолог. 
Пока один внук — Сергей. 

Акцент

 Сотрудники госпиталя всегда 
готовы выехать или вылететь 
в любую точку, где требуется 
экстренная спецпомощь
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Сергей Белякин: Я никогда не жалел, что стал военным медиком. 
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КРИМИНАЛ 
Чиновница 
из «Оборон-
сервиса» 
пошла под суд

КАРТЫ СДАЛИ 
СВОИМ

Юрий Гаврилов

ЗАКОНЧЕНО следствие по ма-
хинациям еще одной экс-чинов-
ницы из скандально известного 
холдинга «Оборонсервис» Ната-
льи Дыньковой.

Вчера стало известно, что про-
курор 231-й военной прокурату-
ры Московского гарнизона утвер-
дил обвинительное заключение и 
направил ее уголовное дело в За-
москворецкий городской суд. 
Вместе с бывшим гендиректором 
439-й Центральной эксперимен-
тальной военно-картографичес-
кой фабрики, возможно, отвечать 
по закону придется и ее сыну Ни-
колаю Дынькову. Ей инкримини-
руют часть 2 статьи 165 УК РФ — 
причинение особо крупного иму-
щественного ущерба путем обма-
на, совершенное группой лиц. 

По данным прокуратуры, в 
сентябре 2010 года Дынькова, бу-
дучи руководителем уникального 
предприятия минобороны, сто 
процентов акций которого прина-
длежат государству, заключила с 
некой фирмой договор аренды 
шести нежилых помещений фаб-
рики в центре Москвы. Пикант-

ность ситуации заключалась в 
двух моментах. Прежде всего: 6 
тысяч квадратных метров площа-
ди Дынькова сдала по явно зани-
женной стоимости. К тому же эти 
помещения она передала в управ-
ление не кому-нибудь, а собствен-
ному сыну.

Тот оказался малый не промах, 
и быстро организовал субаренду. 
В итоге фабричная собственность 
на два года перекочевала в руки 
56 временных хозяев. Деньги за 
субаренду Дыньков-младший по-
лучал исправно, и в немалом ко-
личестве. По данным военных 
следователей, доход от сделки со-
ставил более 34 миллионов руб-
лей, и 11 из них оказались в лич-
ном распоряжении Николая 
Дынькова.

Есть интересная деталь, по ко-
торой можно судить об отноше-
нии теперь уже бывших руково-
дителей «Оборонсервиса» к по-
добным сделкам. Дело в том, что 
оборотистая чиновница попадала 
в поле зрения военной прокура-
туры еще до заведения на нее уго-
ловного дела. Соответствующие 
сигналы ГВП адресовало ее на-
чальству. Однако реакции оттуда 
не последовало. Более того, в 2011 
году после внесенного Главной во-
енной прокуратурой представле-
ния о нарушении Дыньковой за-
кона, ее даже назначили руково-
дителем еще одного акционерно-
го общества, входящего в «Обо-
ронсервис». Учитывая все это, 
правоохранители не исключают, 
что вопрос о передаче в аренду 
помещений  439-й Центральной 
экспериментальной военно-кар-
тографической фабрики  мог ре-
шаться не Дыньковой, а на более 
высоком уровне.

Помещения уни-
кальной военной 
фабрики Дынькова 
сдала в аренду 
сыну, и по явно 
заниженной стои-
мости

ВЫБОРЫ В Москве начался 
сбор подписей 
в поддержку 
Сергея Собянина 

Главные — 
москвичи 

Любовь Проценко 

ЕСЛИ бы лет 10 назад сказали, что так может выглядеть 
пункт сбора подписей в поддержку действующего мэра, 
который сейчас хотя и имеет приставку «врио», но полон 
решимости доказать свое право на руководство Москвой 
в ходе прямых выборов, ни за что бы не поверила. 

Станция метро «Смоленская». Открытый шатер, стол, 
за которым две женщины и молодой человек в белых фут-
болках и бейсболках с неброской надписью: «Главное — 
Москва. Главные — москвичи». Знакомимся: Надежда Мар-
тынова и Наталья Большакова — сотрудницы колледжа № 9 
по подготовке дошкольных педагогов, третий — Максим 
Ковалев, студент-четверокурсник Московского госуни-
верситета машиностроения. Народу, спешащему в метро, 
невдомек, что они тут делают: торгуют ли чем, или опрос 
какой проводят. Ни плаката, ни вывески. А ведь это самый 
центр Москвы, район Арбат. Да префекта за такую органи-
зацию подготовки к выборам на второй день бы сняли. Но 
слова Собянина, строго предупредившего подчиненных в 
начале избирательной кампании: «Никакого администра-
тивного ресурса, иначе вы меня знаете», похоже, до чинов-
ников дошли. Сборщики подписей без подсказки сверху 
поняли, что так дело дальше не пойдет. Быстренько сбегали 
в соседний магазин канцтоваров, купили скотч, скрепки и 
тут же обклеили свой пункт скромными листовками с пор-
третом кандидата. Нехитрая процедура помогла. Народ по-
тянулся. «Где тут за Собянина надо расписаться?»

Спрашиваю: почему именно за него — в Москве на пост 
градоначальника претендуют еще 9 человек! «Нравится 
мне, что он больше делает, чем говорит, — объясняет Вита-
лий Муратов из Зюзино. — В прошлом году у нас освещение 
во дворе сделали, а в этом столбы между домами ставят. Зи-
мой будет не страшно по вечерам домой ходить». «У нас в 
Гольяново пруд был заброшенный, летом вокруг него пья-
ницы собирались. Сейчас его почистили, теперь мы с де-
тишками отдыхаем», — ставит автограф на подписном лис-
те москвичка Ольга Карчевская. «А какие дороги стали в 
Москве? Какие транспортные развязки появились? Там, 
где мы по 40 минут стояли, сейчас за 4 проскакиваем», — 
подключается Ольга Строган, бухгалтер из Чертаново. «Да 
что говорить, молодец Собянин, — протягивает паспорт 
Олег Оленьков. — Заметили, какая вежливая полиция ста-
ла? Раньше приезжих колпашила, без взяток никуда. А те-
перь будто и взяточников не осталось?» Сборщицы тем 
временем рассмотрели прописку Оленькова: «Вы же в Под-
московье живете?» — «Я квартиру в Москве купил, а регист-
рация еще старая…» Женщины неумолимы: «Сделайте, как 
положено регистрацию в Москве, тогда и приходите».

В самый разгар подошел полицейский: «Ваше разреше-
ние?» Внимательно прочитал документ и потребовал: 
«Вам разрешено собирать подписи на расстоянии не бли-
же 25 метров от станции метро. Отодвиньтесь, пожалуйс-
та, на 10 метров…» — «Да кто же нас найдет у самой стены. 
Здесь люди идут…» Полицейский неумолим: «Закон для 
всех один».

Еду на следующий пункт — возле станции «Маяковс-
кая». Та же картина. За столиком здесь — грустная Викто-
рия Абазарли, актриса и педагог в детском центре, Собяни-
на искренне поддерживает — перемены в Москве радуют и 
ее. «Что-то пусто у вас…» — сочувствую я ей. «Кто любит 
Москву, придут. —И с гордостью: — У меня уже 38 человек 
подписи поставили»… Время, отведенное кандидатам в 
мэры Москвы на сбор подписей, — до 11 июля. Собянину 
надо собрать 73 021 подпись москвичей и 110 — муници-
пальных депутатов. 

Больше всего москвичи ценят Сергея Собянина не за слова, 
а за дела.
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КСТАТИ
Всего в Москве открылось 220 пунктов сбора подписей в 
поддержку Собянина. Их адреса можно посмотреть на 
сайте «РГ»: www.rg.ru/art/800150
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ПРОЕКТ Минюст предлагает 
прописать в законе 
правила трансляции 
судебных заседаний

Увидимся, 
ваша честь

Владислав Куликов

МИНИСТЕРСТВО юстиции направило в правительство 
страны ряд законопроектов, призванных повысить про-
зрачность судебной системы. Один документ, в частности, 
прописывает правила трансляции судебных процессов. 
Другой конкретизирует список информации, которую не-
льзя замазывать в опубликованных судебных актах.

Согласно проекту обратиться с просьбой о прямом 
подключении, допустим, к уголовному процессу, сможет 
любое СМИ или обычный интернет-портал. Если судья 
даст добро, камеры и микрофоны будут вести прямой ре-
портаж с заседания. Увидим, как у нас судят. 

«Ходатайство может быть сделано в устной и пись-
менной форме. Устное ходатайство заносится в протокол 
судебного заседания, письменное — приобщается к мате-
риалам дела», сказано в проекте. В общем, каких-то уто-
мительных бюрократических процедур не предусматри-
вается. Впрочем, попросить — еще не значит получить, 
иногда в ответ можно услышать и «нет».

Например, суд может отказать в трансляции, если засе-
дание объявлено закрытым. Это естественно, закрытое по-
тому и закрытое, что посторонние должны оставаться за 
дверью вместе с камерами. Оставить процесс за кадром 
можно будет, как сказано в проекте, и  «при наличии обос-
нованного возражения лица, ссылающегося на необходи-
мость обеспечения неприкосновенности частной жизни и 
защиты коммерческой и иной охраняемой законом тайны, 
а также в случаях, 
когда проведение 
указанных меропри-
ятий может привести 
к нарушению фунда-
ментальных прав, 
свобод и законных 
интересов человека».  
При этом участник 
процесса, ссылаю-
щийся не необходи-
мость защиты ком-
мерческой и иной 
охраняемой законом 
тайны, обязано со-
общить о мерах, принимаемых им в целях защиты такой 
тайны. В любом случае, если какая-то из сторон просит 
отключить съемку, она должна мотивировать свои воз-
ражения. Плохая прическа, невыспавшееся лицо — не по-
вод отказывать суду в гласности. Окончательное же сло-
во, разрешить или нет трансляцию, останется за судьей.

Сообщение о проведении трансляции судебного засе-
дания в Интернете должно размещаться на официальном 
сайте суда со ссылкой на место размещения. Мы должны 
заранее знать, где можно будет понаблюдать за рождени-
ем справедливости. Также законопроект предписывает 
публиковать в Интернете протоколы данных судебных 
заседаний, в том числе и в форме аудиозаписи открытых 
процессов. Принципиальный момент: проект разрешает 
трансляцию уголовных, арбитражных и гражданских 
процессов, а также — и это важно — предусмотрены пря-
мые репортажи рассмотрения дел об административных 
правонарушениях. Речь в том числе о сотнях тысяч, если 
не миллионах, водителей, чьи дорожные грешки ежегод-
но рассматриваются в судах. Проект позволяет записы-
вать без разрешения на диктофон ход процесса по делу 
об административном правонарушении, а при специаль-
ном разрешении — и организовать трансляцию.

Эксперты идею минюста поддерживают. Юрист Вя-
чеслав Голенев сказал «РГ», что, по его мнению, потенци-
альное нововведение может изменить в лучшую сторону 
поведение представителей судейского сообщества. 
«Принятие пакета законопроектов, несомненно, усилит 
принципы гласности, состязательности процесса, равно 
как и увеличит уровень ответственности судей за то, что 
они делают во время судебных процессов», сказал он. По 
его словам, «со всех точек зрения пакет законопроектов 
об обеспечении гласности судопроизводства подготов-
лен фундаментально; стоит отметить и высокий уровень 
юридической техники».

ДУМА Депутаты попрощались
с Сергеем Игнатьевым, 
покидающим пост главы 
Центробанка

Всегда с плюсом

Тамара Шкель

ТО, ЧТО для Сергея Игнатьева 
это будет одиннадцатый и уже 
последний годовой отчет за де-
ятельность Центробанка перед 
нижней палатой парламента, на 
Охотном Ряду было известно 
давно. И потому, наверное, депу-
таты отнеслись к материалам, 
поступившим из ЦБ накануне, с 
особым пристрастием. 

У каждого профильного коми-
тета Госдумы нашлось, за что 
покритиковать и Банк России, и 
его главу, который уже со следу-
ющей недели получит приставку 
«экс». В Комитете по бюджету и 
налогам, отметив «высокое ка-
чество проводимой Центробан-

ком политики» в условиях неус-
тойчивой ситуации в мировой 
экономике, сожалели, что в от-
чете не проведен всесторонний 
анализ динамики показателей 
денежно-кредитной системы. И 
укоряли ЦБ за несогласован-
ность действий с органами ис-
полнительной власти, отвечаю-
щими за экономическую поли-
тику.  Обеспокоенность главы 
Комитета по экономической по-
литике, инновационному разви-
тию и предпринимательству 
Игоря Руденского вызвали «низ-
кая доступность и высокая стои-
мость кредитов». 

Впрочем, эти претензии к ЦБ 
никак не выразились в оценке 
его деятельности. Депутаты ре-
шили принять отчет к сведению. 

Сам Сергей Игнатьев на от-
четный год смотрел с большим 
оптимизмом, чем народные из-
бранники. По мнению главы ЦБ, 
2012 год для российской эконо-
мики был «довольно удачным». 
«Федеральный бюджет испол-
нен практически с нулевым де-
фицитом», — напомнил думцам 
Игнатьев, признав, что «это до-
стигнуто во многом благодаря 
сохранению высоких мировых 
цен на нефть». Платежный ба-
ланс России в 2012 году оставал-
ся сильным. И чистый отток ка-
питала сократился с 81 млрд в 
2011 году до 54 млрд в 2012-м. 
«Но все равно остается ненор-
мально высоким», — посетовал 
Игнатьев, отметив и подросшую 
с 6,1 до 6,6 процента инфляцию. 
Наконец, дошла очередь и до 
«так называемых сомнительных 
операций». Значительная их 
часть, по словам Игнатьева, на-
правлена на вывод денежных 
средств из России. За 2012 год 
общий объем подобных опера-
ций, по оценке Центробанка, со-
ставил 52 миллиарда долларов. 
Масштабы разорительного для 
страны явления были оценены, 
когда в ЦБ занялись официаль-
ным запросом, полученным в 
мае 2013 года от МВД России. 
Правоохранителей интересовал 
«ряд организаций, которые ис-
пользовались для проведения 
незаконных финансовых опера-
ций фигурантами одного уже 
возбужденного уголовного 
дела». «Банк России исследовал 
прямые и косвенные платежные 
связи этих организаций. Два дня 
назад мы отправили ответ в МВД 
России, который насчитывает 
более 230 страниц, — сообщил 
депутатам Сергей Игнатьев. — 
Выяснилось, что указанные в за-
просе МВД организации явля-
ются лишь небольшой частью 
обширной сети, состоящей как 
минимум из одной тысячи 173 
фирм-однодневок. Через них 
было выведено из страны с яв-
ным нарушением налогового и 
валютного законодательства 
как минимум 760 миллиардов 
рублей. И, кроме того, был обна-
личен с явным нарушением на-
логового законодательства еще 
как минимум 21 миллиард руб-
лей». 

«Очень важно, чтобы это уго-
ловное дело было расследовано 
максимально полно и были вы-
явлены организаторы, и опера-
торы этой сети фирм-однодне-
вок, а также их клиенты, реаль-

ные бенефициары, в интересах 
которых осуществляются неза-
конные финансовые операции», 
— высказал пожелание глава ЦБ.

«А куда смотрел Центро-
банк?» — напрашивался вопрос. 
Однако у Игнатьева к сотрудни-
кам на этом участке никаких 
претензий не было. ЦБ в борьбе с 
сомнительными финансовыми 
операциями, по словам Игнатье-
ва, «может играть исключитель-
но важную роль как источник 
информации». Все остальное — 
работа других ведомств. «Мы не 
сможем ни допрашивать, ни оп-
рашивать людей, ни выходить на 
проверки юридических лиц. 
Этим занимаются совершенно 
другие органы. Но взаимодейс-
твие между ними еще не налаже-
но», — отметил покидающий свой 
пост председатель Центробанка.

Думские «справороссы» не 
упустили возможности задать 
свой традиционный вопрос — о 
состоянии резервных фондов. 
По мнению Олега Нилова, они 
могли бы использоваться более 
эффективно. Игнатьев согласил-
ся, что доходность золотовалют-
ных резервов действительно 
низкая. Но это, по его словам, 
связано с тем, что «мы инвести-
руем их только в самые надеж-
ные инструменты». Если разме-
щать средства в более рискован-
ные операции, то где-то можно 
выиграть, а где-то проиграть — 
«когда густо, а когда пусто, ми-
нус, и большой». «У нас плюс 
всегда, — заявил Игнатьев. — У нас 
ни разу не было никаких потерь 
за много лет».

«Вы в течение 11 лет, что на-
зывается, держали оборону и за-
щищали интересы финансового 
рынка и кредитно-финансовой 
системы России», — оценил за-
слуги Сергея Игнатьева спикер 
нижней палаты Сергей Нарыш-
кин, вручая ему Почетную гра-
моту Госдумы.

Министр энергетики Алек-
сандр Новак и руководитель Фе-
деральной службы по тарифам 
Сергей Новиков свои выступле-
ния на вчерашнем «правительс-
твенном часе» в нижней палате 
сразу начали со слов благодар-
ности — и за приглашение в 
Госдуму, и за совместную с депу-
татами работу. Однако больше 
всего думцев впечатлили не сло-
ва гостей, а продемонстрирован-
ные Новиковым слайды, нагляд-
но представившие картину от-
расли и ее замечательные планы. 

Особенно думцев порадовала за-
явленная главой ФСТ цель — по-
вышение уровня защиты потре-
бителей. Но аудитор Счетной па-
латы Сергей Рябухин несколько 
омрачил впечатление — в ходе 
проверки СП выявила «ряд эко-
номических, финансовых и уп-
равленческих факторов, влияю-
щих на необоснованное увеличе-
ние тарифа на передачу электро-
энергии». Беспокойство самих 
народных избранников вызвали 
слухи о введении социальной 
нормы потребления электро-
энергии. Александр Новак под-
твердил, что соответствующий 
правовой акт обсуждается. Но 
вводиться по России будет не 
сразу, чтобы «не создать допол-
нительное напряжение, связан-
ное с выходом на экономически 
обоснованные тарифы». Соци-
альная норма — это некий объем 
электроэнергии, достаточный 
для нормального образа жизни в 
нормальных условиях, такой 
объем сегодня потребляет более 
70 процентов населения, пояс-
нил министр. Думцев, озабочен-
ных падением добычи нефти в 
России, Александр Новак успо-
коил: «Есть все предпосылки, 
что мы не уменьшим добычу не-
фти». Минэнерго разрабатывает 
меры, направленные на стиму-
лирование добычи на новых мес-
торождениях. Оптимистичной 
была и информация о производс-
тве в России топлива высоких 
экологических стандартов. По 
бензину Евро-5, как отметил Но-
вак, идем с опережением более 
чем в два раза. 

Депутаты укоряли 
ЦБ за несогласован-
ность действий 
с органами испол-
нительной власти

Сеть фирм-однодне-
вок вывели из стра-
ны как минимум 
760 млрд рублей

Впервые станет воз-
можной трансляция 
даже администра-
тивных дел по води-
тельским наруше-
ниям
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ТИП. № 13-06-00341
Свободная цена

Общие ценности Выставка-музей «Пакт Рериха. 
История и современность» организована 
в Европейском отделении ООН 

Знамя Мира 
водрузили 
над Женевой
Илья Дмитрячев,
корр. «ИТАР—ТАСС»,

специально  
для «Российской газеты»

Б
ольшой светящийся из-
нутри глобус медленно 
вращался, вызывая не-
поддельное любопытс-
тво у всех, кто оказался 

в этот день — по работе или на экс-
курсии — во Дворце Наций, штаб-
квартире Европейского отделения 
ООН в Женеве. Посетители зда-
ния, где расположилось предста-
вительство всемирной организа-
ции, с удовольствием фотографи-
ровались около модели нашей пла-
неты с установленными на ней 
флжками, симвализирующие Зна-
мя Мира. После импровизирован-
ной фотосессии люди оглядыва-
лись по сторонам и, привлеченные 
картинами Николая Рериха, начи-
нали знакомство с выставкой 
«Пакт Рериха. История и совре-
менность».

Основная задача экспозиции, 
организованной Международным 
центром Рерихов (МЦР) совмест-
но с Комитетом по сохранению на-
следия Рерихов, — напомнить о не-
обходимости объединения усилий 
мирового сообщества во имя со-
хранения и защиты культурного 
достояния человечества. Мир на 
планете Земля возможно сохра-
нить, по глубокому убеждению 
Николая Рериха, только сохранив 
на ней культуру.

Поэтому лейтмотивом Пакта 
был его призыв: «Мир через куль-
туру». Все эти цели вот уже как 
почти 80 лет прописаны в Пакте 
Рериха. Документ, увековечивший 
имя его автора, выдающегося рус-
ского художника, мыслителя, гу-
маниста и общественного деятеля 
Николая Рериха был подписан еще 
в 1935 году, став первым в истории 
международным договором о за-
щите культурного наследия. Но, 
как выясняется, сегодня мало кто 
осведомлен о его существовании.

— В апреле прошлого года мы 
провели похожую выставку в Ор-
ганизации ООН по вопросам обра-
зования, науки и культуры (ЮНЕ-
СКО) в Париже и были удивлены, 
что многие работающие там пред-
ставители других государств не 
имели представления о Пакте Ре-
риха. Для нас это было неожидан-
ностью, — говорит заместитель ге-
нерального директора Музея име-
ни Н.К. Рериха Наталья Черкаши-
на.

Получается, что если уж в 
ЮНЕСКО не все знают о Пакте, ко-
торый лег в основу Гаагской кон-
венции о защите культурных цен-
ностей в случае вооруженного 
конфликта от 1954 года, то что уж 
говорить о широкой публике? 
Дабы исправить это положение, 
МЦР и организовал масштабную 
международную выставку, кото-
рая с мая этого года начала свое 
турне по странам Латинской Аме-
рики, являющихся также подпи-
сантами Пакта Рериха. В экспози-
цию этих выставок вошли около 
200 экспонатов.

— Необходимо просвещать об-
щество, показывая то, что понима-
ла великая семья Рерихов: каждый 
народ имеет собственные духов-
ные ценности и памятники, нуж-
дающиеся в охране, — подчеркнул 
президент МЦР Алексей Постни-
ков.

Центральное место на стендах, 
установленных в фойе одного из 
самых оживленных зданий комп-
лекса, корпусе «Е», где традици-
онно проходят важнейшие конфе-
ренции, занимают картины ху-
дожника. Большинство из них так 
или иначе связаны с Пактом Рери-
ха. Например, некоторые полотна 
были специально написаны к 
Международным подготовитель-
ным конференциям к принятию 
договора — в Брюгге в 1931 и 1932 
годах и в Вашингтоне в 1933 году.

Далее им на смену приходят ис-
торические фотографии. На них 
видны развалины Дрезденской 

картинной галереи, не пережив-
шей бомбардировок Второй миро-
вой войны, разграбленный и со-
жженный Гатчинский дворец под 
Санкт-Петербургом... Проходят 
годы, но ничего не меняется, вто-
рят им современные снимки, де-
монстрирующие, что базовые 
принципы, заложенные в Пакте 
Рериха, и по сей день грубо нару-
шаются: уничтоженная талибами 
статуя Будды в Бамиане, разграб-
ленный Национальный музей 
Ирака, разрушенные мечети в Ко-
сово и храмы в Сирии… 

Фотографии говорят сами за 
себя. Поэтому именно сейчас, уве-
рены в МЦР, Пакт Рериха как ни-
когда актуален и, в отличие от Га-
агской конвенции, всеобъемлющ, 
так как более полно охватывает 

все сферы культурной деятельнос-
ти человечества и обязывает за-
щищать не только объекты куль-
туры в мирное и военное время, но 
и весь персонал, работающий на 
этих объектах.

Заместитель генерального ди-
ректора музея по научной работе 
Виктор Фролов, в свою очередь, 
уверен, что проблема заключает-
ся в том, что человечество еще все-
рьез не приступило к реализации 
этих идей. «Реализация идей и ста-
тей Пакта, — считает он, — может 
потребовать дополнительных, 
конкретных мер, но сами они 
должны остаться нерушимыми, 
так как отвечают чаяниям подав-
ляющего большинства человечес-
тва: культура содержит тончай-
шую энергетику, а мы посредс-
твом этой энергетики взаимодейс-
твуем с более высокими структу-
рами Космоса». 

По его словам, в настоящее 
время на Землю идут мощные по-
токи энергии из Космоса и только 
человек, обладающий высокой 
энергетикой культуры, способен 
ее ассимилировать, но он этого не 
сможет сделать, не сохранив на 
нашей планете культурное насле-
дие человечества и не обогатив 
себя им.

Более того, Николай Констан-
тинович считал, что этот Пакт на-
лагает обязательства не только на 
государства, его подписавшие, но 
и на общество в целом.

— Пакт Рериха имел широкую 
направленность и был рассчитан в 
какой-то мере на массовое движе-
ние в защиту культуры, — считает 
Людмила Шапошникова, первый 
вице-президент Международного 
центра Рерихов, генеральный ди-
ректор Музея имени Н.К. Рериха. — 
Николай Константинович  писал: 
«Не устанем твердить, что, кроме 
государственного признания, 

нужно деятельное участие обще-
ственности. Культурные ценности 
украшают и возвышают всю 
жизнь от мала до велика. И потому 
деятельная забота о них должна 
быть проявлена всеми». Только 
общество в целом может реально 
сделать что-либо для культуры, 
ибо оно, а не власти предержащие, 
является ее носителем, оно, а не 
государственные чиновники, мо-
жет реально организовать защиту 
культуры»... Сама культура, буду-
чи пространством свободного 
творчества, имеет общественные 
и народные корни. Культура со-
здается обществом и для обще-
ства. «Кроме правительственных 
распоряжений, — писал Николай 
Рерих в связи с Пактом. — Именно 
общественное мнение является 
первым охранителем националь-
ных сокровищ, имеющих всемир-
ное значение».

Выступая на открытии выстав-
ки, генеральный директор Евро-
пейского отделения ООН в Жене-
ве Касымжомарт Токаев назвал 
выставку, а равно как и само за-
ключение Пакта Рериха, уникаль-
ным событием. 

— Оно уникально в том смысле, 
что философское мировоззрение 
Николая Рериха было облечено в 

юридическую форму, и это — ред-
чайший случай в истории челове-
чества и международных отноше-
ний, — сказал он, признав, что, по 
сути, Николай Рерих опередил 
свое время. — И хорошо, что вы-
ставка распространяет и объясня-
ет идеи и философские концепции 
Николая Рериха».

И в этом, по мнению Токаева, 
большая заслуга Международного 
центра Рерихов, ассоциированно-
го члена Департамента обще-
ственной информации ООН, кото-
рый на протяжении многих лет ве-
дет огромную работу по популя-
ризации миротворческих идей 
Николая Рериха в мире.

Один из разделов экспозиции 
посвящен советскому и российс-
кому дипломату Юрию Воронцо-
ву, который последние годы своей 
жизни являлся президентом МЦР 
и который приложил много сил 
для распространения идей Пакта 
Рериха.

— Он был не только выдающим-
ся дипломатом. Работая послом в 
Индии, он приложил немало уси-
лий, чтобы собрать наследие Ре-
риха, разместить его в МЦР и че-
рез выставки, лекции, книги рас-
сказывать о великом наследии 
международному сообществу, — 
заметил в свою очередь постоян-
ный представитель РФ при отделе-
нии ООН и других международ-
ных организациях в Женеве Алек-
сей Бородавкин. Кстати, Пост-
предство вместе с МИД России ак-
тивно содействовали в организа-
ции этой выставки.

Речи дипломатов звучали с 
трибуны, возвышавшейся на фоне 
большой картины «Мадонна 
Орифламма», написанной Рери-
хом в 1932 году. Этот сюжет вы-
бран совсем не случайно, так как в 
своих руках Богоматерь держит 
символизирующее Пакт Знамя 
Мира, белое полотнище с красной 
окружностью и вписанными в нее 
тремя красными кругами. Это 
символ единства прошлого, насто-
ящего, будущего в круге Вечности, 
а также символ единства науки, 
искусства и религии в круге Куль-
туры. 

— На выставке мы показываем, 
что этот символ прошел через 
века. Он использовался практи-
чески всеми народами, — расска-
зывает Черкашина. — Знак трие-
динства виден на статуэтке индий-
ского жреца, датируемой тремя 
тысячами лет до нашей эры, на 
греческих вазах, на мусульманс-
ких мечетях и на христианских 
храмах, на русских иконах и на 
японских гравюрах. Николай Кон-
стантинович мечтал, что там, где 
будет развиваться Знамя Мира, не 
будет войн, не будут уничтожены 
памятники культуры, не будут 
убиты люди.

Словно в подтверждение того, 
насколько много еще предстоит 
сделать на этом пути, на большом 
глобусе, установленном при входе 
в выставочный зал, флажками от-
мечены координаты, где развева-
ется это знамя. Мини-стяги с тре-
мя амарантовыми кругами возвы-
шаются над Москвой и Нью-Йор-
ком, Нью-Дели и Буэнос-Айресом, 
над Южным и Северным полюса-
ми... Но смотрятся они пока все-та-
ки очень одиноко...

В начале мая подобная экспо-
зиция была организована в столи-
це Аргентины — Буэнос-Айресе. В 
этом и следующем году планиру-
ется их открытие в Уругвае, Перу, 
Чили, Бразилии, а также в Герма-
нии, Испании, Индии, Китае, Мон-
голии, Японии и других странах 
мира.

Международный центр Рери-
хов при поддержке своего мецена-
та Бориса Булочника совместно с 
Комитетом по сохранению насле-
дия Рерихов стремятся к тому, что-
бы эта выставка с призывом Нико-
лая Рериха «Мир через Культуру», 
приуроченная к 80-летию Пакта 
Рериха, которое будет отмечаться 
в 2015 году, побывала во многих 
странах мира. 

Акцент

 Николай  Константинович 
Рерих мечтал, что там, где 
будет развиваться Знамя 
Мира, не будет войн, не будут 
уничтожены памятники куль-
туры, не будут убиты люди...

На большом глобусе, с которого 
начиналась  выставка, флажками 
отмечены города, где развевается 
это знамя. Пока смотрятся они 
очень одиноко...
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Читайте также: Для судей разработают регламент 
борьбы с «телефонным правом»
www.rg.ru/art/784905

Район Шапотоу расположен на западе Нинся-Хуэйского 
автономного района КНР на реке Хуанхэ примерно в 1400 км 
от Пекина. Он знаменит поразительным разнообразием 
ландшафта и загадочными развалинами древних селений, 
стоявших на Великом шелковом пути. Когда-то через 
Шапотоу проходила Великая китайская стена, часть 
сторожевых постов которой сохранилась до наших дней.

В 2007 году район Шапотоу одним из первых в Китае был 
признан туристической зоной высшего уровня.

Шапотоу

Международное радио Китая
russian.cri.cn
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Жалобный клик

Согласно проекту, после запуска системы ми-
нистерство связи и массовых коммуникаций 
будет каждый квартал докладывать в прави-

тельство об основных направлениях поступивших уве-
домлений, устранении нарушений, выявленных по ре-
зультатам обработки указанной информации. Также на 
портале будет публиковаться и статистическая инфор-
мация, где на что жалуются, как часто и т.п. По этим циф-
рам, кстати, можно оценивать и ситуацию в том или 
ином регионе, и эффективность местных руководителей. 
Ведь дыма без огня не бывает, один сигнал еще может 
быть наветом, когда таких сигналов много, их уже не от-
бросить.

Разбираться с жалобами будут инстанции, отвечаю-
щие за соответствующую сферу. Но граждане смогут от-
слеживать, куда ушел сигнал и в каком статусе сейчас на-
ходится жалоба. Если придет отказ, он должен быть мо-
тивированным. При поступлении массового количества, 
а также однотипных уведомлений граждан в рамках 
обозначенной территории или типа проблемы, ответс-
твенные исполнители должны будут формировать обоб-
щенное краткое описание указанной проблемы. Чинов-
никам придется признать, что да, проблема есть, описать 
ситуацию, возможно, даже объясниться.

В целом государство сейчас активно развивает ин-
формационные технологии, это давно не новость. Пере-
довым регионом в этом плане стал Татарстан: именно 
там уже несколько лет назад был внедрен проект «элект-
ронное правительство». «РГ» не раз писала о нем. Имен-
но в республике стали первыми вводиться электронные 
очереди в детские сады и электронная запись в больни-
цы, появилась возможность бронировать свадьбы через 
Интернет и многое другое. Теперь подобный опыт рас-
пространяется по всей стране. Через Интернет планиру-
ется и отслеживать качество государственных услуг, что-
бы улучшать их.

Например, в мае в рамках реализации стратегии по 
повышению качества госуслуг, оказываемых в электрон-
ном виде, был запущен пилотный проект по их оценке по 
SMS. Сейчас реализуется первый этап внедрения систе-
мы мониторинга:  граждане могут оценить качество ус-
луг, предоставляемых Росреестром, по пятибалльной 
шкале через SMS. Частью будущей большой системы ста-
нет и предлагаемый проект народного контроля.

1

ЧП Под Самарой взрывались снаряды, 
есть жертвы

Чапаевск в осколках

СЛЕДСТВИЕ Развозжаеву 
и Удальцову 
в СКР предъявили 
окончательное обвинение

Дальше — 
только суд

Юрий Гаврилов

СЛЕДСТВЕННЫЙ комитет России сформулировал в 
окончательной редакции обвинения двум главным фигу-
рантам уголовного дела о массовых беспорядках на Бо-
лотной площади 6 мая прошлого года. 

Леониду Развозжаеву и Сергею Удальцову придется 
отвечать сразу по нескольким статьям Уголовного кодек-
са РФ. Активистам «Левого фронта» следователи сооб-
щили, что в суде будут представлены доказательства не 
только их участия в подготовке беспорядков в центре 
Москвы, но и свидетельства того, что Развозжаев и 
Удальцов были организаторами этих беспорядков. Ста-
тья 212 УК РФ, под в том числе которую угодили оппози-
ционеры, предусматривает весьма жесткое наказание — 
до десяти лет лишения свободы. 

Развозжаеву, кроме того, предъявили обвинение в не-
законном пересечении границы. А при самом неблаго-
приятном для него раскладе в уголовном деле появится 
еще и статья о заведомо ложном доносе. Напомним, что 
ранее Развозжаев утверждал, что во время следствия на 
него оказывали давление. Эту жалобу адвокатам оппози-
ционера необходимо подтвердить неопровержимыми 
фактами, иначе ее могут классифицировать как навет на 
сотрудников СКР.

Предъявление обвинения в окончательной редакции 
фактически означает, что расследование уголовного 
дела вышло на завершающую стадию. Теперь для его пе-
редачи в прокуратуру, а затем в суд необходимо, чтобы с 
собранными следствием материалами сначала ознако-
мились главные участники будущего процесса. Развоз-
жаев и Удальцов в том числе. Как говорят адвокаты оппо-
зиционеров, в первую очередь их интересуют эксперти-
зы, проведенные в рамках расследования этого уголов-
ного дела.

Между тем обвиняемые категорически отвергают 
свое участие в организации беспорядков на Болотной 
площади. От дачи показаний в СКР Развозжаев и Удаль-
цов вчера отказались. Стоит напомнить, что деятельнос-
тью лидеров «Левого фронта» правоохранители заинте-
ресовались после того, как на НТВ был показан докумен-
тальный фильм «Анатомия протеста-2». Его авторы ут-
верждали, что оппозиция готовит в России смену власти 
и делает это на деньги из-за рубежа.

Денис Кудряшов,
«Российская газета», 
Самарская область

В
чера президент России Вла-
димир Путин провел сроч-
ное селекторное совещание 

с участием губернатора Самарс-
кой области Николая Меркушки-
на, главы МЧС России Владимира 
Пучкова, министра обороны Сер-
гея Шойгу и главы минздрава Ве-
роники Скворцовой по оказанию 
помощи пострадавшим в Чапаев-
ске. Президент распорядился вы-
дать пострадавшим на неотлож-
ные нужды по 10 тысяч рублей. 
Кроме того, Путин дал указание 
губернатору определить степень 
ущерба гражданам близлежащих 
районов. Также ему поручено 
внести предложения о возмож-

ности оказания материальной 
помощи со стороны правительс-
тва России.

Серия мощных взрывов про-
изошла на территории ФКП «При-
волжский государственный бое-
припасный испытательный поли-
гон», расположенный в поселке 
Нагорный Самарской области во 
вторник вечером. В районе поли-
гона начался сильный пожар. За 
два часа практически все жители 
поселка, а это более 6500 человек, 
были эвакуированы в соседний го-
род Чапаевск. Взрывы продолжа-
лись всю ночь. Согласно оператив-
ным данным, в результате ЧС пос-
традало 48 человек, из них 30 пот-
ребовалась помощь врачей, еще 
девять были госпитализированы. 
Один человек погиб. Это 30-лет-
ний гражданин Узбекистана Сер-

гей Жилкин, имевший временную 
регистрацию в Самаре. Во время 
взрывов он проводил работы в са-
нитарной зоне полигона.

С утра в среду пострадавшие 
начали возвращаться в поселок, 
однако вся территория Нагорного 
была перекрыта сотрудниками 
МЧС. Возле поселка развернут 
оперативный штаб, где для жите-
лей организовано бесплатное го-
рячее питание. Жители располо-
жились на поляне возле оцепления 
в ожидании, когда будет дана ко-
манда «по домам». К обеду сотруд-
ники МЧС завершали расчистку 
города от осколков и боеприпасов 
и готовились снять оцепление, 
чтобы люди вечером могли вер-
нуться домой. Однако в половине 
второго на полигоне вновь прозву-
чал взрыв. Через пару минут еще 
один. Потом еще и еще…

По данным спасателей, причи-
ной взрыва стал технический сбой 
при ликвидации снарядов. Подоз-
реваемых пока нет.

АРМИЯ

Хотя испытательный полигон в Самар-

ской области принадлежит не воен-

ным, а минпромторгу, упреки после 

взрывов люди в первую очередь адре-

совали служивым. Ведь подобные 

трагедии случались именно на армей-

ских арсеналах. И именно армия мо-

ментально откликнулась на беду в Ча-

паевске. По приказу Сергея Шойгу 

уже во вторник вечером для помощи 

спасателям были выделены два воен-

ных путепрокладчика на базе тягача 

МТ-Т, инженерная машина разгражде-

ния и пожарный танк. Вчера подразде-

ления минобороны развернули около 

полигона свой полевой лагерь. Туда на 

вертолетах перебросили группы раз-

минирования. Также по воздуху до-

ставили специальное оборудование, 

которое необходимо для сплошной 

очистки местности от взрывоопас-

ных предметов. Еще пять групп разми-

нирования прилетели на самолете Бе-

200. Экипажу пожарного танка пред-

стоит разведка и локализация мест го-

рения, а также подготовка террито-

рии к сбросу воды с вертолетов. Для 

тушения пожара с воздуха на близле-

жащих от полигона аэродромах нахо-

дится три вертолета Ми-8 и вертолет 

Ми-26. Готовы оказать помощь и мо-

бильные отряды военных медиков. 

Подготовил Юрий Гаврилов

Фоторепортаж с места 
событий смотрите на сайте
www.rg.ru/art/799835

СПРАВКА «РГ»
Всего, по данным следователей, 
на полигоне под Чапаевском раз-
мещалось около 18 миллионов 
снарядов. Общая мощность взры-
вов составила около 10 килотонн 
в тротиловом эквиваленте.

Следим за ситуацией К 2015 году на севере столицы откроется 
9 новых станций метро

Следующая 
«Беломорская»…

Любовь Проценко

Н
а севере столицы, из-
давна отрезанном от 
метрополитена, на-
стоящий бум строи-
тельства подземки. 

Сразу три новых линии ведут 
туда строители, на которых со-
оружается 9 новых станций, а ря-
дом крупные транспортно-пере-
садочные узлы. 

Как заявил «РГ» и.о. заммэра 
по градостроительной политике 
и строительству Марат Хуснул-
лин, все они будут введены в 
строй не позднее 2015 года: «Для 
нас это сверхзадача, которая тре-
бует огромного напряжения сил, 
но мы ее выполним». 

Пока силы строителей — 3800 
человек — сосредоточены на стан-
ции «Селигерская», расположив-
шейся на развилке Дмитровского 
и Коровинского шоссе. К ней от 
«Петровско-Разумовской» пока 
идет лишь один тоннелепроход-
ческий щит да часть рабочих ра-
ботают буро-взрывным методом. 
В августе запустят второй щит, а 
к концу года рыть тоннели будут, 
по словам Хуснуллина, уже семь 
тоннелепроходческих щитов. 
Времени до пуска этой станции 
осталось чуть больше года — он 
запланирован на 2014 год. 

Все, кто ездит по этим трас-
сам, знает, какие гигантские про-
бки здесь все время. 46 маршру-

тов общественного транспорта 
везут утром на работу, а вечером 
домой жителей Бескудниковско-
го района и поселка Северный , 
Западного и Восточного Дегуни-
но — более 400 тысяч человек, ко-
торые добираются до ближайшей 
станции метро либо пробивают-
ся к центру города на личных 
авто. Не позавидуешь ни тем, ни 
другим. 

Зато станция «Селигерская» 
строится на зависть. С 2 подзем-
ными вестибюлями (южным — 
вдоль Дмитровского шоссе у 
дома № 80 и северным — по Коро-
винскому шоссе у дома № 2) и 12 
выходами — на обе стороны обоих 
шоссе, к остановочным пунктам 
наземного городского транспор-
та, жилой, общественной и про-
изводственной застройке и, ес-
тественно, будущему ТПУ. Прав-
да, он будет сдан чуть позже — в 
середине 2015 года. 

Вместе с «Селигерской» на 
Люблинско-Дмитровской линии 
строятся еще две станции — вто-
рая «Петровско-Разумовская» и 
«Верхние Лихоборы». И здесь же, 
на территории Северного округа, 
ведутся работы и на четырех стан-
циях Третьего пересадочного кон-
тура — «Нижняя Масловка», «Пет-
ровский парк», «Ходынское поле» 
и «Хорошевская». Время их ввода 
в эксплуатацию — 2015 год. 

А вот две станции, «Улица Ды-
бенко» и «Беломорская», на За-

москворецкой линии после ны-
нешней конечной «Речной вок-
зал» в планах города появились 
буквально на днях. «Мы приняли 
серьезное решение об их строи-
тельстве в связи с тем, что скоро 
в этой части в город войдет трас-
са «Москва — Санкт-Петербург» 
и нагрузка на все магистрали 
здесь увеличится. Надо дать лю-
дям возможность пересесть на 
метро, а машины поставить в 
паркинг», — объяснил Марат Хус-
нуллин. Ввод обеих новых стан-
ций и ТПУ — также 2015 год, хотя 
проект их только выйдет в конце 
этого года. Вот такими темпами 
научились работать московские 
метростроители. 

Правда, мечты их опережают 
даже самые быстрые темпы ра-
бот. Одной из них Хуснуллин по-
делился с журналистами: «По-хо-
рошему после «Селигерской» 
надо еще одну станцию посадить 
— «Дмитровскую». Она в планах 
есть, но только после 2020 года. 
Сейчас нет денег. Вот если бы уда-
лось сэкономить!..» 

Весь градостроительный ком-
плекс Москвы озабочен тем, как 
за те же деньги проложить боль-
ше километров подземки. С этой 
целью внедрены европейские 
технологии, которые научили 
москвичей не городить на стан-
циях лишние служебные поме-
щения. Отказались и от тепло-
пунктов — перешли на тепло, по-

лучаемое методом рекуперации 
при движении поездов. Закупать 
материалы стали не для каждой 
станции или ветки, а сразу для 
всех. Казалось бы, какая разни-
ца? Но при покупке кабеля, на-
пример, лишь на этом удалось 
сэкономить 1,5 миллиарда руб-
лей и еще 2 миллиарда — при за-
купке тюбингов. В итоге каждая 
станция мелкого заложения, ко-
торая в 2008—2009 годах обхо-
дилась в 6—7 млрд рублей, сегод-

ня выходит не более 4,5 милли-
арда, а глубокого заложения 
вместо 8—9 миллиардов стоит 6 
миллиардов рублей. Общий же 
итог таков: на строительстве 
метро сэкономлено уже 100 
миллиардов рублей. Так, гля-
дишь, и правда наскребут строи-
тели и на станцию «Дмитровс-
кая»… Недаром же всю инфра-
структуру для продления Люб-
линско-Дмитровской линии они 
уже строят. 

Марат Хуснуллин: Если сэкономим денег, то построим после «Селигерской» еще одну станцию. 

СЛЕДСТВИЕ 

10 тысяч 
экспертиз 
проведено 
в ходе поиска 
убийцы 
ребенка

ПАЦИЕНТ 
ПОЖИЗНЕННО 
ОПАСЕН

Наталья Козлова

ВО ВЛАДИМИРСКОЙ области 
завершено расследование уго-
ловного дела об убийстве ма-
ленького мальчика — Богдана П. 

Как рассказал корреспонден-
ту «РГ» официальный предста-
витель Следственного комитета 
Владимир Маркин,  убийцей 
следствие считает  35-летнего 
жителя города Петушки инвали-
да 2 группы с детства по психи-
ческому заболеванию Сергея 
Козлова. Он обвиняется по трем 
статьям УК. Напомним, что 19 
июня 2013 года исполнился ров-
но год с момента гибели Богдана 
П. Сотрудники Следственного 
комитета заверяют, что сделали 
все возможное, чтобы преступ-
ление в рамках действующего 
законодательства не осталось 
безнаказанным. 

Раскрытию преступления 
предшествовала большая рабо-
та, были допрошены больше 
20 тысяч человек. Проведено 
более 60 экспертиз, включаю-
щих криминалистические, мо-
лекулярно-генетические, дак-
тилоскопические, трассологи-
ческие, ботанические, почво-
ведческие, запаховые, биологи-
ческие. Главным управлением 
криминалистики СКР выполне-
но свыше 10 тысяч генетичес-
ких исследований биологичес-
ких образцов, в результате ко-
торых получены данные, позво-
лившие идентифицировать лич-
ность преступника. 

По версии следствия, пре-
ступление выглядело так. Днем 
19 июня 2012 года Козлов один 
находился в районе деревни Гри-
бово. Около садового товари-
щества «Мир» он увидел двух 
мальчиков, которые катались на 
велосипеде. В момент, когда Коз-
лов приближался к детям, в силу 
его болезненного состояния его 
стошнило. Козлов ожидал насме-
шек детей, смотревших на него. 
У него внезапно возникло к ним 
«неприязненное отношение». Не 
контролируя свои действия, он 
ударил старшего мальчика кула-
ком в голову, после чего толкнул 
его на грунтовую дорогу и вновь 
несколько раз ударил кулаком 
по голове. Затем он схватил 
младшего, побежал с ним в сто-
рону леса, где, держа ребенка за 
голени ног, ударил несколько раз 
головой о ствол дерева. После 
чего надругался над ребенком и 
бросил его в лесу. Мальчик скон-
чался на месте.

Маркин говорит, что был про-
веден комплекс следственных 
мероприятий, позволивших до-
казать причастность Козлова к 
преступлению. В ходе следствен-
ного эксперимента, неоднократ-
но проведенных проверок Коз-
лов, несмотря на зимнее время 
года и полностью заснеженный 
участок местности, где проводи-
лись следственные действия, в 
точности показал место совер-
шенного нападения на детей, 
место в лесу, где раздевал Богда-
на, прятал его одежду и где по-
том его бросил.  

Изучение психологических 
особенностей Козлова показало, 
что это человек замкнутый. Пос-
ле лечения в областной псих-
больнице № 1 в 7-летнем возрас-
те Козлов был взят под наблюде-
ние районным психиатром. Од-
нако в 2005 году он был снят с 
учета в связи «со стабилизацией 
самочувствия и адаптирован-
ностью в обществе». Во время 
психиатрической судебной экс-
пертизой у Козлова обнаружено 
психическое расстройство. По 
ходатайству следователя суд за-
ключил Козлова под стражу, и он 
находится в больнице учрежде-
ния системы УФСИН России по 
Владимирской области.

Маркин говорит, что Козлов 
признан невменяемым. Поэтому  
вынесено постановление о на-
правлении уголовного дела в суд 
для применения к нему принуди-
тельного лечения в психиатри-
ческом стационаре специализи-
рованного типа.  

Во время следствия 
специалисты 
сделали заключе-
ние, что Козлов 
неадекватен 
и социально опасен

СПОР Швейцария не стала 
делиться с США тайной 
банковских вкладов

Несовершенно 
секретно

Екатерина Забродина

БЕРН не готов идти на поводу у 
Вашингтона в вопросе о конфи-
денциальности вкладов. Нижняя 
палата парламента Швейцарии 
отклонила в первом чтении зако-
нопроект, который обязывает 
банки раскрывать информацию 
о счетах иностранцев по требова-
нию зарубежных стран. 

Громкая инициатива минис-
терства финансов Швейцарии 
расколола политиков. Одни гово-
рят о вынужденной мере, на ко-
торую приходится идти под дав-
лением Соединенных Штатов, 
другие — о покушении на вековые 
традици и даже национальный 
суверенитет. Если бы спорный за-
кон был принят, это неизбежно 
подорволо бы доверие к швей-
царским банкам, которые до это-
го десятилетиями надежно гаран-
тировали защиту вкладов. 

Альтернатива не лучше: аме-
риканцы всерьез угрожают санк-
циями в отношении швейцарских 
финансовых институтов. Тем са-
мым минюст США хочет развя-

зать себе руки в борьбе с налого-
выми уклонистами, которые 
«греют руки» в альпийской рес-
публике. По данным швейцарс-
ких СМИ, в документе есть параг-
раф, обязывающий банки выпла-
чивать иностранным правительс-
твам миллиардные компенсации 
за причиненный ущерб казне.

Прецеденты, когда швейцар-
цы уступали нажиму заокеанс-
ких партнеров, уже имели место. 
В 2009 году банк UBS AG передал 
налоговым органам США данные 
более четырех тысяч вкладчиков, 
а также выплатил штраф 780 
миллионов долларов, чтобы не 
доводить спор до суда. Два года 
спустя банк Credit Suisse согла-
сился предоставить Вашингтоу 
информацию о счетах некоторых 
клиентов, подозреваемых в от-
мывании доходов. 

Пока проект спорного закона, 
отклоненного большинством го-
лосов, был отправлен обратно в 
сенат. Успеют ли его рассмотреть 
еще раз, неясно, поскольку до 
окончания парламентской сес-
сии остается несколько дней. 
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МЕЖДУ ТЕМ
Из-за конфликта с США в начале года закрылся старейший банк Швей-
царии Wegelin & Co. Американский суд предъявил ему штраф на сумму 
57 миллионов долларов, а экс-директор банка был арестован ФБР по по-
дозрению в отмывании денег.
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Золик Мильман,
Красноярск

А
прель 2001 года. Кра-
евой совет безопас-
ности собран на вне-
очередное заседание. 
Вопрос чрезвычай-

ный: экстренные меры профи-
лактики детской безнадзорнос-
ти. Выступление руководителя 
золотодобывающей компании 
«Полюс» Хазрета Совмена ко-
ротко и конкретно: «Я построю 
хороший, лучший в России де-
тдом». Всего через два года трех-
этажный, увенчанный стеклян-
ным куполом, сверкающий яр-
кими красками, он уже возвы-
шается в историческом центре 
Красноярска. Спустя десятиле-
тие ничего подобного Детскому 
дому-лицею, получившему имя 
своего учредителя, ни в стране, 
ни в мире по-прежнему нет.

Еще в советские времена 
вместе с главной своей профес-
сией горный инженер Совмен, 
по сути, освоил и специальность 
сугубо рыночную — антикризис-
ного управляющего. Под Анады-
рем, Певеком, Северо-Енисейс-
ком, даже на арктическом ост-
рове Большевик нерентабель-
ные месторождения сделал об-
разцовыми. Но одинокие дети 
загнаны в обстоятельства не 
просто кризисные — трагичес-
кие. Каким же опытом нужно об-
ладать, чтобы вытащить мало-
летку из страшной беды?

— Добрым сердцем нужно об-
ладать прежде всего, — убежден 
глава Красноярска Эдхам Акбу-
латов. — Именно такой сердеч-
ный персонал Хазрет Меджидо-
вич и собрал из числа талантли-

вых управленцев, воспитателей, 
педагогов, поваров, когда еще 
только первый камень в основа-
ние дома закладывали. Ни в ком 
не ошибся. Все стали для ребят 
близкими, родными. И продол-
жают служить им под директор-
ским началом Евгения Лобаче-
ва, за плечами которого, между 
прочим, тоже серьезная школа 
руководителя. Траты на строи-
тельство и содержание уникаль-
ного негосударственного учреж-
дения, безусловно, немалые. Но 
принцип Совмена: человек — не 
драгметалл, цены не имеет. Тем 
более когда речь — о детях, чьи 
судьбы начались с катастрофы. 

Мэр прав, многие сюда попа-
дают, едва ли не из бездны. У де-
сяти процентов родители умер-
ли. Остальные — жуткое слово-
сочетание — социальные сироты. 
При живых папах и мамах, кото-
рые либо в тюрьме, либо бро-
дяжничают, погибая от пьянс-
тва, от наркотиков. Такой ребе-
нок не в конфетке нуждается, не 
в эфемерной надежде-обманке, 

а в поддержке, способной реаль-
но переменить юную жизнь. Вот 
будущий проект и представился 
сразу в виде дворца пушкинской 

поры с атриумом под прозрач-
ной крышей. Разумеется, с поп-
равкой на XXI век. 

Восьмилетний Руслан Мака-
гон, пятиклассники Юля Авдее-
ва, Толя Желобовский, как и лю-
бой из их однокашников, по сво-
им хоромам готовы водить часа-
ми. В главном корпусе, рассчи-
танном на 112 ребят, уютные 
двухместные спальни оборудо-
ваны автономными санузлами и 
душевыми. На каждые четыре 
комнаты — игровая гостиная: 
компьютер, телевизор, видео-
техника. Столовая, в которой 
невероятно вкусно кормят пять 
раз в день, медицинский блок, 
два плавательных бассейна с са-
унами, кино- и тренажерные 
залы, библиотека, швейный цех, 
огромный стадион с площадкой 
для малышей — всё предусмотре-
но. Гараж, прачечная, теплица 
тоже свои, а на случай аварии 
городских сетей дизель-генера-
тор имеется, котельная на жид-
ком топливе, электроподстан-
ция.

Праздничная форма лицеиста 
— загляденье, но в шкафчиках 
есть и по несколько комплектов 
сезонных нарядов, которые каж-
дый на определенную сумму вы-
бирал персонально для себя. Ин-
дивидуальный поход с заботли-
вой кастеляншей по магазинам — 
всегда событие. А заодно и зна-
комство с экономикой: приучает 
считать деньги, в том числе и кар-
манные. За хорошую учебу ребе-
нок ежемесячно получает сти-
пендию. В соответствии с возрас-
том — 150, 200 или 300 рублей. Не 
«отметились» нарушениями — 
дополнительная прибавка к бюд-
жету группы: три тысячи преми-
альных на десять человек. Сти-
мул действенный. Четырнадцать 
ребят поначалу курили. Бросили. 
Спортом увлеклись. Благо, воз-

можности круглый год неограни-
ченные. 

Но, конечно, с особым трепе-
том ждут летней «кругосветки». 
Отдыхают поочередно в лучших 
загородных лагерях «Зеленые 
горки» и «Гренада», в Федераль-
ном детском санатории «Озеро 
Шира», сплавляются по таежной 
Мане (катамаранами, палатками 
экипированы), наконец, улетают 
к Черному морю в Анапу.

Мечтают ли обрести роди-
тельский кров? Вопрос деликат-
ный, но, судя по доверительным 
разговорам, все в своем Доме 
чувствуют себя как в счастливой 

семье. Может, поэтому и с про-
сьбами об усыновлении сюда не 
обращаются? Только однажды 
сельская чета пригласила троих 
воспитанников каникулы про-
вести в избе на берегу Енисея. 
Побывали там и воспитатели с 
работниками опеки. Убедились: 
люди славные, с ребятишками ла-
дят, а главное, сами подростки 
довольны. Так и обосновались на 
новом месте. Еще как-то раз, за-
долго до выхода нашумевшего за-
кона, завели представители од-
ной фирмы к Лобачеву парочку 
американских старушек. Обеим 
под 70. Стал он их аккуратно рас-
спрашивать: кто, мол, лет через 
пять будет детей воспитывать, 
через десять… Покивали, да и от-
кланялись. 

— Но чем притягательнее эта 
сказка, тем сложнее потом при-
дется в мире, который за купо-
лом? — замечаю в беседе с одним 
из педагогов.

— А разве «воспитанный» ку-
лаком или голодом (где-то ведь 
практикуется и такое!) легче 
адаптируется во взрослой реаль-
ности? Прививка жесткого отно-
шения к окружающим отнюдь не 
наделит иммунитетом от буду-
щих тягот. «Желаете себе добра? 
Творите добро другим», — настав-
лял побывавший у нас Святей-
ший Патриарх.

Лучшим средством от «теп-
личности» здесь считают труд, к 
которому лицеистов приучают с 
малолетства. Девочки рукодель-
ничают, самые успешные вместе 
с аттестатом получают удостове-
рения портных. Осенью вообще 
море работы. В саду, выращенном 
на пустыре из крохотных сажен-
цев, яблоки надо собирать. Каж-
дый сентябрь — трудовой празд-
ник «Арбузник». Более 20 тонн 
полосатых ягод отправляет Сов-
мен ребятам. Их задача — все раз-
грузить, наесться до отвала, дру-
зей из других детдомов угостить и 
потом можно даже устроить кон-
курс поделок из арбузных корок. 

Для общения с так называе-
мым внешним миром — никаких 
барьеров. Танцевальные, певчес-
кие, театральнее коллективы на 
«ура» принимают повсюду. Фут-
болисты, дзюдоисты, лаптисты 
из каких только городов страны 
не привозили победные кубки. Да 
и на уроки ходят в соседнюю 
обычную школу, где зачастую 
еще и пример сверстникам пода-
ют. Средний бал по успеваемости 
в лицее — четверка, к тому же по-
лученное в его стенах дополни-

тельное образование здорово 
расширяет кругозор.

Провожая ребят в большую 
жизнь, всем дарят именные часы, 
домашнюю утварь, одежду. Тем, 
кто решил продолжить учебу, от-
крывают лицевые счета на 100 
тысяч рублей. И с нетерпением 
ждут радостных весточек. 

Четыре выпуска - пятьдесят 
молодых людей стали за минув-
шие годы самостоятельными. 
Двое уже и свадьбу сыграли. Не-
задолго до юбилейного фейер-
верка на общем сборе чествовали 
новорожденного первенца – тор-
жественно вручили коляску.

ГОРЯЧАЯ ТОЧКА Талибы 
усадили США за стол 
переговоров

Кабул против

Александр Гасюк

В ПРЕДДВЕРИИ неминуемого вывода войск НАТО из 
Афганистана Вашингтон активизировал попытки пре-
кратить затянувшуюся на 12 лет войну в этой стране 
через политические переговоры с талибами. В четверг 
впервые за последние полтора года представители 
США и движения «Талибан» проведут прямые перего-
воры в столице Катара — Дохе. 
НЕСМОТРЯ на провал всех предыдущих попыток Бело-
го дома выйти на договоренности с талибами о прекра-
щении огня, в Вашингтоне не теряют надежды на про-
рыв и всеми силами стараются подтянуть к переговор-
ному процессу официальный Кабул.

По результатам переговоров планируется формали-
зовать работу представительства «Талибана» в Катаре, 
которое раньше находилось в Дохе «на птичьих пра-
вах». «Первая встреча, скорее всего, будет обменом 
предложений с обеих сторон, а не содержательной дис-
куссией. Через одну или две недели мы проведем следу-
ющую встречу, но вместе с тем продолжим военные 
операции в Афганистане против «Аль-Каиды», — сооб-
щили в администрации Обамы. В Вашингтоне при этом 
подчеркивают, что после первого раунда переговоров в 
Дохе инициативу развития дальнейших контактов 
должны взять на себя представители Хамида Карзая. 
Впрочем, официальный  Кабул в последний момент на-
отрез отказался от участия во встрече с талибами. 

В интересах детей Десять лет Дворец доброты 
возвращает подростков-сирот к жизни 

Атриум 
для счастья

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Акцент

 Человек — не драгметалл, 
цены не имеет. Тем более 
когда речь — о детях, чьи судь-
бы начались с катастрофы 

Акцент

 Чтобы вытащить малолетку 
из страшной беды, нужно
прежде всего обладать
добрым сердцем

Ничего подобного детскому дому-лицею, получившему имя своего учредителя, ни в стране, ни в мире нет.

Для этих ребят, добившихся здесь 
своих первых успехов, познавших 
радости и неудачи, лицей останется 
памятным на всю жизнь.

КСТАТИ
Осенью этого года 135 маленьких жителей нового красноярского мик-
рорайона «Покровский» получат в подарок от Фонда Хазрета Совме-
на первый детсад. Оснащенный бассейном, благоустроенными веран-
дами для прогулок и спортивных занятий, он будет работать 12 ча-
сов в день.
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Александр Усс, 
Председатель Законодательного 
собрания Красноярского края:

— Почетный гражданин Красноярска 

и края Хазрет Совмен продолжает 

традицию стародавнюю: испокон 

веку ведь почитался на Руси беско-

рыстный порыв доброй души — брать 

шефство над слабыми. Только в патри-

отическом партнерстве бизнеса с го-

сударством можно одолеть и пробле-

мы брошенных младенцев, маленьких 

беспризорников, очередей в до-

школьные учреждения. 

Национальная стратегия действий в 

интересах детей расписана до 2017 

года. Концепция государственной се-

мейной политики — до 2025-го. Про-

грамма толковая, не лозунгами прони-

зана — любовью, отеческой заботой о 

следующих поколениях. Но за пере-

вод с языка замыслов нужно браться 

немедля. Деловым людям, партиям, 

волонтерам — всему обществу. Исти-

на-то проста: какое потомство вырас-

тим, такой быть и России.

Ирина Козакова

ОАО «ВОЛГОГРАДЭНЕР-
ГОСБЫТ» выступил с инициати-
вой прекратить с июля 2013 года 
начисление пени на просрочен-
ную задолженность Волгоградс-
кого открытого акционерного об-
щества «Химпром». Это одна из 
главных мер трехлетней програм-
мы по финансовому оздоровле-
нию и стабилизации платежей.

Задолженность «неотключае-
мых» потребителей, таких как 
химкомбинаты, военные части, 
объекты жизнеобеспечения, — 
одна из самых острых. 

Так, например, ВОАО «Химп-
ром» на середину июня должен 
поставщикам, как подсчитали 
специалисты, 3,5 млрд рублей. 
Из-за этого «Волгоградэнер-
госбыт» накопил миллиардные 
долги перед участниками оптово-
го рынка электроэнергии. Регуля-
тор — некоммерческое партнерс-
тво «Совет рынка» — обсуждал 
вопрос о лишении волгоградской 
энергокомпании статуса участ-
ника оптового рынка. Однако та-
кой шаг превратил бы долги неот-
ключаемых потребителей в без-
надежные.

21 марта НП «Совет рынка» 
решил оставить волгоградское 
предприятие на ОРЭМ, но пре-
дупредил, что в случае дальней-
шего увеличения долгов «Волго-
градэнергосбыт» будет лишен 
статуса участника «опта». Компа-
нии поручили в месячный срок 
разработать совместно програм-
му мер по стабилизации в Волго-
градской области расчетов за пос-
тавленную электроэнергию.

— Мы выполнили все условия 
«Совета»: оплата закупаемой на 
ОРЭМ энергии — 100 процентов, 
снимаются разногласия с сетевы-

ми компаниями в регионе, — гово-
рит гендиректор «Волгоградэнер-
госбыта» Владимир Козлов. — 
Обеспечена прозрачность расче-
тов. Заключили соглашение с 
«Советом производителей элект-
роэнергии и стратегических ин-
весторов электроэнергетики»: 
компания раскрыла перечень 
расчетных счетов и еженедельно 
отчитывается о средствах, посту-
пивших от «розничных» потреби-
телей и их целевом использова-
нии. Принята трехлетняя про-
грамма стабилизации поступле-
ний от «системных» дебиторов и 
снижения «сетевых потерь» в 
обороте.

Мы также выступили с инициа-
тивой прекратить с июля 2013 
года начисление пени поставщи-
ками ОРЭМ нашему предприятию 
в размере «мертвой» задолжен-
ности ВОАО «Химпром». Это в 
долгосрочной перспективе обес-
печит финансовую стабильность 
предприятия и погашение задол-
женности поставщикам.  Эконо-
мия на пене составит 100 млн руб. 
в квартал. За 3 года — 1200 млн 
руб. Дополнительные средства на-
правим на погашение задолжен-
ности перед поставщиками. 

Сетевую проблему закроет и 
соглашение о реструктуризации 
задолженности с филиалом ОАО 
«МРСК Юга», которое предусмат-
ривает 100-процентную оплату 
текущих услуг «сетевикам» и 
ежеквартальное погашение про-
сроченной задолженности в тече-
ние трех лет, — сказал В. Козлов. 

У «Совета рынка» в настоящее 
время нет претензий к работе 
ОАО «Волгоградэнергосбыт» на 
ОРЭМ, сообщил журналистам на-
чальник правового управления 
партнерства Николай Рощенко на 
пресс-конференции 11 июня.

ЭНЕРГОРЫНОК

«Волгоградэнергосбыт»
предлагает прекратить
начислять пени 
на «мертвые» долги

Долги без пени

КОНФЛИКТ Иностранный
инвестор пытается 
вернуть украденную 
в России собственность

Русский бизнес 
с ливанским 
акцентом

Валентин Плетнев

РОССИЯ создала благоприят-
ный климат для иностранных ин-
вестиций, о чем неоднократно го-
ворилось на международных 
встречах самого высокого уров-
ня.  Впрочем, от трудностей, бу-
дем надеяться временных, не за-
страхован никто.

Новыми подробностями об-
растает скандал вокруг захвата в 
Москве недвижимости стоимос-
тью 20 млн долларов, принадле-
жащей влиятельному ливанскому 
бизнесмену Хусейну Эль-Бадауи и 
его жене. Как ранее писали СМИ, 
речь идет о четырех зданиях на 2-й 
Магистральной улице общей пло-
щадью 22 тыс. кв. метров. Москов-
ским управлением Следственного 

комитета расследуется уголовное 
дело по факту их хищения (мо-
шенничество в особо крупном 
размере). Процесс начался еще в 
феврале прошлого года, но до сих 
пор к уголовной ответственности 
никто не привлечен. История на-
поминает лихие 90-е: некто сила-
ми ЧОП выгнал иностранцев из их 
собственности, выставил свою ох-
рану и блокировал все попытки 
представителей владельцев зайти 
на территорию. 

Ливанский бизнесмен и его 
жена признаны в деле потерпев-
шими, однако по-прежнему нахо-
дятся «за бортом» своей недвижи-
мости. А арбитражные суды и вов-
се отказали семье Эль-Бадауи в 
иске. Тем временем помещениями 
активно распоряжаются другие 
люди. Из комплекса зданий уже 
вывезли оборудование по произ-
водству косметики и скотча, кото-
рое должно было обеспечить бо-
лее тысячи рабочих мест в Москве. 

По мнению пострадавших, со-
трудники ОВД «Хорошевское» 
безмолвствуют и никаких дейс-
твенных мер не принимают. В та-
кой ситуации законопослушные 
иностранные инвесторы в конце 
концов могут просто махнуть ру-
кой на собственность в России и 
вернуться восвояси. 

Не этого ли ждут мошенники? 
Адвокат бизнесмена Омар Ахме-
дов называет произошедшее бес-
прецедентным вариантом кражи. 
По его словам, в истории фигури-
рует ведущий эксперт-специа-
лист Управления Федеральной 
регистрационной службы по 
Москве Ольга Гладилина. Именно 
она зарегистрировала свидетель-
ство о праве собственности на не-
движимость, при этом договор о 
передаче зданий ЗАО «Первая 
лига» был якобы заключен на 
Британских Виргинских остро-
вах. В известной передаче Андрея 
Караулова «Момент истины» 
этот вопрос ставится достаточно 
остро. Потерпевшая сторона име-
ет на руках ответы из официаль-
ных структур Виргинских остро-
вов, заверенные посольством РФ 
в Лондоне, которые полностью 
подтверждают фальсификацию 
доверенности и опровергают 
факт выдачи такого документа.  

Но мошенников это не пугает. 
Жажда наживы заставила изгото-
вить новые бумаги о продаже 
гражданином Ливана этого же 
комплекса, но уже на территории 
города Дубай в Арабских Эмира-
тах. После заявления Эль-Бадауи в 
прокуратуру ОАЭ отделом по рас-
следованию транснациональных 
преступлений было возбуждено 
уголовное дело, которое на данный 
момент активно расследуется.

Конфликт приобретает гло-
бальный характер, и сор из избы 
становится достоянием междуна-
родного общества. Как отмечает в 
программе «Момент истины» 
председатель Комитета Государс-
твенной Думы по СМИ Алексей 
Митрофанов, отношения с арабс-
кими инвесторами являются 
стратегическими для нашей стра-
ны. В ситуацию уже вмешались 
посол Ливана и президент Ливана 
Мишель Сулейман. Неужели не-
льзя решить проблему на более 
локальном уровне? Как сдвинуть 
с места механизм исполнитель-
ной и судебной власти? 

Ливанский бизнес-
мен и его жена при-
знаны в деле потер-
певшими, однако по-
прежнему находятся 
«за бортом» своей 
недвижимости

БОЕСПОСОБНОСТЬ Обама 
не прочь разоружить
США и Россию

Ракетная 
арифметика

Александр Гасюк

ПОЛУЧАСОВАЯ речь главы Белого дома, посетившего 
Германию с официальным визитом, была приурочена к 
50-ой годовщине исторического выступления экс-прези-
дента США Джона Кеннеди в Западном Берлине. Упомя-
нув про договор СНВ, заключенный между США и Росси-
ей в апреле 2010 года, Обама заметил, что «работа еще не 
закончена».

 «После полного пересмотра нашей оборонной стра-
тегии я определил, что возможно обеспечить безопас-
ность Америки и наших союзников сильным сдерживаю-
щим потенциалом и при этом сократить количество раз-
вернутого ядерного оружия на одну треть», - добавил Ба-
рак Обама, пояснив, что он «намерен инициировать пе-
реговоры с Россией и выйти за рамки доктрин Холодной 
войны».

Помимо сокращений стратегических вооружений, 
Вашингтон «будет работать с союзниками по НАТО и 
Россией для резкого снижения количества российского и 
американского тактического ядерного оружия в Евро-
пе», отметил амери-
канский лидер. При 
этом Барак Обама 
заявил о том, что в 
2016 году в Вашинг-
тоне пройдет сам-
мит по безопасности  
ядерных материа-
лов, администрация 
США будет доби-
ваться ратификации 
Договора о всеобъ-
емлющем запреще-
нии ядерных испы-
таний, а также при-
ложит усилия к про-
движению междуна-
родного договора о полном запрещении производства 
расщепляющихся материалов для ядерного оружия. 

Идея о ядерном разоружении витает в Овальном ка-
бинете последние пять лет – еще в 2009 году в своей зна-
менитой пражской речи, американский лидер пообещал 
добиваться полного отказа от ядерного оружия в мире. 

В начале прошлого года стало известно, что Пентагон 
по заданию президента США разработал три сценария 
дальнейшего сокращения американского ядерного арсе-
нала: первый предусматривал снижение стратегическо-
го потенциала США до 1000-1100 боезарядов, второй - 
более существенную опцию денуклиаризации до 700-
800 боеголовок, а третий и наиболее радикальный вари-
ант предлагал оставить лишь 300-400 атомных бомб и 
ракет. С учетом действующего договора СНВ потолков в 
1550 развернутых ядерных боезарядов, сокращение 
США «ядерных закромов» на одну треть будет означать 
выход на примерный уровень в тысячу боеголовок.

 В беседе с «Российской газетой» директор програм-
мы контроля над вооружениями Брукингского институ-
та Стивен Пайфер отметил, что «согласованный на се-
годня уровень в 1550 боеголовок - это больше чем нужно 
США и России для сдерживания друг друга». 

«Думаю, что перспектива удара по США тысячей бое-
головок со стороны России, так же как и перспектива 
удара тысячи американских боеголовок по территории 
РФ будет достаточным сдерживающим и отрезвляющим 
фактором для руководства обеих стран», - пояснил «РГ» 
эксперт.

Вместе с тем, по словам г-на Пайфера, вопрос о пони-
жении потолка американского стратегического потен-
циала связан с экономией бюджетных средств, так как 
Белому дому в ближайшее время нужно принять «непро-
стые решения» о том, сколько стратегических подвод-
ных ракетоносцев закупить и каким образом заменять 
межконтинентальные ракеты «Минитмэн-3», ресурс ко-
торых истекает в течение 15 лет.

Политические противники Обамы на Капитолийс-
ком холме уже пообещали сделать все для того, чтобы 
сорвать амбициозные разоруженческие планы амери-
канского президента. «Я определенно не поддержу од-
носторонние уступки и администрации США нужно се-
рьезно подумать о том, насколько опасен окружающий 
мир», - заявил руководитель республиканского мень-
шинства в Сенате США Джон Корнин. Ранее отдельные 
конгрессмены уже назвали идею дальнейшего сокра-
щения американского ядерного оружия «бездумным 
лунатизмом».

В Москве также сомневаются в реалистичности ини-
циатив Обамы. Как считает глава института США и Кана-
ды РАН Сергей Рогов, для сокращения тактического 
ядерного оружия нужно сначала решить вопрос с амери-
канской ПРО в Европе. Вместе с тем, разговор о сокраще-
нии российского ядерного оружия возможен, считает эк-
сперт, но «выработка общих позиций крайне сложна и 
быстро решить этот вопрос не удастся».

Барак Обама хочет 
сократить ядерные 
арсеналы США 
и России на одну 
треть и оставить 
по тысяче боезаря-
дов 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ 
Вадим Левенталь: 
Я не сторонник мифа 
о культурных питерцах 
и хабалистых москвичах

Коктейль 
из ужаса 
и нежности

Юлия Рахаева

МЫ НАЧИНАЕМ цикл интервью с писателями — фина-
листами Национальной литературной премии «Боль-
шая книга». Сегодняшний собеседник — молодой, но 
уже достаточно успешный питерский критик, публи-
цист, издатель, прозаик Вадим Левенталь. Роман 
«Маша Регина» его не первый опыт в прозе, но именно 
благодаря ему автору суждено было оказаться в фокусе 
внимания не только критиков, но и читателей, а также 
попасть в короткий список одной из самых авторитет-
ных литературных премий России. Наш корреспондент 
беседует с Вадимом Левенталем о его книге и о жизни.

Вадим, вы рулите несколькими премиями... Как вам в 
шорт-листе чужой премии?
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: Ощущение, конечно, слегка диковатое. 
Как если бы младший научный сотрудник зоопарка по-
пал вдруг сам в клетку. Оказывается, быть человеком, 
на которого направлен сумрак ночи, очень неприятно.

«Маша Регина», как мне показалось, это такой «Евге-
ний Онегин» для жаждущих правильного конца. Хотя 
Рома обошелся с Машей куда круче, чем Женя с Таней, 
она, тем не менее, ушла к нему от «генерала». Правда, 
хорошо не было никому, а закончилось все и вовсе пла-
чевно. Это было сделано сознательно – или так получи-
лось?
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: Конечно, сознательно. Там ведь есть шу-
точки на эту тему — в одной из сцен кто-то поет: безумно 
я люблю Татьяну… Да и Ромина фамилия — Евгеньев… 
Роман «Евгений Онегин» и получается. А едет он, когда 
в поезде знакомится с Машей, с похорон дяди.

Едва ли не в самом начале карьеры Маша снимает 
фильм-оперу «Гугеноты». Тут удивительно все: девочка 
из провинции — и такой немассовый жанр, как опера.  По-
чему опера? Что она для вас?
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: Это дань моему очень серьезному увлече-
нию оперой, которой я в буквальном смысле этого слова 
был болен. Но сейчас я отношусь к этому жанру более чем 
спокойно.

«Маше стоило большого труда собрать в Париже труппу 
со сплошь европейскими лицами, и когда после премье-
ры кто-то из журналистов упрекнул ее, что нет, мол, сре-
ди ребят ни одного чернокожего, в том смысле, что по-
добный просчет непростителен для молодого режиссера, 
который приехал сюда из другой страны и должен был 
прежде всего усвоить европейские ценности, ей при-
шлось, скривив лицо, сухо отмахнуться: я снимала кино 
про Францию шестнадцатого века — насколько мне из-
вестно, тогда здесь не было чернокожих». Действитель-
но, проступок. С точки зрения политкорректности. Но, с 
точки зрения искусства, по-моему, поступок. Не помни-
те, позволял ли кто-то себе так «забыться», как Маша, в 
реальной жизни? 
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: Такие эпизоды время от времени случают-
ся. Из недавнего в голову приходит скандал на конкурсе 
«Мисс Франция-2013», когда победила белокожая девуш-
ка, а представители темнокожего меньшинства обвинили 
организаторов в расизме и поддержании колониальных 
стандартов. 

А теперь про ужасы нашего городка. Как только действие 
перемещается на родину Маши, — ну, просто чистые «Ел-
тышевы» Романа Сенчина…  Действительно, в провиции 
все так ужасно? 
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: В любом месте провинции, куда приезжа-
ешь, есть дух тления. Но жена моя с этим решительно не 
согласна, она, когда читала, говорила, что уж слишком все 
чернушно. Но я куда больше, чем рассказам жены, дове-
ряю собственному опыту. Я вырос на питерской окраине, 
и мои чувства к местам детства —  сложный коктейль из 
ностальгической нежности и панического ужаса от урод-
ливости этих мест.

Вы, Вадим, питерский. Главный мужчина Маши Региной, 
говорит ученикам: вы живете в городе, в котором евро-
пейская культура обрела смысл. А многие ли нынешние 
питерцы это осознают?
ВАДИМ ЛЕВЕНТАЛЬ: Я немного занимался темой Петербурга и 
сделал вывод, что до начала ХХ века в городе была осо-
бая общность людей, которая во многом сформировала 
русскую высокую культуру. Эта общность была разру-
шена в 20-х, 30-х и 40-х. После войны настоящих петер-
буржцев практически не осталось… В этом смысле мы 
живем на руинах античного форума. Но я не сторонник 
мифа о культурных питерцах и хабалистых москвичах. 
Люблю Москву, люблю туда приезжать, город такой ак-
тивный, живой. Конечно, люблю Питер. И особой разни-
цы не вижу. 

ТЕАТР В Пятигорске завершился смотр театров малых городов России

Большое в малом
Алена Карась

И
дея проводить фестиваль 
театров малых городов 
России возникла у Театра 

Наций еще до прихода Евгения 
Миронова. Поначалу он прохо-
дил в Москве, и надо сказать — до-
вольно формально, потому что 
мало у кого хватало сил в бурной 
столичной жизни уделять внима-
ние явлениям далекой театраль-
ной глубинки. Но в период ре-
конструкции собственной сцены 
Театр Наций переселил фести-
валь в другие города. Четыре фес-
тиваля, включая юбилейный, 
прошли в уральской Лысьве. 

XI фестиваль решено было 
провести в Пятигорске, не только 
курортной, но и административ-
ной столице Северного Кавказа. 
Там же по инициативе Театра На-
ций прошел фестиваль «Театры 
России — Северному Кавказу». 

Расположенный под горами 
Машук и Бештау, среди горячих 

источников, в преддверии Эль-
бруса, Пятигорск соединяет в 
себе самые притягательные ка-
чества фестивального города. 
Ландшафт города, история жиз-
ни и смерти Лермонтова, архи-
тектура модерна, оккупация вре-
мен Второй мировой, когда на 
главной площадке фестиваля — 
нынешнего Театра оперетты — иг-
рали артисты эвакуированного 
из блокадного Ленинграда театра 
Сергея Радлова — все это создава-
ло сложную и притягательную 
атмосферу фестиваля. 

Русская театральная провин-
ция, отраженная в спектаклях 
фестиваля, оказалась объемной, 
яркой, впечатляющей реальнос-
тью. К сожалению, я опоздала на 
первый день, когда были показа-
ны спектакли, в итоге оказавшие-
ся лауреатами фестиваля. «Фре-
к е н  Жюл и »  те а т р а - с т уд и и 
«Грань» из Новокуйбышевска 
Самарской области получила на-
граду за лучшую женскую роль 

(Юлия Бокурадзе — Фрекен 
Жюли) и Гран-при фестиваля. Ак-
тер Денис Бокурадзе возглавил 
театр недавно, но уже успел за-
явить о себе как своеобразный, 
яркий режиссер. Второй Гран-
при за «лучший спектакль» до-
стался спектаклю «Короли и ка-
пуста» Глазовского драматичес-
кого театра «Парафраз» (г. Гла-
зов, Удмуртия). Сочиненный в 
технике «вербатим», то есть на 
основе интервью актеров с жите-
лями города, Дамиром Салимзя-
новым, спектакль рассказывает о 
самых простых явления отечест-
венной экономики и ментальнос-
ти: о дачных участках и всех ми-
фах и проблемах, с ними связан-
ных. 

Приз за «лучшую мужскую 
роль» и премию Государственно-
го Театра Наций получил Игорь 
Фадеев за роль Городничего в 
спектакле «Ревизор» Минусинс-
кого драматического театра, ко-
торый не раз становился номи-

нантом «Золотой маски» и дру-
гих всероссийских фестивалей. 

Все эти спектакли будут пока-
заны в течение следующего сезо-
на в Москве, на сцене Театра На-
ций. Так решило Жюри во главе с 
народной артисткой России Оль-
гой Остроумовой. 

Вместе с ними будет показан 
и еще один лауреат фестиваля — 
спектакль «Нужен перевод» 
Прокопьевского драматическо-
го театра. Пьеса ирландца Б. 
Фрила в переводе Михаила Стро-
нина была сыграна молодыми 
актерами театра так, точно они 
каждый день решают сложные 
лингвистические  вопросы. 
Именно с них начинается спек-
такль о жизни ирландской дерев-
ни начала XIX века, в которую 
являются английские военные 
для составления топографичес-
кой карты местности. Это безо-
бидное на первый взгляд занятие 
влечет за собой проблему новой 
топонимики. Перемена назва-
ний оказывается переменой все-
го уклада, невинная влюблен-
ность ирландской девушки в ан-
глийского офицера — страшным 
убийством, а затем и жестокой 
местью англичан. Поначалу 
трудно представить, зачем ре-
жиссеру Павлу Зобину и его мо-
лодым актерам нужна эта исто-
рическая драма, но с каждым но-
вым витком она оказывается 
кроваво связана с нашей собс-
твенной повседневностью. Пье-
са, сыгранная в городе, переиме-
нованном русскими в Пяти-
горск, где от адыгейских имен и 
названий не осталось ничего, го-
роде, находящемся в опасной ис-
торической и географической 
близости от Грозного, от недав-
ней войны, и той — уже далекой, 
но тоже связанной с проблема-
ми оккупации и топонимики, — 
эта пьеса оказалась весьма бо-
лезненной и актуальной. Моло-
дые зрители из соседней Адыгеи 
плакали, узнавая в проблемах 
англо-ирландских отношений 
XIX века свою историю. 

Не менее остро был воспринят 
и спектакль Серовского театра 
драмы им. Чехова (Свердловская 
область) «Мадам Роза» по рома-
ну Эмиля Ажара «Вся жизнь впе-
реди» (пьеса Николая Коляды). 
Режиссер — Юлия Батурина — вы-
брала историю, главный герой 
которой отказывается от простой 
самоидентификации во имя сво-
ей травматичной детской любви. 
Маленький арабский мальчик 
Момо, чьи родители отдали его на 
воспитание старой еврейке Розе, 
бывшей проститутке и узнице 
Освенцима, любит ее до самоза-
бвения, ухаживает за ней в болез-
ни, но и после смерти остается с 
ней. Умножая сложность иденти-
фикации, режиссер предлагает 
роль Момо взрослому актеру Ген-
надию Масленникову, который, 
оставаясь взрослым, играет ма-
ленького мальчика. В трогатель-
ном дуэте с Марианной Незлу-
ченко (мадам Роза) он дает нам 
пережить свою детскую травму, 
одиночество, тоску по любви и 
через все это — страшную исто-
рию Европы в ХХ веке с ее конц-
лагерями и религиозной рознью, 
разделением на конфессии и че-
ловеческой нетерпимостью. 

Поразительно реагировала 
публика, нервно посмеиваясь 
при словах «еврей» и «Освен-
цим», которые мадам Роза гово-
рила с бесцеремонным чувством 
юмора на правах той, кто прошел 
сквозь ад и остался живым и лю-
бящим. Кажется, впервые раз-
мышления такого уровня пронес-
лись по пятигорским подмост-
кам. 

Кроме того, в фестивале при-
няли участие театры из Рыбинс-
ка, Каменск-Уральска, Сарапула, 
чей спектакль «Сиротливый За-
пад» вызвал самый горячий от-
зыв жюри и публики, Националь-
ный театр Республики Адыгея (г. 
Майкоп), театр «ФЭСТ» из Мы-
тищ, Новошахтинский драмати-
ческий театр, «Тильзит-театр» из 
Советска, драматический театр 
из Рыбинска и театр из Лысьвы. 

МУЗЫКА

Black Sabbath 
выпустили 
первый 
за 35 лет 
альбом с Оззи 
Осборном

СЧАСТЛИВЫЙ 
РОК ЧИСЛА 13

Александр Алексеев

ГЛАВНЫЕ телеканалы мира 
посвятили этой новости сюжеты 
в выпусках «Новостей», что про-
исходит с музыкантами нечасто. 
Но больно уж знаковыми персо-
нажами являются Black Sabbath 
и Оззи Осборн, певший в группе 
в 1970-е, а затем сделавший 
мощную сольную карьеру на 
сцене и телевидении. Да и сама 
история примирения музыкан-
тов в ХХI веке напоминает увле-
кательный детектив. А еще боль-
ше — бытовую драму с сюжетом, 
закрученным покруче, чем в зна-
менитом сериале MTV «Семейка 
Осборнов». Но, конечно, совсем 
не поэтому диск «13», вышед-
ший в Лондоне 11 июня, уже в 
первую неделю продаж возгла-
вил хит-парады Великобритании 
и других странах.

Новый альбом — это восемь 
песен, записанных на основном 
альбоме «13», и еще три — на бо-
нусном. Да и работали над ним 
Black Sabbath в общей сложнос-
ти около двух лет. Вначале музы-
кантам хотелось собраться в сво-
ем «золотом» составе: Оззи 
Осборн — Тони Айомми — Гизи 
Батлер — Билл Уард. Но затем 
последний возмутился тем, что 
ему предложили наименьший го-
норар из всех. Ультиматум не по-
действовал, и сыграть на удар-
ных пригласили Брэда Уилка. Но-
вичок оказался менее каприз-
ным: в итоге он даже не обозна-
чен на диске участником офици-
ального состава Black Sabbath, 
числится «специальным гос-

тем». Затем Оззи Осборн отвле-
кался на свою семейку: помогал 
дочери Келли, у которой не скла-
дывается сольная карьера, да де-
лился навыками борьбы с алко-
голизмом сына Джека... Но боль-
ше всего неприятностей оказа-
лось у гитариста Айомми — врачи 
обнаружили у него рак, долго ле-
чили, делали химеотерапию. И в 
итоге победили недуг. А Оззи 
Осборн, забыв про то, что имен-
но из-за Тони он покидал группу 
после альбома Never Say Die, 
всячески поддерживал давнего 
друга. Даже переехал поближе к 
нему, в Лондон… И, может, имен-
но желание записать этот аль-
бом придавало Айомми допол-
нительные силы: он вновь чувс-
твовал себя нужным людям, как 
на вершине славы в 70-е… 

В результате диск «13» и 
вправду получился тяжелым, 
мрачноватым и тягучим, как в 
звездные годы Black Sabbath. С 
акцентом на низкие, гулкие ноты 
и драматичный взрывной вокал 
Оззи Осборна с его фирменными 
скрипучими интонациями. А, 
для того чтобы подчеркнуть ис-
торическую связь альбома «13» 
с классическим роком 70-х, 
Black Sabbath даже свой сайт ук-
расили своими фотографиями 
тех давних лет, там, где они щего-
ляют с длинными волосами и в 
расклешенных джинсах... Новый 
релиз и в самом деле больше все-
го похож на творчество группы 
1970—1973 годов. Кажется, что 
некоторые репетиционные запи-
си War Pigs образца 1970 года 
вошли теперь в новую песню 
Loner. А главный сингл God Is 
Dead? по каким-то причинам не 
попал в альбом 1973 года 
Sabbath Bloody Sabbath. При 
этом прежней безбашенности и 
отчаянного жонглирования риф-
мами от «13» ждать не приходит-
ся. Зато музыки и философски-
ироничного восприятия мира 
прибавилось. Очень вовремя.

Black Sabbath намерены про-
вести и мировой тур в подде-
ржку нового альбома (Оззи 
Осборн ради этого даже занима-
ется на тренажерах с фитнесс-
инструктором) . Надеются при-
ехать и в Россию, где легендар-
ная группа еще не играла (год на-
зад концерт отменили из-за бо-
лезни Айомми). Сейчас бодрый, 
хотя и заметно похудевшей гита-
рист снова в хорошей форме. И в 
этот раз Black Sabbath обещали 
приехать точно. 

Первым экраном

В Польше уже завоевал 
премии на националь-
ном фестивале «Дорож-

ный патруль» Войцеха Смаржов-
ского. Актуален для многих 
стран, переживших период дик-
татуры, но не переболевших им, 
фильм бразильского режиссера 
Люсии Мурат «Чужие воспоми-
нания». Возвращается в московс-
кий конкурс лауреат Золотого Ге-
оргия испанец Альберто Мораис 
(«Волны», 2011) — теперь с «Пор-
товыми ребятами». Ну а откры-
тие миру такого яркого таланта, 
как итальянский дебютант Чиро 
Де Каро («Spaghetti story»), вооб-
ще делает честь любому фестива-
лю. В конкурсе сразу три россий-
ских фильма:  философская 
«Роль» Константина Лопушанс-
кого с Максимом Сухановым, эк-
ранизация «Иуды Искариота» 
Леонида Андреева, выполненная 
Андреем Богатыревым, и совре-
менная криминальная драма Ан-

тона Розенберга «Скольжение» 
(дебют). Отечественных фильмов 
на ММКФ много — они также со-
ставляют почти половину про-
граммы Специальных показов, 
им отданы все залы Дома кино.

Годовщину Сталинградской 
битвы ММКФ отметит програм-
мой картин, где представлены 
два взгляда на события: с советс-
кой и немецкой сторон.

Одним из ключевых событий 
станет почти полная ретроспек-
тива Бернардо Бертолуччи — ре-
жиссера, который в советский 
прокат если и допускался, то ис-
калеченным («Конформист»), а 
чаще клеймился едва ли не как 
порнограф («Последнее танго в 
Париже»). На самом деле это 
один из самых тонких, роман-
тичных и глубоких мастеров 

Италии, чьи картины, почти все 
— от камерных до таких эпичес-
ких, как «ХХ век» или «Послед-
ний император», сразу и безого-
ворочно входили в классику ми-
рового кино. Классика будет 
представлена также серией ше-
девров из «Золотой коллекции 
ХХ век Фокс».

ММКФ даст российским зри-
телям возможность увидеть не-
которые хиты Канна-2013: 
«Эли» Амата Эскаланте, «При-
косновение греха» Цзя Чжанкэ, 
«Боргман» Алекса ван Вармерда-
ма (у нас он идет под названием 
«Возмутитель спокойствия»), 
«Только бог простит» Николаса 
Виндинга Рефна. По поводу каж-
дой из этих картин стоит предуп-
редить: не для нервных и совсем 
не для детей. Что же касается 
программы «Дикие ночи», то, по 
выражению программного ди-
ректора ММКФ Кирилла Разло-
гова, она собрана из фильмов, 

которые вообще нельзя смот-
реть. 

Как всегда, захватывающей 
обещает стать панорама докумен-
талистики «Свободная мысль». 
Здесь немало взрывных тем.

Жюри главного конкурса воз-
главит иранский режиссер Мох-
сен Махмальбаф, конкурса «Сво-
бодная мысль» — Сергей Дворце-
вой.  Победителей объявят на за-
ключительной церемонии 29 
июня, на закрытии покажут «Рас-
путина» с Жераром Депардье в 
заглавной роли, Фанни Ардан 
(императрица Александра Федо-
ровна), Владимиром Машковым 
(Николай II) и созвездием веду-
щих российских актеров. 

Фильмом «Война миров Z» сегодня 
откроется 35-й ММКФ.Акцент

 Отечественных фильмов 
на ММКФ много, 
они также составляют 
почти половину программы 
Специальных показовДиск «13» получился 

тяжелым, мрачнова-
тым и тягучим, 
как в звездные годы 
Black Sabbath

Спектакль «Облако-рай» показали хозяева предыдущих форумов — Лысьвенский театр драмы им. А. Савина.

Роман «Маша Регина» не первый опыт Вадима Левенталя 
в прозе, но именно ему суждено было попасть в короткий 
список «Большой книги».
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Онлайн-трансляция 
церемонии открытия 
фестиваля на сайте
www.rg.ru/art/799897

Премия «Большая книга»: все новости на сайте
www.rg.ru/sujet/2563

1

О других событиях мира 
музыки читайте на сайте:
www.rg.ru/culture
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Отчет  
об итогах голосования  

на годовом Общем собрании  
акционеров Открытого  

акционерного общества  
«Межрегиональная распределительная 

сетевая компания Волги» 

Полное фирменное  
наименование и место 
 нахождения общества:

Открытое акционерное общество 
«Межрегиональная распредели-
тельная сетевая компания Волги»
410031, Российская Федерация, 
г. Саратов, ул. Первомайская, 
д. 42/44

Вид общего собрания: годовое

Форма проведения  
собрания:

собрание

Дата составления списка 
лиц, имеющих право на уча-
стие в собрании:

30 апреля 2013 года

Дата проведения собрания: 11 июня 2013 года

Место проведения собрания: г. Саратов, ул. Лермонтова, д. 30, 
гостиница «Словакия», 
конференц-зал

Председательствующий: Муров А.Е., Исполнительный 
 директор ОАО «Россети», 
 Председатель Совета директоров  
ОАО «МРСК Волги»

Секретарь собрания: Хадиева Н.В., ведущий специалист 
отдела корпоративных событий 
и отчетности Департамента 
 корпоративного управления  
и взаимодействия с акционерами 
ОАО «МРСК Волги»

В соответствии со ст. 56 Федерального закона от 26.12.1995г.  
№ 208-ФЗ «Об акционерных обществах», функции счетной комис-
сии собрания выполняет регистратор Общества — Общество с огра-
ниченной ответственностью «Реестр — РН».

Место нахождения регистратора: 109028, г. Москва, Подкопаев-
ский пер., д. 2/6, стр. 3-4.

Уполномоченные лица регистратора: Семенова В.А., Гареева И.Р., 
Султанова Д.А.

Повестка дня:

1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтер-
ской отчетности, а также о распределении прибыли (в том 
числе о выплате дивидендов) и убытков Общества по резуль-
татам 2012 финансового года.

2. Об избрании членов Совета директоров Общества.
3. Об избрании членов Ревизионной комиссии Обще-

ства.
4. Об утверждении аудитора Общества.

Вопрос № 1: Об утверждении годового отчета, годовой бух-
галтерской отчетности, а также о распределении прибыли (в 
том числе о выплате дивидендов) и убытков Общества по ре-
зультатам 2012 финансового года.

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, включенные в список лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании (вла-
дельцы размещенных голосующих акций) 

178 577 801 146

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом по-
ложений пункта 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров, 
утвержденного Приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г.  
№ 12-6/пз-н

178 577 801 146

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, принявшие участие в собра-
нии

158 826 699 345

Кворум по вопросу № 1 имеется.

Варианты голосования Количество кумулятивных голосов

«ЗА» 155 446 756 310

«ПРОТИВ» 0 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 3 360 573 894

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными и по 
иным основаниям

19 366 756

Решение, принятое годовым Общим собранием акционеров  
по первому вопросу повестки дня:

1. Утвердить годовой отчет Общества, годовую бухгалтерскую 
отчетность Общества по результатам 2012 финансового года.

2. Утвердить следующее распределение прибыли (убытков) 
 Общества за 2012 финансовый год:

Наименование (тыс. руб.)

Нераспределенная прибыль (убыток) отчетного периода: 1 161 973

Распределить на: Резервный фонд 58 098

 Прибыль на развитие 812 793

 Дивиденды 291 082

 Погашение убытков прошлых лет 0
3. Выплатить дивиденды по обыкновенным акциям Общества по 

итогам 2012 года в размере 0,00163 руб. на одну обыкновенную ак-
цию Общества в денежной форме в течение 60 дней со дня принятия 
решения об их выплате.

Вопрос № 2: Об избрании членов Совета директоров Обще-
ства.

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, включенные в список лиц, име-
ющих право на участие в общем собрании (вла-
дельцы размещенных голосующих акций) 

178 577 801 146

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом 
положений пункта 4.20 Положения о дополни-
тельных требованиях к порядку подготовки, со-
зыва и проведения общего собрания акционе-
ров, утвержденного Приказом Федеральной 
службы по финансовым рынкам от 2 февраля 
2012 г. № 12-6/пз-н

178 577 801 146

Число голосов для кумулятивного голосования, 
которыми по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании

1 747 110 823 315

Кворум по вопросу № 2 имеется.

№ 
п/п

Ф.И.О. кандидата Число кумулятивных 
голосов 

«ЗА», распределение голосов по кандидатам

1. Адлер Юрий Вениаминович 133242121342

2. Башинджагян Астхик Арташесовна 133242121342

3. Варварин Александр Викторович 133241318193

4. Гурьянов Денис Львович 133242121342

5. Иноземцев Владимир Вячеславович 11906781

6. Ожегина Наталья Климентьевна 133242121342

7. Павлов Вадим Алексеевич 129248248650

8. Панкстьянов Юрий Николаевич 133242121342

9. Прохоров Егор Вячеславович 135655358322

10. Рябикин Владимир Анатольевич 136029851881

11. Стрельцов Сергей Викторович 133242121342

12. Ремес Сеппо Юха 190935384981

13. Куликов Денис Викторович 44926136200

14. Шевчук Александр Викторович 0

15. Дэвид Александр Хёрн 0

16. Клапцов Алексей Витальевич 0

17. Гаврилова Татьяна Владимировна 177431366860

18. Бродский Илья Викторович 0

19. Сойфер Максим Викторович 803149

Варианты голосования Количество кумуля-
тивных голосов

«ПРОТИВ» 0 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0

Число голосов, которые не подсчитывались в 
связи с признанием бюллетеней недействи-
тельными и по иным основаниям 

177 720 246

Решение, принятое годовым Общим собранием акционеров  
по второму вопросу повестки дня: 

Избрать Совет директоров Общества в составе: Ремес Сеппо 
Юха, Гаврилова Татьяна Владимировна, Рябикин Владимир Ана-
тольевич, Прохоров Егор Вячеславович, Адлер Юрий Вениамино-
вич, Башинджагян Астхик Арташесовна, Гурьянов Денис Льво-
вич, Ожегина Наталья Климентьевна, Панкстьянов Юрий Нико-
лаевич, Стрельцов Сергей Викторович, Варварин Александр Вик-
торович.

Вопрос № 3: Об избрании членов Ревизионной комиссии 
Общества.

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, включенные в список лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании (вла-
дельцы размещенных голосующих акций)

178 577 801 146

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом по-
ложений пункта 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров, 
утвержденного Приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г.  
№ 12-6/пз-н

178 576 809 911

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, принявшие участие в собрании

158 825 708 110

Кворум по вопросу № 3 имеется.

№ Ф.И.О.  
кандидата

Вариант голосования
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«ЗА» «ПРО-
ТИВ»

«ВОЗДЕР-
ЖАЛСЯ»

Количество го-
лосов

Количе-
ство го-
лосов

Количество 
голосов

1. Кабизьскина 
Елена  
Александровна

153982568543 3452205 3366042739 1473644623

2. Кормушкина 
Людмила  
Дмитриевна

153985714670 306078 3366042739 1473644623

3. Мешалова  
Галина  
Ивановна

155443943270 306078 3366042739 15416023

4. Хохолькова 
Ксения  
Валерьевна

153986020748 0 3366042739 1473644623

5. Князев  
Сергей  
Юрьевич

153986020748 0 3366042739 1473644623

Решение, принятое годовым Общим собранием акционеров 
по третьему вопросу повестки дня: 

Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе: Мешалова 
Галина Ивановна, Хохолькова Ксения Валерьевна, Князев Сергей 
Юрьевич, Кормушкина Людмила Дмитриевна, Кабизьскина Елена 
Александровна.

Вопрос № 4: Об утверждении аудитора Общества.

Число голосов, которыми по данному вопросу об-
ладали лица, включенные в список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании (владельцы 
размещенных голосующих акций)

178 577 801 146

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом по-
ложений пункта 4.20 Положения о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва 
и проведения общего собрания акционеров, 
утвержденного Приказом Федеральной службы 
по финансовым рынкам от 2 февраля 2012 г.  
№ 12-6/пз-н

178 577 801 146

Число голосов, которыми по данному вопросу об-
ладали лица, принявшие участие в собрании

158 826 699 345

Кворум по вопросу № 4 имеется.

Вариант голосования Количество голосов

«ЗА» 155 449 223 806

«ПРОТИВ» 0

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 3 360 573 894

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными и по 
иным основаниям

16 901 645

Решение, принятое годовым Общим собранием акционеров 
по четвертому вопросу повестки дня: 

Утвердить аудитором Общества — ЗАО «КПМГ».

Председательствующий А.Е. Муров 
Секретарь собрания Н.В. Хадиева

Информационное сообщение  
ОАО «МРСК Волги»

Бухгалтерская отчетность публикуется в соответствии с требо-
ваниями Федеральных законов № 402-ФЗ «О бухгалтерском уче-
те» от 06.12.2011 г., № 208-ФЗ «Об акционерных обществах» от 
26.12.1995 г., а также на основании Постановления правительства 
РФ от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия 
информации субъектами оптового и розничного рынков электри-
ческой энергии».

Бухгалтерская отчетность за 2012 год, 
подготовленная по Российским стандартам бухгалтерского 

учета
Наименование организации: Открытое акционерное общество 

«Межрегиональная распределительная сетевая компания Волги» 
(ОАО «МРСК Волги»)

ОГРН: 1076450006280, ИНН: 6450925977, КПП: 997450001
Местонахождение и почтовый адрес: 410031, г. Саратов, ул. Пер-

вомайская, 42/44
Отчетность представлена в Территориальный орган Федераль-

ной службы государственной статистики по Саратовской области 
(Саратовстат). 

Сайт компании: www.mrsk-volgi.ru

1. Бухгалтерский баланс на 31.12.2012 г.
 (млн руб.)

№ 
По-
ясн.

Наименование пока-
зателя

Код 
строки

На 31 де-
кабря 

2012 года

На 31 де-
кабря 

2011 года

На 31 де-
кабря 

2010 года

1 2 3 4 5 6

АКТИВ

Раздел I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ. 

5.1 Нематериальные акти-
вы

1110 63 84 105

5.2 Результаты исследова-
ний и разработок

1120 46 0 1

5.3 Основные средства 1130 53 113 48 466 44 723

5.4 Долгосрочные финан-
совые вложения 

1150 102 102 101

5.7 Отложенные налого-
вые активы

1160 187 312 180

Прочие внеоборотные 
активы

1170 30 32 95

Итого по разделу I. 1100 53 541 48 996 45 205

Раздел II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ 

5.5 Запасы 1210  1 066 958 925

НДС по приобретен-
ным ценностям

1220 160 21 39

5.6 Дебиторская задол-
женность

1230 3 730 5 108 2 903

Краткосрочные фи-
нансовые вложения

1240 – – –

Денежные средства и 
денежные эквивален-
ты

1250 2 057 1 989 1 451

Прочие оборотные ак-
тивы

1260 264 296 237

Итого по разделу II. 1200 7 277 8 372 5 555

Б А Л А Н С 1600 60 818 57 368 50 760

ПАССИВ

Раздел III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ 

Уставный капитал 1310 17 858 17 858 17 858

Переоценка внеобо-
ротных активов

1340 18 521 18 608 18 689

Добавочный капитал 
(без переоценки)

1350 – – –

Резервный капитал 1360 304 239 226

Н е р а с п р е д е л е н н а я 
прибыль (непокрытый 
убыток)

1370 6 212 5 228 3 854

Итого по разделу III. 1300 42 895 41 933 40 627

Раздел IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

5.6 Заемные средства 1410 10 700 6 850 5 035

5.7 Отложенные налого-
вые обязательства

1420 1 658 1 194 612

Оценочные обязатель-
ства

1430 – – –

Прочие обязательства 1450 387 256 451

Итого по разделу IV. 1400 12 745 8 300 6 098

Раздел V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

5.6 Заемные средства 1510 14 7 3

5.6 Кредиторская задол-
женность

1520 4 168 5 269 2 711

Доходы будущих пери-
одов

1530 14 1 1

5.7 Оценочные обязатель-
ства

1540 952 1 825 1 313

Прочие обязательства 1550 30 33 7

Итого по разделу V. 1500 5 178 7 135 4 035

Б А Л А Н С 1700 60 818 57 368 50 760

2. Отчет о финансовых результатах 
за январь — декабрь 2012 г.

(млн руб.)

Наименование показателя № 
стр.

за отчетный 
период

за соответ-
ствующий 

период про-
шлого года

Выручка 2110 45 763 47 827

Себестоимость проданных това-
ров, продукции, работ, услуг

2120  (41 626)  (44 476)

Валовая прибыль 2100 4 137 3 351

Коммерческие расходы 2210 - -

Управленческие расходы 2220 (1 125) (1 128)

Прибыль (убыток) от продаж 2200 3 012 2 223

Доходы от участия в других орга-
низациях

2310 - -

Проценты к получению 2320 44 13

Проценты к уплате 2330 (478) (266)

Прочие доходы 2340 1 564 2 402

Прочие расходы 2350  (2 011)  (2 900)

Прибыль (убыток)  
до налогообложения

2300 2 131 1 471

Текущий налог на прибыль 2410 (377) (683)

в т.ч. постоянные налоговые обя-
зательства (активы)

2421 488 742

Изменение отложенных налого-
вых обязательств

2430 (455) (387)

Изменение отложенных налого-
вых активов

2450 (82) 34

Прочее 2460 (55) 870

ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ (УБЫ-
ТОК) ОТЧЕТНОГО ПЕРИОДА

2400  1 162 1 306

СПРАВОЧНО

Результат от переоценки внеобо-
ротных активов, не включаемый 
в чистую прибыль (убыток) пери-
ода

2510 - -

Результат от прочих операций, не 
включаемый в чистую прибыль 
(убыток) периода

2520 - -

СОВОКУПНЫЙ ФИНАНСО-
ВЫЙ РЕЗУЛЬТАТ ПЕРИОДА

2500 1 162 1 306

Базовая прибыль (убыток) на ак-
цию

2900 0,000000006 0,000000007

Соотношение стоимости чистых активов и размера уставного 
капитала Общества на 31.12.2012 года составило 2,40.

Генеральный директор  Рябикин Владимир Анатольевич
Главный бухгалтер  Тамленова Ирина Алексеевна

Аудиторское заключение  
по бухгалтерской отчетности 

Открытого акционерного общества 
«Межрегиональная распределительная 

сетевая компания Волги» 
за 2012 год

Сведения об аудиторе
Наименование:  Закрытое акционерное общество «КПМГ».
Место нахождения
(юридический адрес): 129110, город Москва, Олимпийский про-

спект, дом 18/1, комната 3035.
Почтовый адрес: 123317, город Москва, Пресненская набереж-

ная, дом 10, блок «С», этаж 31.
Государственная регистрация: Зарегистрировано Московской 

регистрационной палатой. Свидетельство от 25 мая 1992 года  
№ 011.585.

Внесено в Единый государственный реестр юридических лиц Меж-
районной инспекцией Министерства Российской Федерации по на-
логам и сборам № 39 по городу Москве за № 1027700125628 13 авгу-
ста 2002 года. Свидетельство серии 77 № 005721432.

Членство в саморегулируемой организации аудиторов: Член 
некоммерческого партнерства «Аудиторская палата России». 

Основной регистрационный номер записи в государственном рее-
стре аудиторов и аудиторских организаций 10301000804.

Сведения об аудируемом лице

Наименование: Открытое акционерное общество «Межрегио-
нальная Распределительная Сетевая Компания Волги».

Место нахождения
(юридический адрес): 410031, Россия, г. Саратов, ул. Первомай-

ская, дом 42/44.
Почтовый адрес: 410031, Россия, г. Саратов, ул. Первомайская, 

дом 42/44.
Государственная регистрация: Внесено в Единый государ-

ственный реестр юридических лиц Межрайонной Инспекцией Феде-
ральной налоговой службы № 8 по Саратовской области за № 
1076450006280 29 июня 2007 года. Свидетельство серии 64 № 
002263079.

Аудиторское заключение
Акционерам Открытого акционерного общества «Межрегиональ-

ная Распределительная Сетевая Компания Волги»
Мы провели аудит прилагаемой к настоящему Аудиторскому за-

ключению бухгалтерской отчетности Открытого акционерного об-
щества «Межрегиональная Распределительная Сетевая Компания 
Волги» (далее — Общество) за 2012 год.

Бухгалтерская отчетность на 116 листах состоит из:
— бухгалтерского баланса по состоянию на 31 декабря 2012 

года;
— отчета о финансовых результатах за 2012 год;
— приложений к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовых 

результатах, в том числе:
— отчета об изменениях капитала за 2012 год,
— отчета о движении денежных средств,
— пояснений к бухгалтерскому балансу и отчету о финансовых о 

результатах.

Ответственность Общества за бухгалтерскую отчетность
Руководство Общества несет ответственность за составление и до-

стоверность данной бухгалтерской отчетности в соответствии с рос-
сийскими правилами составления бухгалтерской отчетности и за си-
стему внутреннего контроля, необходимую для составления бухгал-
терской отчетности, не содержащей  существенных искажений вслед-
ствие недобросовестных действий или ошибок.

Ответственность аудитора

Наша ответственность заключается в выражении мнения о досто-
верности бухгалтерской отчетности во всех существенных отношени-
ях на основе проведенного нами аудита. Мы проводили аудит в соот-
ветствии с федеральными стандартами аудиторской деятельности. 
Данные стандарты требуют соблюдения применимых этических 
норм, а также планирования и проведения аудита таким образом, 
чтобы получить достаточную уверенность в том, что бухгалтерская 
отчетность не  содержит существенных искажений.

Аудит включал проведение аудиторских процедур, направленных 
на получение аудиторских доказательств, подтверждающих число-
вые показатели в бухгалтерской отчетности и раскрытие в ней инфор-
мации. Выбор аудиторских процедур является предметом нашего 
суждения, которое основывается на оценке риска существенных ис-
кажений, допущенных вследствие недобросовестных действий или 
ошибок. В процессе оценки данного риска нами рассмотрена система 
внутреннего контроля, обеспечивающая составление и достовер-
ность бухгалтерской отчетности, с целью выбора соответствующих 
аудиторских процедур, но не с целью выражения мнения об эффек-
тивности внутреннего контроля. 

Аудит также включал оценку надлежащего характера применяе-
мой учетной политики и обоснованности оценочных показателей, 
полученных руководством Общества, а также оценку представления 
бухгалтерской отчетности в целом.

Мы полагаем, что полученные в ходе аудита аудиторские доказа-
тельства дают достаточные основания для выражения мнения о до-
стоверности бухгалтерской отчетности.

Мнение
По нашему мнению, прилагаемая к настоящему Аудиторскому за-

ключению бухгалтерская отчетность Общества отражает достоверно 
во всех существенных отношениях его финансовое положение по со-
стоянию на 31 декабря 2012 года, результаты его финансово-
хозяйственной деятельности и движение денежных средств за 2012 
год в соответствии с российскими правилами составления бухгалтер-
ской отчетности.

Прочие сведения
Аудит бухгалтерской отчетности за 2011 год был проведен другим 

аудитором, который в аудиторском заключении от 10 февраля 
2012 года выразил немодифицированное мнение.

Директор ЗАО «КПМГ»
(доверенность от 1 октября № 38/10) Краснихина Т.Е.
28 февраля 2013 года
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В соответствии с постановлениями Правительства Российской Федерации от 29 
декабря 2007 г. № 946 «О продовольственном обеспечении военнослужащих и некото-
рых других категорий лиц, а также об обеспечении кормами (продуктами) штатных 
животных воинских частей и организаций в мирное время» (Собрание законодательства 
Российской Федерации, 2008, № 2, ст. 80, № 50, ст. 5959; 2009, № 34, ст. 4202; 2011, № 51, 
ст. 7526; 2012, № 42, ст. 5710), от 9 февраля 2004 г. № 65 «О дополнительных гарантиях и 
компенсациях военнослужащим и сотрудникам федеральных органов исполнительной 
власти, участвующим в контртеррористических операциях и обеспечивающим правопо-
рядок и общественную безопасность на территории Северо-Кавказского региона Рос-
сийской Федерации» (Собрание законодательства Российской Федерации, 2004, № 7, 
ст. 535; 2005, № 51, ст. 5535; 2006, № 3, ст. 297, № 41, ст. 4258; 2007, № 1 (ч. II), ст. 250, 
№ 12, ст. 1418, № 31, ст. 4095, № 34, ст. 4252, № 42, ст. 5050, № 50, ст. 6299; 2008, № 30 
(ч. II), ст. 3643; 2009, № 1, ст. 141, № 44, ст. 5247; 2010, № 2, ст. 228, № 25, ст. 3171, № 28, 
ст. 3700, № 38, ст. 4825, № 50, ст. 6713; 2012, № 1, ст. 204, № 3, ст. 447, № 51, ст. 7208) 
приказываю:

1. Утвердить прилагаемую временную норму продовольственного пайка для сотрудни-
ков уголовно-исполнительной системы, выполняющих специальные и другие задачи в мир-
ное время (далее — Временная норма).

2. Временную норму, утвержденную настоящим приказом, применять в период с 1 июня 
2013 г. по 1 июня 2015 г.

3. Начальникам учреждений и органов уголовно-исполнительной системы обеспечить 
выполнение требований настоящего приказа.

4. Расходы на закупку продуктов питания по Временной норме осуществлять за счет 
ассигнований, выделяемых на продовольственное обеспечение учреждений и органов уго-
ловно-исполнительной системы.

5. Контроль за исполнением приказа возложить на заместителя директора ФСИН Рос-
сии полковника внутренней службы Сапожникова А.Я.

Директор Г. Корниенко
Временная норма продовольственного пайка 

для сотрудников уголовно-исполнительной системы, 
выполняющих специальные и другие задачи в мирное время

Наименование продуктов Количество (в граммах) на одного 
человека в сутки*

Хлеб из смеси ржаной и пшеничной муки 1 сорта 300
Хлеб белый из пшеничной муки 1 сорта 350
Мука пшеничная 1 сорта 50
Крупа разная, бобовые 120
Макаронные изделия высшего сорта 30
Мясо 250
Рыба потрошеная без головы 120
Масло растительное 30
Масло коровье 45
Молоко коровье (миллилитров) 150
Яйцо куриное (штук) 1
Сыр сычужный твердый 10
Сахар 65
Соль поваренная пищевая 20

Чай 1
Кофе натуральный растворимый 1,5
Лавровый лист 0,2
Перец 0,3
Горчичный порошок 0,5
Дрожжи хлебопекарные прессованные 0,5
Уксус 2
Томатная паста 6
Картофель и овощи свежие, всего 900
в том числе:
картофель 600
капуста 120
свекла 30
морковь 40
лук 50
огурцы, помидоры, тыква, кабачки 60
Соки плодовые и ягодные (миллилитров) 100
Фрукты сушеные (изюм, курага, чернослив) 10
Поливитаминный препарат (драже)** 1
Вода питьевая бутилированная (литров)*** 1

* Масса продуктов указана до их первичной и тепловой обработки.
** Выдается в период с 15 апреля по 15 июня, а в районах Крайнего Севера и прирав-

ненных к ним местностях — с 15 апреля по 31 августа.
*** Выдается сотрудникам уголовно-исполнительной системы, указанным в пп. 1.1 при-

мечаний к данной временной норме, а также в пп. 1.2 и 1.3 при их обеспечении по норме 
индивидуального рациона питания (ИРП-П).

Примечания: 1. По настоящей Временной норме обеспечивать питанием:
1.1. Сотрудников уголовно-исполнительной системы, командированных в состав Опе-

ративной группы Федеральной службы исполнения наказаний, дислоцированной на терри-
тории Чеченской Республики1.

1.2. Сотрудников уголовно-исполнительной системы, привлекаемых к действиям при 
чрезвычайных обстоятельствах согласно утвержденному плану действий при чрезвычай-
ных обстоятельствах.

1.3. Сотрудников уголовно-исполнительной системы, привлекаемых по решению 
директора ФСИН России к выполнению специальных задач, предусмотренных законода-
тельством Российской Федерации2.

2. Сотрудников уголовно-исполнительной системы, указанных в пункте 1 настоящих 
примечаний, в случае, когда приготовление горячей пищи из продуктов настоящей Времен-
ной нормы не представляется возможным обеспечивать по норме индивидуального рацио-
на питания (ИРП-П)3.

1 На путь следования и при несении службы в составе Оперативной группы Федераль-
ной службы исполнения наказаний на территории Чеченской Республики.

2 При несении службы в круглосуточном режиме.
3 Норма индивидуального рациона питания утверждена приказом ФСИН России от 9 

декабря 2008 г. № 685 «Об утверждении рационов питания и норм замены продуктов при 
организации продовольственного обеспечения сотрудников уголовно-исполнительной 
системы и некоторых других категорий лиц в мирное время» (зарегистрирован Минис-
терством юстиции Российской Федерации 15 января 2009 г., регистрационный 
№ 13076).

Приказ Федеральной службы исполнения наказаний (ФСИН России)
от 30 мая 2013 г. № 285 г. Москва

Зарегистрирован в Минюсте РФ 7 июня 2013 г. Регистрационный № 28729

Об утверждении временной нормы продовольственного пайка 
для сотрудников уголовно-исполнительной системы, выполняющих 

специальные и другие задачи в мирное время

Объявление
Администрация Белоярского сельсовета и ООО «Разрез Белояр-

ский» объявляют о начале проведения публичных слушаний по ма-
териалам проектной документации «Строительство угольного раз-
реза на участке № 5 Изыхского каменноугольного месторождения 
ООО «Разрез Белоярский» (в соответствии с Постановлением Главы 
Белоярского сельсовета № 46 от 14.06.2013 г.).

Приглашаем всех заинтересованных лиц с 21.06.2013 г. по 
21.07.2013г. ознакомиться с материалами проектных решений 
(ОВОС по проектной документации «Строительство угольного раз-
реза на участке № 5 Изыхского каменноугольного месторождения 
ООО «Разрез Белоярский»), а также высказать свои предложения и 
замечания в специальном журнале.

Указанные документы будут размещены на сайте Администрации 
Белоярского сельсовета http://belssovet.khakasnet.ru/. и на стенде в 
здании Администрации по адресу: Алтайский район, с. Белый Яр,  
ул. Советская, 6. Часы работы: пн.—пт. 8.00—16.00.

Предложения и замечания принимаются включительно по 
21.06.2013 г.

Дата и время проведения публичных слушаний:  22 июля 2013 г. в 
17:00 ч. по местному времени. Регистрация участников: с 16.30.

Место проведения: Актовый зал здания Администрации Белояр-
ского сельсовета (Республика Хакасия, Алтайский район, с. Белый 
Яр, ул. Советская, 6).

Цель публичных слушаний – информирование заинтересованных 
сторон о намечаемой деятельности, выявление и учет общественного 
мнения при принятии решения о реализации проекта.

Отчет по результатам публичных слушаний будет представлен для 
ознакомления общественности не позднее 8 августа 2013 г. на стенде 
в здании Администрации Белоярского сельсовета, в газете  «Сельская 
правда» и на официальном сайте Администрации Белоярский сель-
совет http://belssovet.khakasnet.ru/.

За дополнительной информацией можно обращаться:
ООО «Разрез Белоярский», тел./ф.: (3902) 351969, e-mail: 

SherstobitovEG@belraz.ru. Контактное лицо: Шерстобитов Е.Г.
ООО «Сибгеопроект», тел./ф.: (3842) 441469, e-mail: vav_19@list.

ru, Контактное лицо: Власов А.В.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Открытое акционерное общество
«Объединенная химическая компания «УРАЛХИМ»

(заказчик)
уведомляет о том, что на территории г. Березники планируется 

ликвидация объекта размещения отходов на территории филиала 
«Азот» ОАО «ОХК «УРАЛХИМ» г. Березники для обеспечения эколо-
гически безопасного вывода его из эксплуатации.

Ликвидация объекта размещения отходов позволит снизить эко-
логическую нагрузку на окружающую природную среду, предупре-
дить аварийные ситуации на объекте и в будущем вернуть террито-
рию в хозяйственное использование.

Представитель заказчика: филиал «Азот» ОАО «ОХК «УРАЛ-
ХИМ» в городе Березники, расположенный по адресу: 618401, Перм-
ский край, г. Березники, Чуртанское шоссе, 75.

Разработчик проектной документации: «Пермский националь-
ный исследовательский политехнический университет», располо-
женный по адресу: 614990, Пермский край, г. Пермь, Комсомоль-
ский проспект, д.29.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния (общественных слушаний) – отдел по охране окружающей сре-
ды и природопользования администрации г. Березники, располо-
женный по адресу: 618 400, Пермский край, г. Березники, ул. О. Ко-
шевого, 9а. 

В течение 30 дней с момента опубликования настоящего сообще-
ния замечания и предложения принимаются по почте и телефонам:

Отдел охраны окружающей среды филиала «Азот» ОАО «ОХК 
«УРАЛХИМ» в городе Березники: адрес — 618401, Пермский край, 
г. Березники, Чуртанское шоссе,75, и телефон — 8 (3424) 29-87-25. 

Отдел по охране окружающей среды и природопользования ад-
министрации г. Березники: адрес — 618400, Пермский край, г. Берез-
ники, ул. О. Кошевого, 9а, и телефон — 8 (3424) 26-45-71.

С материалами можно ознакомиться в течение 30 дней с момента 
публикации в отделе  по охране окружающей среды и природополь-
зованию администрации г. Березники, расположенном по адресу: 
618400, г. Березники, Пермский край, ул. О. Кошевого, 9а.

Общественные слушания пройдут в 11.00 24.07.2013 г. по адресу: 
618419, Пермский край, г. Березники, ул. Л. Толстого, 50 МБУ «Куль-
турно – деловой центр г. Березники».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

КОМПАНИЯ «ЭКСОН НЕФТЕГАЗ ЛИМИТЕД»

ОПЕРАТОР ПРОЕКТА «САХАЛИН-1»

У В Е Д О М Л Е Н И Е 

Компания «Эксон Нефтегаз Лимитед» (ЭНЛ), оператор Проекта 
«Сахалин-1», уведомляет о сроках и месте проведения второго этапа об-
щественных обсуждений на стадии размещения предварительного вари-
анта материалов оценки воздействия на окружающую среду по объекту 
экологической экспертизы «Проект «Сахалин-1». Береговые сооруже-
ния Одопту. Реконструкция буровой площадки Одопту 2 (Северная). 
Временные разгрузочные сооружения», а также сообщает о дате и  месте 
проведения общественных слушаний по указанным материалам.

Общая информация о намечаемой деятельности:
В рамках продолжающегося освоения месторождения Одопту, Ком-

пания ЭНЛ планирует выполнить комплекс работ по расширению мощ-
ностей буровой площадки (БП) Одопту 2 (Северная). С учетом особен-
ностей технологического процесса и в целях сокращения сроков строи-
тельства, добавляемые сооружения будут запроектированы в модуль-
ном исполнении укрупненной сборки, высокой степени заводской го-
товности. В виду ограниченной пропускной способности существующей 
транспортной системы и погрузо-разгрузочных мощностей терминалов 
морских портов о. Сахалин, Компания ЭНЛ планирует в период 2015—
2017 гг. осуществить доставку крупногабаритных модулей весом до 3000 
т морскими баржами с выгрузкой их на берег при помощи временных 
разгрузочных сооружений (ВРС) в  зал. Пильтун. Сооружения представ-
ляют собой временную конструкцию в виде насыпи из уплотненного пе-
ска протяженностью около 885 м, с шириной проезжего полотна около 
40 м. Укрепление конструкции — сочетание шпунта и протекторных от-
косов. По завершении работ по доставке модулей планируется выпол-
нить демонтаж ВРС.  

Наименование объекта: 
Проект «Сахалин-1». Береговые сооружения Одопту. Реконструкция 

буровой площадки Одопту 2 (Северная). Временные разгрузочные соо-
ружения.

Месторасположение: 
Временные разгрузочные сооружения (ВРС) планируется расположить 

на восточном берегу зал. Пильтун на расстоянии около 600 м к югу от трассы 
существующего промыслового трубопровода «БП Одопту 2 (Северная) — 
Береговой комплекс подготовки Чайво» и примерно в 11 км к югу от БП 
Одопту 2 (Северная). В административно-территориальном отношении 
район примыкает к территории муниципального образования Городской 
округ «Охинский» Сахалинской области.

Наименование и адрес заказчика намечаемой деятельности: 
Компания «Эксон Нефтегаз Лимитед», 693000, Россия, г. Южно-

Сахалинск, ул. Сахалинская, 28.
Органы, ответственные за организацию проведения обще-

ственных обсуждений:
Администрация муниципального образования «Городской округ 

Охинский» 
Сроки проведения оценки воздействия на окружающую сре-

ду:
Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую 

среду: май—август 2013 года.
Порядок общественных обсуждений, представления замеча-

ний и предложений:
В соответствии с порядком, согласованным письмом Администрации 

муниципального образования «Городской округ Охинский» от 
09.04.2013 № 07-17/963, в рамках второго этапа общественных обсуж-
дений в период с 26 июня по 25 июля 2013 года утвержденное техниче-
ское задание и предварительный вариант раздела технической докумен-
тации «Мероприятия по охране окружающей среды с материалами 
оценки воздействия» будут доступны для ознакомления и представле-
ния замечаний и предложений общественности в Центральной район-
ной библиотеке по адресу: Сахалинская область, г. Оха, ул. Ленина, 17. 

Для изучения мнения общественности в Центральной районной би-
блиотеке будут размещены специальные формы для комментариев (от-
зывов), в которых заинтересованные представители общественности 
могут довести свои замечания до сведения компании ЭНЛ одним из сле-
дующих способов: 

-
щены материалы;

-
он Нефтегаз Лимитед», 693000, Россия, г. Южно-Сахалинск, ул. Мили-
цейская, д. 8, факс: 8 (4242) 67-83-99 или сообщить по телефону в отдел 
по нормативно-правовым вопросам Компании ЭНЛ  Романовой Марине 
8(4242)67-82-87, Киндиновой Татьяне, тел.: 8 (4242) 67-82-11.

Общественные слушания по материалам оценки воздействия на 
окружающую среду состоятся 26 июля 2013 г. в 10.00 в читальном зале  
Центральной районной библиотеки , по адресу: г. Оха Сахалинской об-
ласти, ул. Ленина, 17. 

С общей информацией о проекте «Сахалин-1» можно ознакомиться 
на веб-сайте компании ЭНЛ: www.sakhalin-1.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информационное сообщение
ОАО «Верхневолжскнефтепровод» информирует обществен-

ность, надзорные органы, а также всех заинтересованных лиц о 
начале процесса проведения общественных обсуждений проек-
тной документации по объекту: «Замена конечного участка МН 
Ярославль—Москва, 297-314 км. Техперевооружение. 1 этап учас-
ток 297-301,61 км, 301,81-303,14 км, 303,48 — 305,32 км, 306,32 
— 309,15 км, 314 км».

Решение о реконструкции магистрального нефтепровода Ярос-
лавль-Москва», проходящего по территории района Косино-Ух-
томский вдоль МКАД, принято с целью повышения надежности 
эксплуатации нефтепровода.

Работы планируется провести в 2013—2014 гг. 
Органом, ответственным за организацию общественных об-

суждений по объекту, является управа района Косино-Ухтомский 
города Москвы.

Форма общественных обсуждений, форма представления пред-
ложений и замечаний свободные.

Материалы проектной документации представлены на экспо-
зиции в управе района Косино-Ухтомский до 26.07.2013 г. по ад-
ресу: г. Москва, ул. Большая Косинская, д. 20 корп. 1, тел.: 8 (495) 
700-37-07, и в Рязанском районном нефтепроводном управлении 
по адресу: Рязанская область обл., г. Рязань, Промбаза 30-А, тел.: 
8-4912-93-52-67.

Собрание участников общественных обсуждений состоится 
29.07.2013 г. в 19.00, по адресу: г. Москва, ул. Большая Косинская, 
д. 20, корп. 1, каб. 115.

Наименование и адрес заказчика: ОАО «Верхневолжскнефтеп-
ровод»: 8-831-438-21-29 — отдел экспертизы; 8 (831) 438-22-42 
— отдел экологии, г. Нижний Новгород, Гранитный пер., д. 4/1.

Наименование и адрес представителя заказчика (проектно-
го института): ОАО «Гипротрубопровод»: 8 (495) 950-87-51, 
вн. 0199 — главный инженер проекта — Стрижков Илья Валерья-
нович, г. Москва, ул. Вавилова, д. 24, корп. 1.

Предложения и замечания по предмету общественных обсуж-
дений принимаются по адресу: г. Москва, ул. Большая Косинская, 
д. 20, корп. 1, до 26.07.2013 г.

ОАО «Верхневолжскнефтепровод»
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

О включении  
КБ «НОВОЕ ВРЕМЯ» (ООО) в реестр 

банков — участников системы 
обязательного страхования вкладов

Государственная корпорация «Агентство по страхованию 
вкладов» сообщает о включении с 14 июня 2013 года в реестр 
банков — участников системы обязательного страхования вкла-
дов под номером 1003 следующей кредитной организации: Ком-
мерческий банк «НОВОЕ ВРЕМЯ» (Общество с ограниченной 
ответственностью) (КБ «НОВОЕ ВРЕМЯ» (ООО)), регистраци-
онный номер по Книге государственной регистрации кредитных 
организаций 3492, г. Москва.

Извещение о проведении общественных 
обсуждений (слушаний)

Администрация муниципального образования Ямальский рай-
он и ООО «Газпром нефть Новый Порт» извещают о проведении 
общественных обсуждений материалов ОВОС по проекту: «Обу-
стройство Новопортовского НГКМ. Кустовая площадка № 2. Шла-
мовый амбар» на строительство и рекультивацию шламового ам-
бара, располагающегося на территории муниципального образо-
вания Ямальский район Ямало-Ненецкого автономного округа.

Общественные слушания состоятся 23 июля 2013 г. по адресу: 
с. Новый Порт, Ямальский район, Ямало-Ненецкий автономный 
округ, ул. Полярная, д. 1, МБУК «Новопортовский сельский Дом 
культуры», в 11.00.

Ознакомиться с материалами, а также внести замечания и пред-
ложения можно в срок с 21 июня по 23 июля 2013 г. в общественной 
приемной по адресу — с. Новый Порт, Ямальский район, Ямало-
Ненецкий автономный округ, ул. Вануйто Папули, д. 21 А.

Ответственные организаторы: от Администрации — Замести-
тель Главы Администрации по вопросам социального развития Ге-
ревич Р. Я., тел.: 8 (34996) 3-09-52; от ООО «Газпром нефть Новый 
Порт» — заместитель директора Технопарка «ТюмГУ» Вепренцева 
Н. А., тел.: 8 (3452) 54 20 08, доб. 136.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

В соответствии с Федеральным законом Российской Федерации 
от 23 ноября 1995 года № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» 
Управление поисково-разведочных работ ОАО «Сургутнефте-
газ» — заказчик и Управление по сельскому хозяйству, природо-
пользованию и вопросам малочисленных народов Севера админи-
страции Белоярского района (участник процесса) извещает о про-
ведении общественного обсуждения намечаемой деятельности на 
территории Белоярского района по объекту: «Строительство 
поисково-оценочной скважины в пределах участка недр ме-
сторождения им. И.Н. Логачева», шифр 9165.

Наименование и адрес заказчика: ОАО «Сургутнефтегаз» 
Управление поисково-разведочных работ, ул. Энтузиастов, д. 35, 
г. Сургут, Ханты-Мансийский автономный округ–Югра, Тюмен-
ская область. Российская Федерация, 628404, т.: (3462)40 32 32, 
41 04 23.

Вид и месторасположение намечаемой деятельности: строи-
тельство поисково-оценочной скважины в пределах участка недр 
месторождения им. И.Н. Логачева Белоярского района, Ханты-
Мансийского автономного округа–Югра, Тюменской области, 
территория природного парка окружного значения «Нумто».

Дата и место проведения общественных слушаний:
22.07.2013 в 16 часов, ул. Центральная, дом 9, г. Белоярский, 

ХМАО–Югра, Тюменская область, Российская Федерация, 
тел./ф.: 8 (34670)62-182, 21-490.

Предполагаемая форма общественного обсуждения: слу-
шания, предоставление замечаний и предложений в устной и пись-
менной форме.

Сроки и место доступности материалов ОВОС, ТЗ, обосновы-
вающей документации — 

с 21.06.2013 по 22.08.2013, ул. Энтузиастов, д. 35, г. Сургут, 
ХМАО–Югра, Тюменская область, Управление поисково-
разведочных работ, ОАО «Сургутнефтегаз», 

с 21.06.2013 по 22.07.2013, ул. Центральная, д. 9, г. Белоярский, 
ХМАО–Югра, Тюменская область (администрация Белоярского 
района).

Форма и место предоставления замечаний и предложе-
ний: принимаются в письменном виде в местах ознакомления с 
указанными материалами. 

Ответственные организатор: от ОАО «Сургутнефтегаз» 
Управление поисково-разведочных работ, представитель заказчи-
ка: начальник ОПСС УПРР ОАО «Сургутнефтегаз», Чужеков Юрий 
Васильевич, начальник ОООС УПРР Ковтун Анна Владимировна: 
8 (3462) 41 06 32, 40 32 32, 41 04 23.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЗАО «Банк Интеза» сообщает, что ставка Индекса КМБ на 
III квартал 2013 г. установлена в размере, равном ставке индекса 
MosPrime 3M по состоянию на 20 июня 2013 г.

Информация о значении ставки индекса MosPrime 3M на 
20 июня 2013 г. доступна с указанной даты на сайтах Банка  
России (www.cbr.ru), Национальной Валютной Ассоциации  
(www.nva.ru), на сайте ЗАО «Банк Интеза» (www.bancaintesa.ru) и 
в офисах ЗАО «Банк Интеза», обслуживающих клиентов.

Указанное значение Индекса КМБ используется только для 
определения процентной ставки по заключенным к моменту на-
стоящей публикации кредитным договорам, имеющим соответ-
ствующую оговорку. Данная публикация не является рекламой 
услуг, оказываемых ЗАО «Банк Интеза», не является предложени-
ем заключать какие-либо сделки (публичной офертой) и не может 
рассматриваться как основание для возникновения у ЗАО «Банк 
Интеза» каких-либо обязательств.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «Экотехпром»

проводит общественные обсуждения по материалам проек-
та технической документации: «Технология производства изо-
лирующей смеси для полигонов ТБО». Общественные обсуж-
дения проводятся в соответствии с Федеральным законом «Об 
охране окружающей среды» от 10.01.20112 г. № 7-ФЗ; Феде-
ральным законом «Об экологической экспертизе» от 23.11.1995 
г. № 174-ФЗ.

Общественные обсуждения проводятся в период с 21 июня 
по 23 июля в Бизнес-центре «Центр-С» путем приема и учета 
предложений и замечаний общественности и заинтересован-
ных лиц.

Доступ к материалам проекта для ознакомления — с 21 июня 
по 23 июля 2013 года в Бизнес-центре «Центр-С», г. Лыткари-
но, ул. Колхозная, 1-й квартал, д. 3а, кафе-бар Friends «Z» 
(ВыZов).

Представление замечаний и предложений в адрес  
ООО «Экотехпром» — до 23 июля 2013 года.

Общее ознакомление граждан и общественных организаций 
с материалами проекта (обзорная презентация, обсуждение во-
просов) состоится 23 июля 2013 года с 10.00 по адресу: Москов-
ская облшасть, г. Лыткарино, ул. Колхозная, 1-й квартал, д. 3а, 
Бизнес-центр «Центр-С», кафе-бар Friends «Z» (ВыZов).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ВЫСШЕЙ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 г. 

№ 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Высшая квалифи-
кационная коллегия судей Российской Федерации объявляет об откры-
тии вакантной должности:

—  заместителя председателя Арбитражного суда города 
 Москвы.

Заявления и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской Фе-
дерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской Фе-
дерации», принимаются по рабочим дням с понедельника по четверг 
с 10.00 до 18.00, в пятницу — с 10.00 до 16.45 по адресу: 123995, г. Москва, 
ул. Баррикадная, 8, строение 4, каб. № 120

Последний день приема документов — 4 июля 2013 года. Заявления 
и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ВЫСШЕЙ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 г. 

№ 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Высшая квалифи-
кационная коллегия судей Российской Федерации объявляет об откры-
тии вакантной должности:

—  судьи Федерального арбитражного суда Дальневосточного 
округа.

Заявления и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской Фе-
дерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской Фе-
дерации», принимаются по рабочим дням, с понедельника по четверг, 
с 10.00 до 18.00, в пятницу — с 10.00 до 16.45, по адресу: 123995, г. Москва, 
ул. Баррикадная, 8, строение 4, каб. № 120.

Последний день приема документов — 22 июля 2013 года. Заявле-
ния и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

Информационное сообщение
Комитет по благоустройству Санкт-Петербурга и ЗАО 

«ТДФ Экотех СПб» в рамках проведения мероприятий по рекуль-
тивации полигона твердых бытовых отходов «Новоселки» (далее — 
Полигон), расположенного на земельном участке площадью 83,5 га, 
информируют жителей Выборгского района о проведении обще-
ственных обсуждений (в форме слушаний) по проекту строительства 
станции активной дегазации Полигона (далее — Станция) на зе-
мельном участке площадью 0,25 га. по адресу: Санкт-Петербург, 
п. Левашово, Новоселки, дом 18, корпус 5, литера А.

Правообладатель земельного участка: Санкт-Петербург, в 
лице КУГИ.

Адрес земельного участка и объекта строительства: Санкт-
Петербург, п. Левашово, Новоселки, дом 18, корпус 5, литера А.

Цель проекта: снижение нагрузки на окружающую среду и по-
вышение экологической безопасности населения Санкт-Петербурга 
путем выполнения работ по рекультивации Полигона и строитель-
ства Станции (извлечение свалочного газа из тела Полигона с выра-
боткой электроэнергии).

Заявитель: Комитет по благоустройству Санкт-Петербурга, Ка-
раванная ул., 9, лит. А, Санкт-Петербург, 191023, тел.: 576-1485 и 
ЗАО «ТДФ Экотех СПб»», пл. Пролетарской диктатуры, д. 6, лит. А, 
офис 233 (почтовый — офис 319), Санкт-Петербург, 191124, , тел.: 
493-45-77.

Дата, время и  место проведения слушаний: 22 июля 2013 г., 
12.00, Санкт-Петербург, п. Левашово, ул. Володарского, д. 9, ДК «Ле-
вашовский».

Ответственный за организацию общественных слушаний: 
Комитет по благоустройству Санкт-Петербурга совместно с админи-
страцией муниципального образования «поселок Левашово» Вы-
боргского района Санкт-Петербурга.

Место экспозиции и время работы: пос. Левашово, ул. Желез-
нодорожная, д. 46, 194361, Санкт-Петербург, с 21.06.2013 по 
22.07.2013, с 9.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья, телефон 
для справок: 8 (812) 594-92-86.. 

Подача замечаний и предложений (только в письменном виде) до 
21.07.2013 по адресу: пос. Левашово, ул. Железнодорожная, д. 46, 
194361, Санкт-Петербург. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение об итогах аукциона по продаже объектов 
 недвижимого имущества одновременно с земельным  
участком, на котором расположены такие объекты  

недвижимого имущества
Федеральный фонд содействия развитию жилищного строительства 

(далее – Фонд «РЖС») сообщает об итогах аукциона по продаже объек-
тов недвижимого имущества, расположенных по адресам: г. Санкт-Пе-
тербург, 2-я Советская улица, д. 4а, лит. Б, лит. В, лит. И, одновременно с 
земельным участком общей площадью 3 802 кв. м (кадастровый номер: 
78:31:1478:8), на котором расположены такие объекты недвижимого 
имущества, находящимся по адресу: г. Санкт-Петербург, 2-я Советская 
улица, д. 4а, лит. Б (далее соответственно – аукцион, имущество), про-
веденного в соответствии с решениями попечительского совета Фонда 
«РЖС» (протокол от 5 апреля 2013 г. № 82) и правления Фонда «РЖС» 
(протокол от 15 апреля 2013 г. № 39).

Характеристика имущества: 
Сведения об имуществе 
Объект недвижимого имущества № 1
Местоположение (адрес): г. Санкт-Петербург, 2-я Советская улица, 

д. 4а, лит. Б.
Кадастровый (или условный) номер: 78:31:1478:8:13. 
Объект права: нежилое здание.
Назначение: нежилое, 1-2-этажный.
Общая площадь: 588,8 кв. м.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистри-

ровано.
Сведения о государственной регистрации права собственности 

Фонда «РЖС»: свидетельство о государственной регистрации права от 
28.12.2010 78-АЖ 067012, выдано Управлением Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и картографии по Санкт-Пе-
тербургу.

Объект недвижимого имущества № 2
Местоположение (адрес): г. Санкт-Петербург, 2-я Советская улица, 

д. 4а, лит. В.
Кадастровый (или условный) номер: 78:31:1478:8:14. 
Объект права: нежилое здание.
Назначение: нежилое, 1-этажный.
Общая площадь: 50,7 кв. м.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистри-

ровано.
Сведения о государственной регистрации права собственности 

Фонда «РЖС»: свидетельство о государственной регистрации права от 
29.10.2010 78-АЕ 055143, выдано Управлением Федеральной регистра-
ционной службы по Санкт-Петербургу и Ленинградской области.

Объект недвижимого имущества № 3
Местоположение (адрес): г. Санкт-Петербург, 2-я Советская улица, 

д. 4а, лит. И.
Кадастровый (или условный) номер: 78:31:1478:8:15.
Объект права: проходная.
Назначение: нежилое, 1-этажный.
Общая площадь: 8,3 кв. м.
Существующие ограничения (обременения) права: не зарегистри-

ровано.
Сведения о государственной регистрации права собственности 

Фонда «РЖС»: свидетельство о государственной регистрации права от 
29.10.2010 78-АЕ 055142, выдано Управлением Федеральной регистра-
ционной службы по Санкт-Петербургу и Ленинградской области.

Земельный участок
Местоположение (адрес): г. Санкт-Петербург, 2-я Советская улица, 

д. 4а, лит. Б. 
Кадастровый (или условный) номер: 78:31:1478:8. 
Категория земель: земли населенных пунктов.
Вид разрешенного использования: для размещения объектов на-

уки.
Общая площадь: 3 802 кв. м. 
Сведения о государственной регистрации права собственности Фон-

да «РЖС»: свидетельство о государственной регистрации права 
от 29.10.2010 78-АЕ 055141, выдано Управлением Федеральной ре-

гистрационной службы по Санкт-Петербургу и Ленинградской области.
Иные сведения о земельном участке указаны в кадастровом паспор-

те земельного участка от 03.11.2010 № 18243, выданном Управлением 
Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и карто-
графии по Санкт-Петербургу.

Организатор аукциона – Фонд «РЖС». 
В соответствии с протоколом об итогах аукциона от 17 июня 2013 г. 

№ А217-21/2013/2 победителем аукциона признано Закрытое акцио-
нерное общество «Северный город», предложившее наибольшую цену 
за имущество в размере 161 000 000 (сто шестьдесят один миллион) 
рублей без учета НДС 18%. 

Телефоны рекламной службы  
«Редакции «Российская газета»:

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

499 257 37 52  / 495 786 67 87

e-mail: reklama@rg.ru
Подробности на сайте: rg.ru
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Компания  
ОАО «Уралкалий» 

объявляет о проведении конкурса:

«Поставка спецодежды в период с 05.08.2013 по 31.12.2015»  
Контакты исполнителя ОАРиЗМ 

Шумилова Ирина Викторовна 8(34242) 9-56-16

«Поставка Нестандартного оборудования:  
Контейнер для установки станции обеззараживания  

гипохлоридом натрия по потребности на 2013 г.» 
Контакты исполнителя ОАРиЗО 

Дрягина Татьяна Владимировна 8(34242) 9-56-39
Для всех заинтересованных поставщиков Конкурсная докумен-

тация выложена с 17.06.2013 г. на сайте: www.uralkali.com в разде-
ле «Конкурсные торги».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ТЕННИС 
Ведущим ракеткам
все равно, где играть

Хоть трава 
не расти 

Александр Ерастов

ГРУНТ «умер», да здравствует трава! «Ролан Гаррос» в 
прошлом, впереди Уимблдон. «Медленная» красная гли-
на дает дорогу «быстрому» зеленому газону. 

Но так ли существенна для лидеров мирового рейтин-
га смена покрытия? Своим мнением на сей счет с коррес-
пондентом «РГ» поделилась одна из самых титулован-
ных наших спортсменок Елена Дементьева — финалистка 
«Ролан Гаррос»-2004 и US Open-2004, полуфиналистка 
Открытого первенства Австралии-2009 и Уимблдона 
(2008—2009), олимпийская чемпионка Пекина-2008. 

Лена, когда мы следили за финалом в Париже между рос-
сиянкой Марией Шараповой и американкой Сереной Уи-
льямс, казалось, матч проходит не на «медленной» зем-
ле. Скорости были сумасшедшие, космические! Это осо-
бенно касается ударов теннисистки из США. 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: У меня было такое же ощущение. Не со-
глашусь только в том плане, что у Маши удары были сла-
бее. Нет, теннис Марии тоже соответствовал космическо-
му, как вы говорите, уровню. Но Уильямс была стабиль-
нее, агрессивнее, более концентрированной. 

Утверждают, что Уильямс-младшая по-особому настраи-
вается именно на Шарапову. Готовится на 150—200 про-
центов. А уязвимой становится, когда не ждет от сопер-
ницы ни высокого класса, ни отчаянного сопротивления. 
Вот  нашей Светлане Кузнецовой она  чуть не проиграла. 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Нет, неправильно вы говорите о Свете. 
Кузнецова — мощнейшая теннисистка. У нее богатый тех-
нический арсенал, она посылает мячи с неудобным вра-
щением: по себе знаю. Уильямс боялась проиграть, стара-
лась изо всех сил. Вообще считаю этот матч одним из луч-
ших на прошедшем турнире «Ролан Гаррос». 

Слышал даже такое утверждение: неизменные победы 
Уильямс над Шараповой — это политика. Американка мо-
жет уступить кому угодно, но не Шараповой, не предста-
вительнице России. Если уж и проигрывает, то, как, на-
пример, было: своей юной соотечественнице Стивенс.
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Ничего подобного! Это какое-то выдуман-
ное утверждение. Я очень уважаю Серену Уильямс как 
спортсменку. Да и потом, ведь выигрывала у нее в про-
шлом году на Открытом чемпионате Австралии наша 
Катя Макарова. Что касается победной серии американ-
ки, то мне искренне интересно: сколько она продлится? 

И Серену не смущает смена покрытия. Что грунт, что 
трава, что хард — везде действует одинаково здорово. 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Для высококлассных теннисистов нет ни-
чего невозможного. Их игры хватает для того, чтобы ус-
пешно выступать при любых условиях, на любых кортах.

Это, наверное, середнячкам нужно подолгу приспосаб-
ливаться к другому покрытию? 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: У средних игроков нет разнообразия в ар-
сенале, нет вариативности, тех ударов, с помощью кото-
рых они могут вести игру на том или ином покрытии. Ли-
дерам же не надо ничего менять. Только подправить, пере-
ходя с одного покрытия на другое, кое-какие нюансы.

Там ведь другой отскок, по-иному нужно передвигаться.  
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Это — само собой, это классика.

Никто раньше не думал, что позиционировавшийся вна-
чале как «король грунта» испанец Рафаэль Надаль «осво-
ит» траву, а Шарапова добьется успеха на земле…
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Им подвластно все. Шарапова строила в 
свое время подготовку специально, так сказать, под 
грунт. Вместе с тем мне кажется, Маша не меняет стиль 
игры. У нее есть своя линия — сильно бить, и она ей всегда 
следует. Шараповой не нужно менять теннис, переходя с 
земли  «Ролан Гаррос» на траву Уимблдона. В этом-то ее, 
как и всех великих, сила. 

На одном из турниров произошел любопытный, даже 
смешной случай. Испанка, по-моему, Медина-Гарригес, в 
перерывах между геймами терла мячи ракеткой, стара-
ясь их распушить, чтобы они помедленнее летели после 
ударов Уильямс. В вашей практике подобное было? 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Нет, никогда. Вот, оказывается, какое 
«противоядие» выдумали, дабы обезвредить Серену! Но 
если серьезно, то в дальнейшем могут ввести новшества 
для снижения скорости: мячи станут тяжелее, а еще оста-
вят лишь одну попытку для подачи.

Кто, по-вашему, главная фаворитка Уимблдона? 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Сложно сказать, но к претенденткам на 
победу причислю тех же Серену Уильямс и Марию Шара-
пову. А еще белоруску Викторию Азаренко, хотя как раз с 
травой у нее не лучшим образом складываются отноше-
ния. Вообще эта тройка особняком стоит. Но в принципе в 
спор может вмешаться и полька Агнешка Радваньска. 

Вы выступили на показательном турнире в Париже, на 
«Легендах тенниса в Москве». Не вернетесь ли на корт?
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: Меня теперь так часто об этом спрашива-
ют, что легче согласиться. Нет, всему свое время. 

Может, в качестве тренера? 
ЕЛЕНА ДЕМЕНТЬЕВА: А это не исключено. 

ШАХМАТЫ  На Мемориале Таля в Москве норвежец победил действующего чемпиона
мира Вишванатана Ананда

Карлсен в расцвете сил
Илья Трисвятский

С
ильнейшие шахматисты 
мира продолжают борьбу 
на Мемориале Михаила 

Таля в Москве. После шести ту-
ров лидирует американец японс-
кого происхождения Хикару На-
камура, набравший 4,5 очка. На 
полбалла меньше у выступающе-

го под флагом Израиля уроженца 
Минска Бориса Гельфанда. По три 
с половиной очка у норвежца 
Магнуса Карлсена и чемпиона 
мира по быстрым шахматам 
азербайджанца Шахрияра Маме-
дьярова. Турнир с участием деся-
ти гроссмейстеров продлится до 
23 июня. Победитель Мемориала 
получит 30 тысяч евро.

Количество сенсационных ре-
зультатов в столичном Центре но-
вых технологий «Красный ок-
тябрь» зашкаливает. Уже на старте 
турнира действующий чемпион 
мира индиец Вишванатан Ананд 
белыми фигурами проиграл моло-
дому итальянцу Фабиано Каруане. 
На следующий день 14-й чемпион 
мира Владимир Крамник, также 

имея преимущество цвета, не 
справился с Накамурой, который 
затем смог довести свою побед-
ную серию до трех партий. 

В третьем туре Каруана, играя 
черными фигурами, заставил при-
знать поражение претендента на 
мировую корону и первого номе-
ра рейтинга Международной шах-
матной федерации норвежца 
Магнуса Карлсена. Но и на италь-
янца нашлась управа — в четвер-
тый игровой день он был бит На-
камурой.

Центральным противостояни-
ем пятого тура стала партия Карл-
сен — Ананд. В ноябре в индийском 
Ченнае они сыграют матч из 12 
партий за звание чемпиона мира. 
Ну а поединок в Москве можно 
считать разведкой боем. 

Оппоненты разыграли защиту 
Нимцовича. Карлсен избрал до-
вольно редкий вариант и удивил 
чемпиона мира. Постепенно пози-
ции черных рассыпались, и на 
29-м ходу индиец признал пора-
жение. Счет результативных лич-
ных встреч сократился до 6:3 в 
пользу Ананда. Еще 20 партий 
между этими соперниками завер-
шились вничью. 

— Для меня было важно напом-
нить Ананду, что я способен его 
побеждать, ведь в последнее вре-
мя мы сыграли много ничьих, — 
сказал по окончании поединка 
Карлсен. — Понятно, что в матче за 

мировую корону от Вишванатана 
таких подарков ждать не придет-
ся, там все будет иначе.

Удивительно, но из четырех 
российских участников выше всех 
в таблице наименее титулованный 
Дмитрий Андрейкин. Он делит пя-
тое место с Каруаной. А вот у Сер-
гея Карякина, Владимира Крамни-
ка и Александра Морозевича дела 
идут не лучшим образом. 

Впрочем, для Карякина, кото-
рый этот сезон играет под девизом 
«Вернем мировую корону в Рос-
сию», Мемориал Таля — вовсе не 
ключевое состязание. Путевку в 
турнир претендентов следующего 
цикла борьбы за чемпионство 
Сергей может получить по резуль-
татам Гран-при. Поэтому для него 
сейчас главное — благодаря пое-
динкам в Москве хорошо подгото-
виться к пятому этапу серии в Пе-
кине, стартующему в начале 
июля.

Вчерашний тур принес следу-
ющие результаты: Каруана — 
Крамник — ничья, Андрейкин — 
Мамедьяров — ничья, Гельфанд — 
Карлсен — ничья, Ананд — Накаму-
ра — 0:1. Партия Морозевич — Ка-
рякин завершилась уже после под-
писания номера «РГ».

Сегодня на турнире выходной 
день, а завтра центральной станет 
партия между двумя лидерами. 
Накамура белыми сыграет с Гель-
фандом.

НОВОСТИ

Кузнецова 
снялась 
с Уимблдона 

«ШЛЕМ»   
 НЕ СВЕТИТ 

Александр Ерастов

РОССИЙСКАЯ теннисистка 
Светлана Кузнецова, облада-
тельница двух титулов на турни-
рах «Большого шлема» в одиноч-
ном разряде — на Открытом чем-
пионате США-2004 и «Ролан Гар-
рос»-2009, из-за растяжения 
мышц брюшного пресса отказа-
лась от участия в главном травя-
ном соревновании сезона, начи-
нающемся 24 июня. 

Лучшим достижением Кузне-
цовой на Уимблдоне является 
четвертьфинал в 2007 году. Как 
сообщили во Всеанглийском 
клубе лаун-тенниса, в результате 
отказа Кузнецовой, получившей 
26-й «стартовый» номер, в число 
32 сеяных попала чешка Клара 
Закопалова. 

В итоге среди сеяных тенни-
систок пять россиянок: Мария 
Шарапова (она стала третьей), 
Мария Кириленко (10), Надежда 
Петрова (13), Анастасия Павлю-
ченкова (21) и Екатерина Мака-
рова (25). Первой посеяна аме-
риканка Серена Уильмс, второй 
— белоруска Виктория Азаренко.  

В мужской сетке лишь один 
представитель России получил 
«стартовый» номер — Михаил 
Южный, посеянный 20-м. 

Черышев
продолжит
карьеру 
в бундеслиге

ПОРА УЧИТЬ 
НЕМЕЦКИЙ

Илья Соболев

РОССИЙСКИЙ полузащитник 
мадридского «Реала» Денис Че-
рышев намерен продолжить ка-
рьеру в одном из клубов бун-
деслиги, сообщает испанское 
издание Marca.

Сумма трансфера составит 
порядка 5 миллионов евро. При 
этом в контракт будет включен 
пункт о возможности обратно-
го выкупа, как это было в слу-
чае с Даниэлем Карвахалем, ко-
торого мадридский клуб уже 
вернул в свои ряды подобным 
образом из леверкузенского 
«Байера».

Напомним, сообщалось об 
интересе к Черышеву со сторо-
ны итальянских, английских и 
российских клубов. В послед-
нем случае наиболее часто упо-
минался столичный «Спартак». 

К российскому варианту 
склонялся и «Реал», рассчиты-
вавший при соответствующем 
раскладе побольше заработать 
на трансфере. 

Однако в «королевском клу-
бе» решили прислушаться к 
мнению самого футболиста.

Баскетболист 
Соколов
снова сыграет
за УНИКС

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
В КАЗАНЬ

Владимир Ильин

КАНДИДАТ в сборную России 
центровой Дмитрий Соколов 
(рост 214 см), который послед-
ние четыре года выступал за 
ЦСКА, предстоящий сезон про-
ведет за казанский УНИКС. 

Соколов — воспитанник став-
ропольского баскетбола. Как иг-
рок он раскрылся в составе ныне 
несуществующего «Локомотива-
Ростова», цвета которого защи-
щал в 2002—2006 годах. Затем иг-
рок три сезона провел в казанс-
ком УНИКСе, откуда и был при-
глашен в ЦСКА. Теперь, по окон-
чании срока контракта с армейс-
ким клубом, Дмитрий возвраща-
ется в столицу Татарстана. 

В рядах ЦСКА Соколов стал 
четырехкратным чемпионом 
России и трехкратным победите-
лем Единой лиги ВТБ. 

— Он всегда готов упорно ра-
ботать, поддержать товарищей в 
нужный момент, взять на себя от-
ветственность, выйти на паркет 
без страха, с огнем в глазах, — 
считает президент ПБК ЦСКА 
Андрей Ватутин. — Мы с уважени-
ем и пониманием относимся к 
стремлению Дмитрия играть на 
площадке важную роль, сделать 
следующий шаг в карьере. Жела-
ем ему удачи на новом месте!

Футбол Главный тренер сборной России 
отказал «ПСЖ»

Капелло не говорит 
по-французски
Илья Соболев 

Ф
абио Капелло про-
должит работу  в 
сборной России, не-
смотря на заманчи-
вое предложение от 

французского «Пари Сен-Жер-
мен».

Напомним, парижский клуб 
активно ищет главного тренера 
после того, как нынешний руле-
вой команды Карло Анчелотти 
твердо вознамерился продол-
жить карьеру в мадридском «Реа-
ле». Кандидатура Капелло уже 
возникала, но как бы между де-
лом: на тот момент казалось, что 
у «ПСЖ» есть более предпочти-
тельные варианты.

Вчерашнее сообщение Sky 
Italia буквально взорвало интер-
нет-пространство: вот-вот будет 
официально объявлено о назна-
чении Капелло главным тренером 
«ПСЖ». Вскоре стали известны и 
детали предполагаемой сделки. 
Итальянцу вроде как предлагали 
однолетний контракт с зарплатой 
20 миллионов евро «грязными». 
Переговоры вел сын и агент спе-
циалиста Пьер Филиппо. Послед-
ний, к слову, и не отрицал, что 
встречался с руководством «Пари 
Сен-Жермен, однако, по его сло-
вам, «говорили не о Фабио».

Для РФС уход Капелло из сбор-
ной России стал бы ударом под 
дых. Сообщалось, что «ПСЖ» го-
тов был выплатить за досрочное 
расторжение контракта с Доном 
Фабио 3 миллиона евро — негусто, 
учитывая, что Капелло сейчас за-
рабатывает порядка 5—6 милли-
онов евро в год. Поиски нового 
главного тренера — это тоже но-
вые расходы, которые РФС с его 
нынешними финансовыми труд-
ностями нынче совсем ни к чему.

Нельзя забывать и о спортив-
ной составляющей. Под руководс-
твом Капелло сборная России вы-
шла в фавориты в борьбе за пу-

тевку на ЧМ-2014. Вряд ли уход 
итальянца, которым были доволь-
ны как игроки, так и болельщики, 
сказался бы на нашей команде по-
зитивным образом.

Действительно ли Капелло вел 
переговоры, и если вел, то как они 
проходили, доподлинно узнать 
теперь не представляется воз-
можным. По информации италь-
янского издания La Gazzetta dello 
Sport, Дон Фабио размышлял над 

предложением «ПСЖ» несколько 
часов и остался недоволен сро-
ком договора. Напомним, через 
год парижане собирались заме-
нить Капелло на Арсена Венгера.

По другой версии, согласно ус-
ловиям контракта, Капелло обя-
зан уведомить РФС об уходе за 
месяц до прекращения сотрудни-
чества. Этот пункт позволил рос-
сийской стороне наложить вето 
на трансфер.

«Я остаюсь в России», — заявил 
итальянец, ныне отдыхающий на 
острове Пантеллерия в Среди-
земном море. В ближайших пла-
нах Капелло — посещение Кубка 
Конфедераций, который сейчас 
проходит в Бразилии.

К вечеру, наконец, было опуб-
ликовано заявление и на офици-
альном сайте РФС: «В связи с поя-
вившимися сообщениями о воз-
можном переходе Фабио Капелло 
в парижский клуб «ПСЖ» офици-
ально заявляем, что наставник 
имеет действующий контракт с 
РФС. Он рассчитан до окончания 
финальной стадии чемпионата 
мира-2014. РФС удовлетворен ра-
ботой Капелло на посту главного 
тренера сборной и исходит из 
того, что итальянский специалист 
отработает свой контракт до его 
окончания. Все условия данного 
контракта выполняются».

Между тем параллельно в рос-

сийской прессе появилась инфор-
мация о том, что РФС предложил 
Капелло продлить контракт до 
2018 года. Срок текущего догово-
ра истекает по окончании ЧМ-
2014. Однако эти слухи не под-
твердились. Впрочем, министр 
спорта Виталий Мутко, иниции-
ровавший приглашение Капелло, 
признался, что хотя предложение 
о продлении контракта Дону Фа-
био пока не поступало, соответс-
твующая возможность обсужда-
ется.

Молодежный Евро-2013
Сборная Испании стала побе-

дителем молодежного чемпиона-
та Европы-2013 в Израиле. В фи-
нальном матче на иерусалимс-
ком стадионе «Тедди» «красная 
фурия» уверенно разделалась со 
сборной Италии — 4:2. Главным 
героем встречи стал полузащит-
ник «Барселоны» Тьяго Алькан-

тара, оформивший хет-трик еще 
в первом тайме. 

Неудивительно, что за Алькан-
тарой, ярко проявившим себя в 
Израиле, сейчас развернулась 
настоящая охота. Сообщается, 
что игрок получил предложения 
от «Манчестер Юнайтед» и «Ба-
варии», а также владельца «Чел-
си» Романа Абрамовича.

Что касается молодежной 
сборной Испании, она стала 
сильнейшей в Старом Свете уже 
второй раз кряду и четвертый в 
истории. Больше титулов только 
у итальянцев — пять. 

Кроме того, лучшим бомбар-
диром турнира снова оказался 
испанец, а именно Альваро Мо-
рата, записавший на свой счет че-
тыре мяча.

Под руководством Фабио Капелло 
сборная России идет на первом 
месте по потерянным очкам в 
отборочной группе ЧМ-2014.

Елена Дементьева добивалась успеха на всех покрытиях. 

Акцент

 Для Российского футбольно-
го союза уход из сборной 
Фабио Капелло стал бы уда-
ром ниже пояса

Магнусу Карлсену и Вишванатану Ананду в ноябре предстоит сражение за мировую корону. 
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